
Nelsinho, Vander e 
Camila receberam 
diárias para voos 
fora do país

Diárias e passagens de políticos em 
missões custam milhões aos cofres
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Riedel recebe 
empossados 
do governo federal e 
cobrança de impostos sobre 
incentivos fiscais vai gerar  
receita bilionária. Página A3

Na coluna, 
Jhoseff 
Bulhões fala mais sobre 
Matheus e Kauan, que 
renovaram contrato com 
a gravadora Universal. 
Página C2

Posse e 
impostos

Em
Alta

Acho que a prefeitura precisa 
conversar com a população e deve 
mudar horários, mas isso precisa 
ser acordado em todos os pontos: 
autoridades e usuários 
Alcir Pereira, 59 anos, auxiliar administrativo

Capital recebe 
investimentos 
imobiliários

‘Entre os impactos 
mais relevantes 

estão a saúde e a 
qualidade de vida 
para o servidor’

Usuários do 
transporte têm 
opiniões mistas 

sobre escala

Com presença de 
Lula, rei Charles 
3º é coroado, na 

Inglaterra
Alan Guedes tem apoio de Rose 
em recursos para Dourados. Página A3

Campo Grande tem vi-
venciado um “boom” de 

novos empreendimentos, 
nos úlimos meses. São 
apartamentos, casas e 
condomínios. Página A7

Em entrevista ao jornal 
O  Estado, a secretária 

estadual de Adminis-
tração, Ana Carolina 
Nardes, explica que o 
governo vai avaliar se 

existe saúde financeira 
para promover as alte-
rações solicitadas pelas 

carreiras. Em maio, 
passa a vigorar o reajuste 

salarial de 5% dos ser-
vidores estaduais. Con-

forme a SAD (Secretaria 
de Estado de Adminis-
tração), o impacto será 

de, aproximadamente, R$ 
282 milhões anualmente, 
na folha do poder Execu-

tivo estadual. Página A8

A opção encontrada 
pela Prefeitura de Campo 

Grande sobre o escalo-
namento nos horários 
de entrada dos alunos 
de algumas escolas da 

Reme (Rede Municipal de 
Ensino), tem causado es-

tranhamento para a popu-
lação, além de dúvidas se 
a demanda do transporte 
conseguirá suprir a ne-

cessidade de três horários 
diferentes para a entrada 
dos estudantes. Na manhã 

do último sábado (6), a 
equipe de reportagem con-

versou com usuários do 
transporte coletivo da Ca-
pital, que afirmam que a 

medida pode ser benéfica, 
mas que também deve ser 

bem aplicada. Página A5

Nesse sábado, aconteceu 
a cerimônia de coroação do 
rei Charles 3º, na abadia de 
Westminster, na Inglaterra. 
Líderes do mundo inteiro 

participaram da ceri-
mônia. O persidente Lula 
também esteve no evento 
e um dia antes conversou 

o rei. Página A4

Uma situação que a 
grande maioria dos brasi-
leiros não consegue fazer 
em suas rotinas são via-
gens para vários locais. 
Mas, ao menos a classe 

política tem regalias para 
isso. Em representações 

de missões oficiais, se-
nadores e deputados 
federais viajam pelo 

mundo, reprensentando o 
Congresso e o Brasil, em 
eventos. Essas viagens 

têm custo elevado, alguns 
chegam a receber mais de 

R$ 100 mil para custear 
passagens, algumas até 
executivas, além das di-
árias para alimentação, 

hospedagem e transportes 
locais. Tudo é previsto na 
legislação, muito embora 

o trabalhador comum, 

nem mesmo em seu pe-
ríodo de férias, após tra-

balhar o ano todo, consiga 
realizar uma viagem. Três 

parlamentares de Mato 
Grosso do Sul engros-

saram o grupo que parti-
cipa de viagens. Vander 

Loubet (PT) participou 
da comitiva do presidente 
Lula à China. Camila Jara 
(PT) esteve em Paris e o 
senador Nelsinho Trad 

(PSD) representou o Se-
nado, no Bahrein e no 

Japão. Página A3

Palmeiras busca 
3ª vitória em 4 

jogos no Brasileiro

Hoje tem Undokai 
na Associação  
Nipo-Brasileira

Rivalidade 
recente marca 

Fla e Athletico-PR

Time de Abel Ferreira 
enfrenta o Goiás, fora de 
casa. Corinthians joga na 

segunda-feira. Página B1

A 36ª edição do Un-
dokai começa hoje (7), às 
8h, na sede campestre da 

AECNB. Página C1

ESPORTES

Página B2

Nilson Figueiredo

Nilson Figueiredo
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Coroação Rei Charles 3º e rainha Camilla chegam à abadia de Westminster, em Londres

Lançamentos Localizado na região da Carlota, o condomínio possui casas de R$ 410 mil a R$ 500 mil; a 
Plaenge entregou o apartamento decorado de alto padrão, Lumiére, no Jardim dos Estados, a partir de R$ 580 mil

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    21°   32°
Dourados      21°   30°
Corumbá                  21°             30°
Maracaju          21°         31°
Ponta Porã           20°         28°
Três Lagoas       23°       34°
Mundo Novo             22°        31°

Sol com algumas 
nuvens. Não choveTempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B3
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O programa OCOP – Obtenção de Capaci-
dade Operacional Plena foi implemen-
tado pela Polícia Militar na capital de 

Mato Grosso do Sul em 2021, com o objetivo 
de aprimorar a capacidade de atendimento às 
demandas da comunidade.

O programa OCOP é uma metodologia 
adotada pela Polícia Militar do Estado de 
Mato Grosso do Sul, inicialmente na capital, 
que visa potencializar a capacidade de aten-
dimento das demandas sob a competência 
da Polícia Militar. Objetiva o aprimoramento 
da atividade-fim (atendimento qualificado ao 
cidadão), a distribuição setorial de viaturas 
e efetivo (definição de parâmetros técnicos) 
e o aprimoramento do controle, fiscalização e 
supervisão das ações e operações (gestão de 
desempenho operacional).

Por meio de estatísticas criminais, levanta-
mento de inteligência e feedback da população, 
o programa proporciona um atendimento 
personalizado para cada bairro, garantindo 
maior proximidade entre a comunidade e a 
Polícia Militar. Utiliza a divisão administrativa 
de Campo Grande em sete regiões urbanas: 
Centro, Prosa, Segredo, Imbirussu, Lagoa, 
Anhanduizinho e Bandeira. Cada região foi 
subdividida em setores, o que permitiu uma 
presença mais efetiva da polícia, resultando 
em prevenção de crimes e tempos de resposta 
mais rápidos, para os cidadãos.

Para monitorar as viaturas em campo, o 
Copom (Centro de Operações da Polícia Militar) 
trabalha em integração com o Ciops (Centro 
Integrado de Operações Policiais e Segurança), 
garantindo o controle e otimização dos re-
cursos disponíveis, por meio do programa de 
gestão operacional CADG (Computer Aided 
Dispatch Georeferenced), que proporciona ge-

renciar os registros, coordenar os processos de 
intervenções e mobilização de infraestrutura 
e efetivo, qualificando a prevenção e o pronto 
atendimento. O Copom tem como objetivo 
desenvolver a consciência situacional da segu-
rança pública em Campo Grande, subsidiando 
a decisão dos coordenadores operacionais.

O programa OCOP tem se mostrado efi-
ciente e de qualidade para a segurança pública, 
em Campo Grande. A presença da Polícia 
Militar nas ruas, inicialmente, aumentou signi-
ficativamente, com uma média de 50 viaturas 
circulando sistematicamente, com base em 
planejamento e execução de ordens de ser-
viço embasadas em dados científicos, como 
análise criminal, inteligência policial e polícia 
comunitária.  Com a implementação do OCOP, 
o número de atendimentos da Polícia Militar 
aumentou consideravelmente. Comparando 
os anos de 2019 e 2020, a média mensal de 
atendimentos foi de aproximadamente 7.167, 
enquanto que no segundo semestre de 2021, 
a média mensal foi de 8.667 atendimentos. 
Houve um acréscimo de 9 mil atendimentos 
no semestre, representando um aumento no 
número de atendimentos com maior qualidade 
para os cidadãos. O OCOP concorreu na moda-
lidade “Práticas Inovadoras de Sucesso” (eixo 
social), no 17º Prêmio Sul-Mato-Grossense 
de Inovação na Gestão Pública e obteve a 3ª 
colocação, comprovando assim sua efetividade 
como prática inovadora que trouxe benefício e 
qualidade na entrega para o cidadão.

O sucesso do programa e seu compromisso 
com a segurança pública levaram o governador 
eleito do Estado, Eduardo Riedel, a incluir o 
fortalecimento e interiorização do programa 
OCOP em seu plano de governo: Mato Grosso do 
Sul inclusivo, próspero, verde e digital, o salto 

para um novo futuro (https://eduardoriedel.
com.br/wp-content/themes/eduardo-riedel/
arquivos/planodegovernoEduardoRiedel.pdf), 
tem no OCOP uma das ações estratégicas no 
campo da segurança pública. A PMMS, em seu 
Plano Estratégico, recém-lançado, também 
contempla a efetivação do programa OCOP em 
seus objetivos estratégicos, estando alinhado 
com as diretrizes nacionais e estaduais de mo-
dernização, aproximação com a comunidade 
e foco no cidadão (https://www.pm.ms.gov.br/
plano-estrategico/#notas-versao). Focando na 
dimensão sociedade com impacto direto na en-
trega do serviço e na dimensão processo, bus-
cando modernizar a gestão com ferramentas 
de tecnologia da informação e comunicação e 
de gestão pública.

A ideia é sedimentar o OCOP na capital 
com reposição de efetivo e viaturas e ampliar o 
OCOP para cidades do interior de Mato Grosso 
do Sul, alcançando um maior número de pes-
soas atendidas pelo programa, sedimentando 
e qualificando a prestação de serviço de segu-
rança pública. Para garantir o fortalecimento e 
ampliação do programa nos próximos 4 anos, 
é importante incluir, no Plano Plurianual em 
construção, as atividades e projetos específicos 
necessários.

Isso envolve a previsão de concurso público 
para aumento progressivo do efetivo, aquisição 
de viaturas e equipamentos, capacitação do efe-
tivo, estruturação e modernização dos centros 
de operações, além de manter uma constante 
aproximação com a comunidade. O programa 
OCOP não se resume apenas ao aumento do 
policiamento nas ruas, mas representa uma 
mudança de paradigma no atendimento entre 
a polícia e o cidadão, visando uma abordagem 
mais qualificada, ágil e efetiva. 
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“Somos o que fazemos. No dia em que fazemos, 
realmente existimos; nos outros, apenas duramos.”

Padre Antônio Vieira
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Editorial

Um case de sucesso na segurança pública de MS

Pague melhor seus colaboradores!

André Henrique de Deus Macedo

Wilson Aquino

Embora o regime democrático seja o melhor 
do mundo, especialmente devido às liber-
dades do povo, de ir e vir, de expressão, 

de estudar e de se especializar na profissão que 
bem entender, o capitalismo, que dele faz parte, 
precisa ser aperfeiçoado para ser mais justo, na 
relação profissional. Evoluir da ultrapassada 
relação “patrão/empregado” para a moderna e 
valorizada condição de “empreendedor/colabo-
rador”.

Os tempos são outros. Modernos, dinâmicos 
e participativos. Exigem que a segunda parte 
dessa fabulosa engrenagem (que girando juntas 
geram todas as riquezas econômicas da nação) 
receba não só o devido respeito e consideração, 
mas também, e principalmente, uma melhor re-
muneração pelos relevantes serviços prestados, 
no dia a dia.

O colaborador faz jus a um recebimento finan-
ceiro digno e a outros benefícios, por conta de seu 
indispensável e produtivo desempenho.

O empreendedor precisa abandonar o velho, 
injusto e egoísta sistema de remuneração pelo 
serviço prestado pelos seus colaboradores. Não 
basta a aplicação da lei que estabelece pisos e 
salários-mínimos. Ser justo é pagar dignamente 
aquilo que se recebe na indústria, no comércio, 
nos serviços, em qualquer setor. O mínimo pode 
até ser legal, porém é imoral por seguir longe dos 
patamares ideais e possíveis de serem retribu-

ídos aos bons profissionais.
O mundo deixou o regime de escravidão há 

muito tempo, no qual o homem, um dia, teve a co-
ragem de dominar e aprisionar seu semelhante, 
para obrigá-lo a trabalhar gratuitamente para 
ele, sob pena de ser chicoteado, espancado e até 
morto, pela desobediência.

Se o mundo acabou com o escravagismo, o 
que dizer de um regime que persiste em conti-
nuar a exploração do trabalho alheio, no qual o 
“patrão” paga o mínimo a seu empregado? Não 
se vê grande evolução nessa segunda etapa, na 
qual a maioria do empresariado brasileiro ainda 
se enquadra.

Por que não pagar salários dignos ao cola-
borador? Salários justos e equivalentes ao que 
realmente valem seus serviços?

Como pode um empreendedor ganhar milhões 
às custas de seus colaboradores e retribuir-lhes 
com migalhas? Longe de endossar ou pactuar 
com aqueles que pregam o estabelecimento de 
outro regime para o país para se corrigir as in-
justiças econômicas e sociais, mas fazer justiça 
com aqueles que nos servem é um dever sagrado. 
Sim! Isso mesmo, sagrado! Duvida?

Veja então o que o próprio Senhor fala a res-
peito da relação trabalhista:

“Ai daquele que edifica a sua casa com injus-
tiça, e os seus aposentos sem direito, que se serve 
do serviço do seu próximo sem remunerá-lo, e 

não lhe dá o salário de seu trabalho” (Jr. 22:13)
Em Tiago (5:4), Ele continua enfático: “Eis 

que o salário dos trabalhadores que ceifaram as 
vossas terras, e que por vós foi diminuído, clama; 
e os clamores dos que ceifaram entraram nos 
ouvidos do Senhor dos Exércitos”.

Observe que o Senhor adverte o empregador 
para que seja justo com seus funcionários e 
prestadores de serviços. A avareza, o egoísmo 
e a ganância dificultam o homem de enxergar 
isso e de evoluir como pessoa, como cidadão, 
como cristão. Esses obstáculos precisam ser 
quebrados para que eles entendam que pagar 
bem seus colaboradores não é nenhum favor, é 
uma obrigação e que deveria ser feita com amor, 
respeito e consideração.

Precisa entender também que, nesses tempos 
modernos, bens materiais como automóveis, casa 
confortável e boas escolas para os filhos, viagens 
de férias e boa alimentação às famílias de seus 
servidores não são mais considerados um “luxo” 
(privilégio de poucos), mas um direito e necessi-
dade (comum) de todos.

Algumas empresas no Brasil já deram um 
grande salto de evolução, ao passarem a  adotar, 
em seus estatutos e nos contratos trabalhistas, a 
“participação no lucro da empresa”, além de esta-
belecerem salários mensais dignos e outras van-
tagens que só estimulam a dedicação ao trabalho.

Em troca, as empresas ganham na produção 

Jornalista e professor

Coronel da PM/MS, especialista em 
Segurança Pública e Polícia Comunitária e 

idealizador do programa OCOP

Em Londres, para a coroação do rei 
Charles 3º, o presidente Lula viajou 
125 dias de seu terceiro mandato a 

outros países que respondem por quase 
da metade do PIB (Produto Interno Bruto) 
do planeta.

Na maior comitiva enviada fora do país, 
que resta ainda ser publicada no Portal da 
Transparência, foram nada mais e nada 

menos 70 pessoas, dentre elas ministro, 
parlamentares, assessores, médicos e 
lideranças de movimento como MST. Um 
levantamento do R7 apontou que o custo 
desta viagem de deputados e senadores, 
que acompanham o presidente Lula da 
Silva à China, vai custar aos cofres pú-
blicos ao menos R$ 333 mil. 

A conta reflete a prioridade da política 

externa do petista, que busca reposicionar 
o país na cena multilateral, afastada 
durante o governo de seu antecessor, o 
ex-presidente Jair Bolsonaro. 

Desde 1º de janeiro, Lula visitou a Ar-
gentina, que passa por uma gravíssima 
crise econômica e que que busca, no Brasil, 
financiamento de obras a serem pagas pelo 
BNDES, Uruguai, Estados Unidos, Emi-

rados Árabes, Portugal (onde foi vaiado), 
Espanha e o último, Reino Unido, onde 
também foi recebido por vaias. Nestas 
viagens, o petista voltou a fazer declara-
ções controversas sobre a invasão russa 
na Ucrânia: ele defendeu a integridade 
territorial da Ucrânia, mas disse que “não 
cabe a mim decidir de quem é a Crimeia”, 
península anexada pela Rússia, em 2014.

8 países em 125 dias

A Polícia Militar é o representante do 
Estado presente nos 79 municípios, estabe-
lecendo um contato direto com a população, 
sendo, geralmente, o primeiro agente do Es-
tado a orientar, socorrer, assistir a população 
e garantir o exercício da cidadania. Onde tem 
um sul-mato-grossense, em cada rincão do 
Estado tem um policial militar para garantir 
sua segurança.

e na produtividade, pois colaboradores satis-
feitos desempenham um papel extraordinário 
no exercício de suas funções. São mais criativos, 
determinados e dão ritmo ao bom desempenho 
de toda a engrenagem. Lamentável apenas 
que essa consciência ainda é de bem poucos 
empreendedores.



O brasileiro, em sua grande 
maioria, trabalha o ano in-
teiro e aguarda a chegada do 
período de férias para então 
poder viajar, ou ainda, guarda 
alguns trocados durante o ano, 
para realizar um passeio. Salvo 
raras exceções, essa é a ro-
tina. Nesta exceção entra a 
classe política, que cumpre as 
chamadas missões oficiais, de 
representação do Congresso 
e viaja por várias partes do 
mundo e recebem gordas di-
árias para os compromissos. 

Um dos exemplos são via-
gens de senadores. O senador 
de primeiro mandato, Laércio 
Oliveira (PP-SE), pagou R$ 66 
mil por uma passagem na classe 
executiva para Houston (EUA). 
O senador Irajá (PSD-TO) 
torrou R$ 180 mil em quatro 
viagens. Numa delas, gastou 
R$ 70 mil com passagens exe-
cutivas para Paris e Nova York 
e nessa viagem também estaria 
a deputada por Mato Grosso 
do Sul, Camila Jara (PT). O 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), gastou R$ 
91 mil, com passagens e diárias, 
incluindo sua equipe de apoio.

As despesas de 35 sena-
dores com viagens internacio-
nais já somam R$ 1,3 milhão 
– R$ 762 mil com diárias e R$ 

603 mil com passagens. As 
informações foram são de “A 
Gazeta do Povo”.

Laércio Oliveira viajou a 
Houston, no Texas, para parti-
cipar da Conferência de Tecno-
logia Offshore no final de abril. 
Incluindo seis diárias, a despesa 
chegou a R$ 85 mil. Com os 
gastos da viagem a Washington 
e Baltimore (EUA), em março, a 
conta fechou em R$ 109 mil. Na 
viagem a Paris e Nova York, ao 
custo de R$ 72 mil, Irajá teve reu-
nião sobre modelos de reforma 
tributária na OCDE e discussão 
sobre bioenergia no “Brazilian 
Energy and Sugar Week”. Nos 
voos para a Assembleia Geral 
da ONU e para a Assembleia da 
União Parlamentar, com “reu-
niões institucionais” no reino de 
Bahrein, as despesas somaram 
R$ 94 mil, sendo R$ 55 mil com 
passagens na classe executiva. 
Em Pequim, integrando a presi-
dencial, gastou R$ 15 mil com 
diárias.

A participação de Rodrigo 
Pacheco, presidente do Senado, 
na delegação do presidente 
Lula, em sua viagem à China, 
custou apenas R$ 7,5 mil em 
diárias. Mas a viagem de um 
assessor e de um segurança 
do presidente do Senado gerou 
mais uma despesa de R$ 75 

Capital federal
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Algumas passagens são de classe executiva para os senadores

Viagens em missões de parlamentares 
têm verbas gordas para diárias 

O transporte aéreo 
internacional foi pago 
pelo governo do Japão
Assessoria de Nelsinho Trad, senador

POLÍTICA
Comitiva que 
acompanhou o 
presidente Lula em 
sua viagem à China
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Suspensão 
 A semana fechou com a Organização Mundial da 

Saúde (OMS) suspendendo o nível máximo de alerta 
sobre a pandemia de covid-19, que deixou “pelo menos 
20 milhões” de mortos no mundo. A OMS considera que 
a doença está suficientemente controlada. No Brasil: 
“Poderíamos ter evitado metade dos mortos”, garantiu o 
ex-ministro da Saúde, Henrique Mandetta, ao comentar 
a decisão da OMS. Ou seja, segundo o ex-ministro, “as 
mortes de 350 mil pessoas por covid-19 poderiam ter 
sido evitadas no Brasil se o governo Jair Bolsonaro 
não tivesse politizado o enfrentamento da doença, di-
fundido o caos informacional e o negacionismo, além 
de ter desmantelado a coordenação do combate pelo 
Ministério da Saúde. Ao final da pandemia, com mais 
de 700 mil mortes, o Brasil responde por 10% dos óbitos 
registrados no mundo”, comentou Mandetta, demitido 
por Bolsonaro.

Saúde 
...E com as cobranças do presidente da Câmara, 

Arthur Lira (PP-AL) e as dificuldades para angariar 
apoio na Câmara, o governo autorizou a liberação de R$ 
3 bilhões do orçamento na área de saúde. O montante 
será enviado a Estados e municípios, mas o destino do 
dinheiro será definido em negociação com as bancadas 
estaduais no Congresso. Segundo o Ministério da Saúde, 
a liberação já estava prevista na PEC da Transição. 
Esse valor é parte dos R$ 9,8 bilhões que o Executivo 
herdou, com o fim do orçamento secreto. 

Saúde 1
Está confirmada para esta segunda-feira (8), como 

adiantou a coluna, o lançamento do programa Mais 
Saúde, pelo governo do Estado, que acontece a partir 
das 16h, no hospital São Julião. 

Já o Ministério da Saúde lançou campanha nacional, 
alertando para sinais, sintomas, prevenção e controle da 
dengue, chikungunya e zika, devido à alta expressiva de 
casos. “Todo local de água parada deve ser eliminado, 
pois é lá que o mosquito transmissor, o Aedes aegypti, 
coloca seus ovos”, recomenda o ministério.

Posses
...E o governador Eduardo Riedel (PSDB) foi repre-

sentado na posse dos novos dirigentes do governo fe-
deral pelo secretário-adjunto de Meio Ambiente, Walter 
Carneiro Junior. Mais tarde, o governador recebeu, em 
seu gabinete, acompanhado do secretário da Casa Civil, 
Eduardo Rocha, os já empossados Paulinho Roberto, 
novo superintendente do Incra (Instituto Nacional de 
Colonização Agrária); Marina Nunes, coordenadora 
geral do escritório estadual do MDA (Ministério de 
Desenvolvimento Agrário) e o vereador licenciado de 
Glória de Dourados, Julio Buguelo, superintendente 
da Pesca e Aquicultura. Eles foram apresentados pelo 
ex-governador e deputado estadual Zeca do PT e pelo 
deputado federal Vander  Loubet e seus padrinhos, na 
indicação dos cargos. 

Valendo
O ministro André Mendonça, do Supremo Tribunal 

Federal (STF), validou o julgamento do Superior Tri-
bunal de Justiça que liberou a cobrança de impostos 
sobre incentivos fiscais dados por Estados a empresas. 
A medida pode render R$ 90 bilhões ao governo, se 
tornando o principal meio de reforço do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, para viabilizar a nova regra 
fiscal e o equilíbrio das contas públicas. Na semana 
passada, Mendonça havia determinado a suspensão do 
julgamento, minutos antes do início. Entretanto, os mi-
nistros do STJ seguiram com a sessão e deram vitória ao 
governo. A decisão de Mendonça seria analisada pelos 
demais ministros e poderia ser derrubada. O governo 
então recorreu e pediu que o ministro reconsiderasse 
a suspensão do entendimento do STJ. 

Peculato 
....E o ex-presidente Jair Bolsonaro não foi o único a 

ter uma semana desagradável. Um laudo do Ministério 
Público do Rio comprovou a prática de rachadinhas no 
gabinete do vereador Carlos Bolsonaro (Republicanos-
-RJ). De acordo com o documento, desde 2018, Jorge 
Luiz Fernandes, chefe de gabinete do Zero Dois, recebeu 
depósitos de R$ 2,014 milhões das contas de outros fun-
cionários. Fernandes chegou a pagar contas do vereador 
e o MP investiga se esses pagamentos eram regulares, o 
que caracterizaria crime de peculato. Segundo Bela Me-
gale, o ex-presidente foi avisado de que o cerco ao filho 
estava se fechando, o único dos três rebentos políticos 
que pode ser preso pela Justiça estadual. A defesa de 
Carlos reclamou de “vazamentos seletivos” sobre o caso.

Peculato 1
O Zero Dois está só. Segundo Guilherme Amado, 

ninguém tem procurado os desembargadores do TJ-RJ 
para interceder em favor do vereador, ao contrário do 
que aconteceu com seu irmão mais velho, o senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ), investigado por rachadinhas 
quando era deputado estadual.

Abatimento
...Enquanto isso... Dirigentes do PL, que se reuniram 

em Brasília, com Bolsonaro, o consideraram muito 
abatido com a operação da PF. Ele voltou a negar en-
volvimento com a falsificação da carteira de vacinação 
e disse que deveria ter tomado o imunizante, ainda 
que para diminuir a rejeição do eleitorado, na disputa 
presidencial. Por conta da ação dos agentes federais, 
Bolsonaro cancelou a participação em um congresso 
de direita que acontecerá em Portugal, nos dias 13 e 
14 deste mês. 

Viagem à China
Os mais de vinte parla-

mentares e senadores ti-
nham previsão de receber 
diárias do Senado e da Câ-
mara dos Deputados, para 
custear a viagem ao país 
asiático. De Mato Grosso 
do Sul, o deputado Vander 
Loubet (PT) foi convidado a 
participar da comitiva.

Um levantamento do R7 
apontou que o custo desta 
viagem de deputados e se-

nadores, que acompanharam 
o presidente Lula da Silva à 
China, deve ter custado aos 
cofres públicos ao menos R$ 
333 mil, com diárias utili-
zadas para cobrir os custos 
com hospedagem, transporte 
local e alimentação. 

No caso dos deputados, 
o valor da diária é de US$ 
428 (cerca de R$ 2.174) e 
dos senadores, US$ 416 (R$ 
2.113). 

Quem tem direito à classe executiva
Pelas normas do Senado, 

a cúpula da Casa tem direito 
de viajar na classe executiva. 
Mas, essa cúpula é bastante 
ampliada. Entre os privile-
giados estão os integrantes 
da Mesa Diretora (7), os pre-
sidentes de comissões per-
manentes (13) e líderes (21). 
Em resumo, são maioria na 
casa. Neste ano, 16 passa-
gens foram pela classe exe-
cutiva.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) viajou a Manama 
(Reino do Bahrein) e a Tó-
quio de 9 a 29 de março. 
Recebeu R$ 48 mil em diárias 
mais a passagem executiva 

de R$ 28 mil, num total de R$ 
76 mil. Viajou do Bahrein a 
Tóquio a convite do governo 
do Japão, que passou o seu 
transporte aéreo.

Wellington Fagundes 
(PL-MT), líder do bloco par-
lamentar Vanguarda, viajou 
para Porto (Portugal) e Oslo 
(Noruega), em “missão inter-
nacional”, em março. As 11 di-
árias custaram R$ 34 mil. Com 
mais a passagem executiva de 
R$ 30 mil, a missão custou R$ 
64 mil.

Efraim Filho (União-PB), 
líder da bancada, participou 
do Mobile Word Congress, em 
Barcelona, e das atividades 

da Delegação Datona, em 
Israel. A despesa ficou em R$ 
58 mil, incluindo passagem 
de executiva.

O líder do governo Lula, 
Jaques Wagner, viajou a San 
Diego (EUA) para visitar a 
Universidade da Califórnia. 
Gastou R$ 40 mil, com pas-
sagem na classe executiva, no 
valor de R$ 24 mil. Também 
integrou a delegação do pre-
sidente Lula a Pequim, re-
cebendo mais R$ 15 mil em 
diárias. Fechou a conta das 
viagens em R$ 55 mil.

Giordano (MDB-SP) par-
ticipou da Wasteexpo 2012, 
em New Orleans, em abril. A 

passagem custou R$ 31 mil. 
A despesa fechou em R$ 49 
mil, com as diárias. Sérgio 
Petecão (PSD-AC), presi-
dente da Comissão de Segu-
rança Pública, participou da 
reunião anual da interpar-
lamentar no âmbito da As-
sembleia Geral da ONU, em 
Nova York. Com passagem 
executiva de R$ 33 mil, teve 
um gasto de R$ 45 mil.

Rodrigo Cunha (União-
-AL) foi para Guangzhou, na 
feira de importação e expor-
tação da China. O custo total 
foi R$ 53 mil, sendo R$ 26 mil 
com diárias. A passagem foi 
na classe econômica.

mil. A viagem a Londres, acom-
panhado de policial legislativo, 
custou mais R$ 54 mil, incluindo 
passagem na classe executiva.

Senador justifica viagens
A assessoria de Nelsinho 

Trad afirmou que as suas via-
gens foram na condição de re-
presentante do Senado Federal, 
“devidamente autorizado pelo 
órgão competente da Mesa Dire-

tora, seguindo todos os trâmites 
legais. A missão no Bahrein foi 
como observador e presidente 
do Parlamento Amazônico, onde 
participo como palestrante na 
Assembleia da União Interpar-
lamentar (UIP). Na semana se-
guinte, embarcou em missão a 
Tóquio, por convite do governo 
japonês. O transporte aéreo 
internacional foi pago pelo go-
verno do Japão”.

várias frentes de asfalto em Dou-
rados e em muitos projetos o 
governo do Estado tem sido um 
grande parceiro também, como 

por exemplo na Coronel Ponciano 
e na avenida José Roberto Tei-
xeira que serão duplicadas”, des-
tacou Alan Guedes.

Prefeito Alan Guedes 
conversou pessoalmente com 
a nova superintendente da 
Sudeco, Rose Modesto

Alan Guedes consegue apoio de Rose Modesto 
para destravar recursos para Dourados

Recursos para fazer obras 
de drenagem e pavimentação 
asfáltica em Dourados. Esse foi 
principal assunto entre o pre-
feito de Dourados, Alan Guedes, 
e a nova superintendente da 
Sudeco (Superintendência de 
Desenvolvimento do Centro-
-Oeste), a ex-deputada, Rose 
Modesto.

“A conversa com a Rose foi 
muito produtiva e ela pron-
tamente se comprometeu em 
ajudar Dourados ao trabalhar 
para a liberação dos recursos 
de forma rápida”, destacou o 
prefeito, ao revelar que o mu-
nicípio tem vários projetos em 
Brasília, que somam mais de R$ 
25 milhões.

Com os recursos liberados, 
no município serão retomadas 

três obras de pavimentação e 
drenagem: avenida Franklin Luiz 
Azambuja, Jardim das Prima-
veras e Parque dos Jequitibás. 
No caso dos Jequitibás e Prima-
veras, as obras já estão em fase 
final e aguardam a liberação dos 
recursos para acertar com as em-
presas que realizarão o serviço. 
No caso da avenida Franklin Luiz 
Azambuja, a obra está licitada, 
porém paralisada por conta do 
recurso bloqueado.

A maior parte do pacote de re-
cursos é de emendas de bancada 
federal que foram destinadas 
para Dourados e precisam agora 
da liberação da Sudeco, para 
que o município possa iniciar os 
processos licitatórios das obras.

“Enquanto aguardamos a li-
beração já estamos executando 

Representatividade
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Na Inglaterra

No Congresso

Oposição sem força e governo preocupado com outras batalhas

Rei Charles 3º é coroado 
em Londres e Lula 
participa da cerimônia

CPI do 8 de janeiro perde tração 
e tem data de instalação incerta

Fritura caseira
O ministro das Relações Institucionais, Alexandre 

Padilha, passou a sofrer críticas em seu próprio partido, o 
PT. Dirigentes reclamam que ele não dá prosseguimento a 
demandas da legenda. Nos últimos dias, houve ao menos uma 
reunião tensa em que ele foi cobrado. Padilha está na berlinda 
após duas derrotas no Congresso. Na terça (2), foi retirado da 
pauta da Câmara o projeto das fake news. No dia seguinte, os 
deputados derrubaram decretos que alteravam o marco do 
saneamento.

Coletivo 
Há também quem minimize, dentro do PT, a parcela de 

culpa do ministro nos reveses, dizendo que o problema é de 
falta de coordenação do governo. A ausência de envolvimento 
do presidente, que viaja frequentemente ao exterior e a falta 
de comprometimento de partidos supostamente aliados são 
apontados como fatores.

Não significou nada 
Quatro membros do chamado Conselhão do governo Lula 

(PT) doaram para a campanha de Jair Bolsonaro (PL) em 
2022. A contribuição mais significativa, R$ 20 mil, foi feita 
pelo médico Cláudio Lottenberg, presidente do Conselho 
Deliberativo do Hospital Albert Einstein. João Martins da Silva 
Júnior, Sérgio Bortolozzo e Frank Rogieri de Almeida deram 
cerca de R$ 1.000, cada.

Arado 
O MST pretende reunir políticos de diferentes orientações 

ideológicas na sua Feira da Reforma Agrária, que será 
realizada entre 11 e 14 de maio, no parque da Água Branca, 
SP. Foram convidados o prefeito da capital, Ricardo Nunes 
(MDB), o secretário estadual de Governo, Gilberto Kassab, e 
o ministro do Desenvolvimento Agrário, Paulo Teixeira. Todos 
manifestaram intenção de comparecer.

Expert 
Ex-secretário em gestões tucanas no governo de SP, 

Saulo de Castro comandará as áreas de privatizações, 
PPPs e concessões no escritório Martins Oliveira Sociedade 
de Advogados. Ele presidiu o Conselho Estadual de 
Desestatização e o Conselho Gestor de Parcerias Público-
Privadas do Estado.

Manobra... 
A presidente do STF, Rosa Weber, valeu-se de uma regra 

da corte para decidir duas ações que terminaram empatadas 
em 5 a 5, evitando uma possível saia justa para o advogado 
Cristiano Zanin. Favorito para ocupar a vaga de Ricardo 
Lewandowski, ele poderia ser chamado a dar o voto final caso 
sua indicação fosse confirmada.

...judicial 
As ações tratam da venda de terras para estrangeiros. A 

possível suspeição de Zanin seria invocada por ele advogar 
para a J&F num processo contra a indonésia Paper Excellence, 
pelo controle de uma empresa de celulose. Segundo a OAB, a 
ação judicial terá impacto sobre a disputa. Rosa, no entanto, 
deu a questão por julgada.

Casco... 
Fundador do Grupo Petrópolis, Walter Faria voltou a 

circular nos gabinetes oficiais depois de um período de 
submersão forçada pela Lava Jato. O empresário, que chegou 
a ser preso por alguns meses em 2019, por suspeita de 
envolvimento em um esquema de pagamento de propinas junto 
à Odebrecht, reuniu-se, no dia 28, com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad.

...retornável 
A agenda tratou de demandas do setor de bebidas. Faria 

teve seus processos suspensos por decisão do STF, em março.

Visita à Folha 
O prefeito de Campinas (SP), Dário Saadi (Republicanos), 

esteve no jornal nesta sexta-feira (5). Acompanhavam-no 
Luiz Guilherme Fabrini, secretário de Comunicação, e Rose 
Guglielminetti, diretora de Comunicação.

O Golpe 
O tenente-coronel Mauro Cid conversou com um aliado, 

também preso, sobre um plano de golpe de Estado em 
dezembro do ano passado. Em gravações obtidas pela Polícia 
Federal, Cid ouve do ex-major e advogado, Ailton Barros, o 
plano, envolvendo também Bolsonaro e o então comandante 
do Exército, general Freire Gomes. “Se ele (Gomes) não 
aderir, quem tem que fazer esse pronunciamento (do golpe) 
é o Bolsonaro, para levantar a moral da tropa”, diz Barros. 
“Nós temos a caneta e a força”, completa. O ex-militar falou 
ainda, na prisão, do presidente do TSE, Alexandre de Moraes: 
“Nos decretos e nas portarias que tiverem que ser assinadas, 
tem que ser dada a missão ao comandante da brigada de 
operações especiais de Goiânia, de prender o Alexandre de 
Moraes no domingo, na casa dele.” A defesa de Mauro Cid não 
se manifestou sobre as gravações. 

O Golpe 1
O ex-ajudante de ordens de Bolsonaro é hoje a principal dor 

de cabeça dos aliados do ex-presidente, dada a proximidade 
entre os dois. A estratégia é emplacar a versão de que Cid fez 
tudo, da tentativa de liberação das joias sauditas à falsificação 
da carteira de vacinação, sem o conhecimento do chefe. Mas 
há a preocupação também com o que os agentes federais 
podem encontrar no pen-drive e no celular apreendidos na 
casa do ex-presidente. 

João Gabriel, Ranier Bragon 
e Victoria Azevedo
Folhapress

Após pressão, invasão de 
reunião e protestos por sua 
instalação, a CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) 
mista do 8 de janeiro sofreu 
um esfriamento mesmo antes 
do início e, dez dias após a 
sua criação, ainda não tem 
uma data definida para ser 
instalada, de fato.

De um lado, partidos mais 
alinhados ao governo vão 
ocupar a maioria das cadeiras 
e argumentam haver temas 
bem mais relevantes a se tratar 
do que um acontecimento que 
é objeto de extensa apuração 
da Polícia Federal, Ministério 
Público e Judiciário.

De outro, oposicionistas, 
que serão minoria na co-
missão, já afirmam considerar 
a CPI do MST (Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem-
-Terra) como potencial foco 
mais promissor de desgaste 
do governo.

Na sexta-feira (5), o presi-
dente do Congresso, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), deu o 
aval para o andamento da CPI 
mista ao responder às ques-
tões de ordem apresentadas 
pela oposição – que, em tese, 
vinham adiando sua abertura. 
Na decisão, Pacheco confirmou 
duas manobras que ajudam 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
a ter maioria a seu favor no 
grupo. Atualmente, a base de 
Lula espera ter 21 dentre as 36 
vagas na comissão – as indica-
ções partidárias oficialmente 
ainda não foram feitas.

Foi a oposição quem, ma-
joritariamente, brigou pela 
instalação da CPI mista, no 
Congresso. No dia 18 de abril, 
quando a base governista 
conseguiu uma manobra para 
adiar, pela segunda vez, a 
leitura do requerimento da 
comissão, deputados como 
Nikolas Ferreira (PL-MG) e 
Bia Kicis (PL-DF) chegaram a 
invadir uma reunião de líderes 
do Senado, para protestar.

Ainda na sexta-feira, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva participou de uma 
recepção com cerca de mil 
convidados no Palácio de Bu-
ckingham. Ocorreu no fim da 
tarde, já que o Rei Charles 3º 
provavelmente precisava des-
cansar para se preparar para 
a coroação, no dia seguinte. 

Antes da recepção, Lula 
se encontrou com o primeiro-
-ministro britânico, Rishi 

Sunak. Conversaram sobre 
o comércio bilateral, que tem 
muito para crescer, sobre a 
guerra da Ucrânia e, prin-
cipalmente, sobre meio am-
biente. O tema mais impor-
tante para a sobrevivência 
do planeta requer um cuidado 
especial com a Amazônia e 
o governo britânico se com-
prometeu a dar 80 milhões 
de libras, cerca de R$ 500 
milhões, para ajudar.

Presidente brasileiro se encontra com monarca inglês

Rei Chrales 3º 
é coroado em 
cerimônia na abadia 
de Westminster

Reprodução

Reprodução

Agência Brasil

O rei Charles 3º, da Ingla-
terra, foi coroado nesse sábado 
(6), na abadia de Westminster, 
em Londres. A cerimônia 
contou com a presença de cen-
tenas de líderes estrangeiros, 
entre eles, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Aos 74 anos, Charles tornou-
-se rei no dia 8 de setembro do 
ano passado, após a morte de 

sua mãe, a rainha Elizabeth 2ª, 
que ficou no poder por 70 anos, 
o maior reinado do trono britâ-
nico. Nenhum outro herdeiro 
do trono da Inglaterra esperou 
tanto tempo para ser coroado.

Em março, Lula e Charles 
conversaram por telefone e 
trataram, principalmente, 
sobre questões ambientais, 
que têm sido uma pauta his-
tórica de atuação do monarca. 
Como príncipe, Charles visitou 

o Brasil em quatro ocasiões, 
em 1978, 1991, 2002 e 2009. 
Em todas, ele foi à região 
amazônica.

O rei Charles 3º é o 40º 
monarca a receber a coroa 
na abadia de Westminster, em 
uma cerimônia religiosa que é 
realizada há mais de 900 anos 
e que passou a seguir os rituais 
da igreja Anglicana, após sua 

criação pelo rei Henrique 8º, 
em 1534. A coroação foi condu-
zida pelo arcebispo da Cantu-
ária, Justin Welby, a principal 
autoridade do anglicanismo. 
Antes de ler o juramento, o 
novo rei foi ungido com óleos 
aromáticos.

Para o evento, a segurança 
foi reforçada e 30 mil policiais 
estiveram nas ruas de Londres.

Presiente do Congresso, 
senador Rodrigo 
Pacheco, ao instalar a 
CPI de 8 de janeiro

Agência Brasil

O cenário mudou um dia 
depois, com a revelação das 
imagens das câmeras internas 
do Palácio do Planalto pela 
CNN, o que resultou no pedido 
de demissão do então ministro 
do Gabinete de Segurança Ins-
titucional, general Gonçalves 
Dias. O governo, então, não 
só passou a apoiar a CPI, 
mas manobrou para garantir 
maioria no grupo.

Sem força 
Sob reserva, parlamentares 

avaliam que, com uma opo-
sição sem força e um governo 
preocupado com outras ba-
talhas no Congresso, a CPI 
perde importância e pode de-

morar para ser instalada ofi-
cialmente, além de ter chance 
de se tornar inócua.

A expectativa é que os mem-
bros da CPI sejam indicados 
na próxima semana e sua 
instalação aconteça na outra, 
mas já há quem admita que o 
grupo nasce sem importância 
ou que pode, até, não nascer. 
Reflexo disso, a escolha dos 
postos de relator e presidente 
não tem gerado muita disputa, 
no momento.

Como mostrou a coluna 
“Painel”, da “Folha”, mesmo 
Renan Calheiros (MDB-AL), 
um dos poucos nomes da base 
do governo que, desde o início 
do ano, defendia a criação da 

comissão, vem dando sinais de 
que não tem mais interesse na 
relatoria, cargo que chegou a 
postular.

O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), está em 
viagem ao exterior até a pró-
xima quinta-feira (11), o que 
também contribui para que 
nenhuma decisão aconteça, 
até lá.

Líderes da Casa defendem 
ainda que a instalação da co-
missão ocorra após o debate 
sobre o novo arcabouço fiscal, 
matéria considerada priori-
tária pelo governo e por par-
lamentares – evitando que ele 
seja contaminado pela disputa 
política da CPI.

Na Câmara, deputados 
de oposição começam a 
focar seus esforços na 
CPI do MST. “Para mim, 
ela [a CPI do 8/1] vai ser 
midiática mais do que ter 
resultado prático. Acho 
que a do MST vai ter mais 
destaque, porque CPI é um 
instrumento de oposição. 
E lá, [na do 8/1], é governo. 
Então esquece, isso não 
é CPI. Ali [na do MST], o 
pau vai cantar. Ali vai ser 
CPI”, afirma o deputado 
Sóstenes Cavalcanti (PL-
RJ), um dos principais 
líderes da oposição e da 

bancada evangélica, na 
Câmara.

Já no Senado, Rogério 
Marinho (PL-RN) 
indica que irá apostar 
em parlamentares 
declarados independentes 
para tentar dar maior 
tração à comissão 
mista. “As assinaturas 
foram recolhidas, o fato 
comprovado é público 
e notório, há uma 
disposição da nossa parte, 
da oposição, desde o início 
[para que ela aconteça] 
e uma resistência 
exacerbada do governo 

federal para que ela 
não ocorresse”, afirmou 
Marinho.

“Vamos fazer a nossa 
parte para que não haja 
desculpa para que ela 
não seja instalada”, 
completou, dizendo que 
seria uma “catástrofe do 
ponto de vista legal” sua 
não realização.

O senador Otto Alencar 
(PSD-BA) entende que, 
enquanto a CPI da Covid 
era necessária, no caso dos 
atos golpistas a polícia 
e o Judiciário já estão 
atuando efetivamente.

CPI do MST

O brasileiro, em sua grande 
maioria, trabalha o ano in-
teiro e aguarda a chegada do 
período de férias para então 
poder viajar, ou ainda, guarda 
alguns trocados durante o ano, 
para realizar um passeio. Salvo 
raras exceções, essa é a ro-
tina. Nesta exceção entra a 
classe política, que cumpre as 
chamadas missões oficiais, de 
representação do Congresso 
e viaja por várias partes do 
mundo e recebem gordas di-
árias para os compromissos. 

Um dos exemplos são via-
gens de senadores. O senador 
de primeiro mandato, Laércio 
Oliveira (PP-SE), pagou R$ 66 
mil por uma passagem na classe 
executiva para Houston (EUA). 
O senador Irajá (PSD-TO) 
torrou R$ 180 mil em quatro 
viagens. Numa delas, gastou 
R$ 70 mil com passagens exe-
cutivas para Paris e Nova York 
e nessa viagem também estaria 
a deputada por Mato Grosso 
do Sul, Camila Jara (PT). O 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), gastou R$ 
91 mil, com passagens e diárias, 
incluindo sua equipe de apoio.

As despesas de 35 sena-
dores com viagens internacio-
nais já somam R$ 1,3 milhão 
– R$ 762 mil com diárias e R$ 

603 mil com passagens. As 
informações foram são de “A 
Gazeta do Povo”.

Laércio Oliveira viajou a 
Houston, no Texas, para parti-
cipar da Conferência de Tecno-
logia Offshore no final de abril. 
Incluindo seis diárias, a despesa 
chegou a R$ 85 mil. Com os 
gastos da viagem a Washington 
e Baltimore (EUA), em março, a 
conta fechou em R$ 109 mil. Na 
viagem a Paris e Nova York, ao 
custo de R$ 72 mil, Irajá teve reu-
nião sobre modelos de reforma 
tributária na OCDE e discussão 
sobre bioenergia no “Brazilian 
Energy and Sugar Week”. Nos 
voos para a Assembleia Geral 
da ONU e para a Assembleia da 
União Parlamentar, com “reu-
niões institucionais” no reino de 
Bahrein, as despesas somaram 
R$ 94 mil, sendo R$ 55 mil com 
passagens na classe executiva. 
Em Pequim, integrando a presi-
dencial, gastou R$ 15 mil com 
diárias.

A participação de Rodrigo 
Pacheco, presidente do Senado, 
na delegação do presidente 
Lula, em sua viagem à China, 
custou apenas R$ 7,5 mil em 
diárias. Mas a viagem de um 
assessor e de um segurança 
do presidente do Senado gerou 
mais uma despesa de R$ 75 

Capital federal
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Algumas passagens são de classe executiva para os senadores

Viagens em missões de parlamentares 
têm verbas gordas para diárias 

O transporte aéreo 
internacional foi pago 
pelo governo do Japão
Assessoria de Nelsinho Trad, senador

POLÍTICA
Comitiva que 
acompanhou o 
presidente Lula em 
sua viagem à China
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Bosco Martins

Suspensão 
 A semana fechou com a Organização Mundial da 

Saúde (OMS) suspendendo o nível máximo de alerta 
sobre a pandemia de covid-19, que deixou “pelo menos 
20 milhões” de mortos no mundo. A OMS considera que 
a doença está suficientemente controlada. No Brasil: 
“Poderíamos ter evitado metade dos mortos”, garantiu o 
ex-ministro da Saúde, Henrique Mandetta, ao comentar 
a decisão da OMS. Ou seja, segundo o ex-ministro, “as 
mortes de 350 mil pessoas por covid-19 poderiam ter 
sido evitadas no Brasil se o governo Jair Bolsonaro 
não tivesse politizado o enfrentamento da doença, di-
fundido o caos informacional e o negacionismo, além 
de ter desmantelado a coordenação do combate pelo 
Ministério da Saúde. Ao final da pandemia, com mais 
de 700 mil mortes, o Brasil responde por 10% dos óbitos 
registrados no mundo”, comentou Mandetta, demitido 
por Bolsonaro.

Saúde 
...E com as cobranças do presidente da Câmara, 

Arthur Lira (PP-AL) e as dificuldades para angariar 
apoio na Câmara, o governo autorizou a liberação de R$ 
3 bilhões do orçamento na área de saúde. O montante 
será enviado a Estados e municípios, mas o destino do 
dinheiro será definido em negociação com as bancadas 
estaduais no Congresso. Segundo o Ministério da Saúde, 
a liberação já estava prevista na PEC da Transição. 
Esse valor é parte dos R$ 9,8 bilhões que o Executivo 
herdou, com o fim do orçamento secreto. 

Saúde 1
Está confirmada para esta segunda-feira (8), como 

adiantou a coluna, o lançamento do programa Mais 
Saúde, pelo governo do Estado, que acontece a partir 
das 16h, no hospital São Julião. 

Já o Ministério da Saúde lançou campanha nacional, 
alertando para sinais, sintomas, prevenção e controle da 
dengue, chikungunya e zika, devido à alta expressiva de 
casos. “Todo local de água parada deve ser eliminado, 
pois é lá que o mosquito transmissor, o Aedes aegypti, 
coloca seus ovos”, recomenda o ministério.

Posses
...E o governador Eduardo Riedel (PSDB) foi repre-

sentado na posse dos novos dirigentes do governo fe-
deral pelo secretário-adjunto de Meio Ambiente, Walter 
Carneiro Junior. Mais tarde, o governador recebeu, em 
seu gabinete, acompanhado do secretário da Casa Civil, 
Eduardo Rocha, os já empossados Paulinho Roberto, 
novo superintendente do Incra (Instituto Nacional de 
Colonização Agrária); Marina Nunes, coordenadora 
geral do escritório estadual do MDA (Ministério de 
Desenvolvimento Agrário) e o vereador licenciado de 
Glória de Dourados, Julio Buguelo, superintendente 
da Pesca e Aquicultura. Eles foram apresentados pelo 
ex-governador e deputado estadual Zeca do PT e pelo 
deputado federal Vander  Loubet e seus padrinhos, na 
indicação dos cargos. 

Valendo
O ministro André Mendonça, do Supremo Tribunal 

Federal (STF), validou o julgamento do Superior Tri-
bunal de Justiça que liberou a cobrança de impostos 
sobre incentivos fiscais dados por Estados a empresas. 
A medida pode render R$ 90 bilhões ao governo, se 
tornando o principal meio de reforço do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, para viabilizar a nova regra 
fiscal e o equilíbrio das contas públicas. Na semana 
passada, Mendonça havia determinado a suspensão do 
julgamento, minutos antes do início. Entretanto, os mi-
nistros do STJ seguiram com a sessão e deram vitória ao 
governo. A decisão de Mendonça seria analisada pelos 
demais ministros e poderia ser derrubada. O governo 
então recorreu e pediu que o ministro reconsiderasse 
a suspensão do entendimento do STJ. 

Peculato 
....E o ex-presidente Jair Bolsonaro não foi o único a 

ter uma semana desagradável. Um laudo do Ministério 
Público do Rio comprovou a prática de rachadinhas no 
gabinete do vereador Carlos Bolsonaro (Republicanos-
-RJ). De acordo com o documento, desde 2018, Jorge 
Luiz Fernandes, chefe de gabinete do Zero Dois, recebeu 
depósitos de R$ 2,014 milhões das contas de outros fun-
cionários. Fernandes chegou a pagar contas do vereador 
e o MP investiga se esses pagamentos eram regulares, o 
que caracterizaria crime de peculato. Segundo Bela Me-
gale, o ex-presidente foi avisado de que o cerco ao filho 
estava se fechando, o único dos três rebentos políticos 
que pode ser preso pela Justiça estadual. A defesa de 
Carlos reclamou de “vazamentos seletivos” sobre o caso.

Peculato 1
O Zero Dois está só. Segundo Guilherme Amado, 

ninguém tem procurado os desembargadores do TJ-RJ 
para interceder em favor do vereador, ao contrário do 
que aconteceu com seu irmão mais velho, o senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ), investigado por rachadinhas 
quando era deputado estadual.

Abatimento
...Enquanto isso... Dirigentes do PL, que se reuniram 

em Brasília, com Bolsonaro, o consideraram muito 
abatido com a operação da PF. Ele voltou a negar en-
volvimento com a falsificação da carteira de vacinação 
e disse que deveria ter tomado o imunizante, ainda 
que para diminuir a rejeição do eleitorado, na disputa 
presidencial. Por conta da ação dos agentes federais, 
Bolsonaro cancelou a participação em um congresso 
de direita que acontecerá em Portugal, nos dias 13 e 
14 deste mês. 

Viagem à China
Os mais de vinte parla-

mentares e senadores ti-
nham previsão de receber 
diárias do Senado e da Câ-
mara dos Deputados, para 
custear a viagem ao país 
asiático. De Mato Grosso 
do Sul, o deputado Vander 
Loubet (PT) foi convidado a 
participar da comitiva.

Um levantamento do R7 
apontou que o custo desta 
viagem de deputados e se-

nadores, que acompanharam 
o presidente Lula da Silva à 
China, deve ter custado aos 
cofres públicos ao menos R$ 
333 mil, com diárias utili-
zadas para cobrir os custos 
com hospedagem, transporte 
local e alimentação. 

No caso dos deputados, 
o valor da diária é de US$ 
428 (cerca de R$ 2.174) e 
dos senadores, US$ 416 (R$ 
2.113). 

Quem tem direito à classe executiva
Pelas normas do Senado, 

a cúpula da Casa tem direito 
de viajar na classe executiva. 
Mas, essa cúpula é bastante 
ampliada. Entre os privile-
giados estão os integrantes 
da Mesa Diretora (7), os pre-
sidentes de comissões per-
manentes (13) e líderes (21). 
Em resumo, são maioria na 
casa. Neste ano, 16 passa-
gens foram pela classe exe-
cutiva.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) viajou a Manama 
(Reino do Bahrein) e a Tó-
quio de 9 a 29 de março. 
Recebeu R$ 48 mil em diárias 
mais a passagem executiva 

de R$ 28 mil, num total de R$ 
76 mil. Viajou do Bahrein a 
Tóquio a convite do governo 
do Japão, que passou o seu 
transporte aéreo.

Wellington Fagundes 
(PL-MT), líder do bloco par-
lamentar Vanguarda, viajou 
para Porto (Portugal) e Oslo 
(Noruega), em “missão inter-
nacional”, em março. As 11 di-
árias custaram R$ 34 mil. Com 
mais a passagem executiva de 
R$ 30 mil, a missão custou R$ 
64 mil.

Efraim Filho (União-PB), 
líder da bancada, participou 
do Mobile Word Congress, em 
Barcelona, e das atividades 

da Delegação Datona, em 
Israel. A despesa ficou em R$ 
58 mil, incluindo passagem 
de executiva.

O líder do governo Lula, 
Jaques Wagner, viajou a San 
Diego (EUA) para visitar a 
Universidade da Califórnia. 
Gastou R$ 40 mil, com pas-
sagem na classe executiva, no 
valor de R$ 24 mil. Também 
integrou a delegação do pre-
sidente Lula a Pequim, re-
cebendo mais R$ 15 mil em 
diárias. Fechou a conta das 
viagens em R$ 55 mil.

Giordano (MDB-SP) par-
ticipou da Wasteexpo 2012, 
em New Orleans, em abril. A 

passagem custou R$ 31 mil. 
A despesa fechou em R$ 49 
mil, com as diárias. Sérgio 
Petecão (PSD-AC), presi-
dente da Comissão de Segu-
rança Pública, participou da 
reunião anual da interpar-
lamentar no âmbito da As-
sembleia Geral da ONU, em 
Nova York. Com passagem 
executiva de R$ 33 mil, teve 
um gasto de R$ 45 mil.

Rodrigo Cunha (União-
-AL) foi para Guangzhou, na 
feira de importação e expor-
tação da China. O custo total 
foi R$ 53 mil, sendo R$ 26 mil 
com diárias. A passagem foi 
na classe econômica.

mil. A viagem a Londres, acom-
panhado de policial legislativo, 
custou mais R$ 54 mil, incluindo 
passagem na classe executiva.

Senador justifica viagens
A assessoria de Nelsinho 

Trad afirmou que as suas via-
gens foram na condição de re-
presentante do Senado Federal, 
“devidamente autorizado pelo 
órgão competente da Mesa Dire-

tora, seguindo todos os trâmites 
legais. A missão no Bahrein foi 
como observador e presidente 
do Parlamento Amazônico, onde 
participo como palestrante na 
Assembleia da União Interpar-
lamentar (UIP). Na semana se-
guinte, embarcou em missão a 
Tóquio, por convite do governo 
japonês. O transporte aéreo 
internacional foi pago pelo go-
verno do Japão”.

várias frentes de asfalto em Dou-
rados e em muitos projetos o 
governo do Estado tem sido um 
grande parceiro também, como 

por exemplo na Coronel Ponciano 
e na avenida José Roberto Tei-
xeira que serão duplicadas”, des-
tacou Alan Guedes.

Prefeito Alan Guedes 
conversou pessoalmente com 
a nova superintendente da 
Sudeco, Rose Modesto

Alan Guedes consegue apoio de Rose Modesto 
para destravar recursos para Dourados

Recursos para fazer obras 
de drenagem e pavimentação 
asfáltica em Dourados. Esse foi 
principal assunto entre o pre-
feito de Dourados, Alan Guedes, 
e a nova superintendente da 
Sudeco (Superintendência de 
Desenvolvimento do Centro-
-Oeste), a ex-deputada, Rose 
Modesto.

“A conversa com a Rose foi 
muito produtiva e ela pron-
tamente se comprometeu em 
ajudar Dourados ao trabalhar 
para a liberação dos recursos 
de forma rápida”, destacou o 
prefeito, ao revelar que o mu-
nicípio tem vários projetos em 
Brasília, que somam mais de R$ 
25 milhões.

Com os recursos liberados, 
no município serão retomadas 

três obras de pavimentação e 
drenagem: avenida Franklin Luiz 
Azambuja, Jardim das Prima-
veras e Parque dos Jequitibás. 
No caso dos Jequitibás e Prima-
veras, as obras já estão em fase 
final e aguardam a liberação dos 
recursos para acertar com as em-
presas que realizarão o serviço. 
No caso da avenida Franklin Luiz 
Azambuja, a obra está licitada, 
porém paralisada por conta do 
recurso bloqueado.

A maior parte do pacote de re-
cursos é de emendas de bancada 
federal que foram destinadas 
para Dourados e precisam agora 
da liberação da Sudeco, para 
que o município possa iniciar os 
processos licitatórios das obras.

“Enquanto aguardamos a li-
beração já estamos executando 

Representatividade
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Município estuda escalonar horário de entrada dos alunos da Reme 

Forças policiais de MS trabalham pelo país 
e outras nações, segundo delegado-geral

Projeto para desafogar transporte 
divide opiniões entre usuários 

CIDADES

Mensagem de Jesus do livro “Ele e Eu”, número 
marginal 665: “Filho, às vezes te perguntas como 
fazer para falar Comigo. Te sentes intimidado, sem 
saber o que falar. Filho, se te chamo de filho, deves 
lembrar que isso supõe que Eu seja teu Pai.

No Evangelho te ensinei a oração do Pai-Nosso, 
colocando-te na boca este chamado, referindo-se 
a Mim como Pai. Não duvides desta verdade, da 
adoção que realizei em relação a ti, adoção feita 
por amor, adoção que custou o Sangue do Meu 
Filho Jesus. Então, além de ser Deus, sou também 
teu Pai. Claro que enquanto Deus deves me adorar, 
me tratar como Aquele que Sou, teu Deus, mas não 
esqueças que este Deus é também teu Pai. 

Todo Pai gosta que o seu filho o trate com fami-
liaridade, com intimidade. Assim sendo, não deixe 
de ter as tuas confidências comigo, de ter confiança 
em Mim. Um dia, pedi à Minha filha Gabrielle que 
falasse para mim do que tinha feito no dia. Foi algo 
importante que fez naquela ocasião? Não!

Mas era o que a Minha filha fez, e tudo que diz 
respeito aos Meus filhos é importante para Mim. 
Sabes o que ela tinha feito? Tinham sido trabalhos 
de jardinagem. Naquele dia Eu queria escutar dela 
se tinha sido difícil o trabalho, como tinha sido feito, 
como ficou o jardim no final da tarefa dela, enfim, 
gostaria de escutar minha filha falar, gostaria de 
vê-la perto da Minha Pessoa, não importando se 
fosse Me falar disso ou daquilo, mas que Me falasse, 
que estivesse junto a Mim. 

Pode-se falar de trabalhos de jardinagem, de 
como foi o café da manhã, de como foi o dia, a 
convivência com as pessoas, da beleza do dia, 
das coisas não tão boas sem que seja um íntimo? 
É assim que te espero, sendo um íntimo Meu, um 
filho Meu. Não te preocupes com as palavras, seja 
você, fale-Me de você. Escutarei com tanto prazer, 
com tanta atenção, Eu, teu Pai, que tanto te ama e 
que tanto te espera.” 

Padre Rosenei 
Pauli

Mensagem do livro ‘Ele e Eu’

Padre

Camila Farias

A opção encontrada pela 
Prefeitura de Campo Grande, 
sobre o escalonamento nos ho-
rários de entrada dos alunos 
de algumas escolas da Reme 
(Rede Municipal de Ensino), 
tem causado estranhamento 
para a população, além de 
dúvidas se a demanda do 
transporte conseguirá suprir 
a necessidade de três horários 
diferentes para a entrada dos 
estudantes. 

De acordo com o afirmado 
pela prefeita Adriane Lopes 
(Patriota), o projeto já está 
em andamento e o intuito, de 
fato, é desafogar e diminuir 
a superlotação do transporte 
coletivo nos horários de pico. 
Com a mudança, os horários 
de entrada seriam: 7h, 7h15 
e 7h30, com os horários de 
saída, respectivamente. 

Além disso, foi citado, 
pelo presidente da Comissão 
Permanente de Transporte 
e Trânsito na Câmara Mu-
nicipal, o vereador Coronel 
Villasanti (União Brasil), a 
possibilidade de escalona-
mento também dos horários 
do comércio e indústria, para 
também melhorar a questão 
do fluxo de trânsito na cidade. 

De acordo com o presidente 
da CDL (Câmara de Dirigentes 
Logistas), Adelaido Vila, essa 
questão precisaria ser estu-
dada, levando em conside-
ração vários pontos. Desde a 
situação dos pais, que traba-
lham no comércio e dependem 
do transporte coletivo para 
levar os filhos à escola e depois 
seguir para suas atividades 
trabalhistas. 

“O comércio no geral, já 
abre às 8h, que é uma hora de-
pois do horário que os alunos 

Rafaela Alves 

Não é de hoje que Mato 
Grosso do Sul é considerado 
“rota” para o tráfico de droga 
nacional e internacional, isso 
porque o Estado tem mais 
de 1,5 quilômetro de fronteira 
seca com dois países que são 
produtores de entorpecentes, 
como o Paraguai, maior pro-
dutor de maconha do mundo 
e a Bolívia, terceiro, em pro-
dução de cocaína. 

Segundo o delegado-geral 
da PCMS (Polícia Civil de 
Mato Grosso do Sul), Roberto 

Gurgel, MS, como um todo, é 
um ponto estratégico, mas não 
só para os traficantes, para as 
forças de segurança, também. 
Inclusive, ele afirma que a po-
lícia do Estado trabalha pelo 
país e por outras nações. 

“A polícia de MS faz um tra-
balho para todo o país e para 
o mundo, porque toda a droga 
que é apreendida no Estado 
não tem como destino final o 
Estado, uma parte muito pe-
quena é destinada para Mato 
Grosso do Sul. A grande parte 
é para os grandes centros 
brasileiros, como essa droga 

também seria exportada para 
outros países, seja para Amé-
rica do Norte, para Ásia, mas, 
principalmente, Europa. Então, 
é extremamente importante 
essa análise de forma mais 
macro, do que apenas de ma-
neira pontual do Estado como 
uma rota de drogas”, afirmou. 

Conforme dados da Sejusp 
(Secretaria de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública), 
neste ano, de 1º de abril a 5 
de maio, as forças policiais 
já apreenderam mais de sete 
toneladas, somente de cocaína. 
Se comparamos os quatro pri-

meiros meses deste ano com 
os do ano passado, o aumento 
é de quase 30%. Foram apre-
endidos, em 2022, de janeiro a 
abril, 5,3 toneladas, enquanto 
que em 2023 chegou a 6,9 to-
neladas de cocaína. 

Em relação à maconha, en-
torpecente mais apreendido, o 
número já ultrapassa 89 tone-
ladas, neste ano. Entretanto, 
a quantidade foi 40% menor 
do que a apreendida no ano 
passado, quando ultrapassou 
os 131 mil quilos de maconha. 
Ao todo, foram mais de 500 
toneladas.

“Eu entro no trabalho às 8h30, 
acabo não pegando ônibus junto 
com os alunos, mas penso que, com 
a mudança de horário, pode desafogar 
o horário das 6h e aumentar o fluxo 
do horário das 7h.”

Escalonar horários pode ser benéfico para o transporte? 

Bianca Dias, 
18 anos, vendedora

FALA, POVO

Fonte   Reportagem         Fotos: Nilson Figueiredo

“Não sou a favor de mudança de 
horário nas escolas, pois nem todos 
os alunos utilizam o transporte coletivo, 
para quem tem criança pequena e 
costuma levar às 7h, se precisar levar 
7h30, já altera toda a rotina familiar.”

“É importante pensar em todos os 
horários, pois a superlotação de 
alunos acontece também no horário 
noturno, por exemplo. Se for estudado 
de uma forma que consiga atender a 
todos, eu acredito que será positivo.”

“Os alunos entopem os ônibus 
no horário de pico e aqueles que 
realmente necessitam utilizar o 
transporte para ir para casa depois 
do trabalho, não conseguem, pois o 
ônibus está lotado de crianças.” 

“A prefeitura enxerga isso como uma boa 
alternativa, mas já foi estudado se será 
possível ter uma quantidade de ônibus 
que atenda a essa demanda de 15 
minutos de diferença entre uma entrada 
e outra? Não me parece real.”

Ingrid Maria, 
29, motorista de aplicativo

Brenda Jociely, 
26 anos, operadora de caixa

Alcir Pereira, 
59 anos, auxiliar administrativo

Elias Guardiano, 
44 anos, motorista

“Não acho que vá fazer diferença, pois 
o real problema é que não tem ônibus 
suficiente, vão dividir os alunos em três 
horários, mas vai ter ônibus nesses 
horários? Porque do jeito que está, é 
uma vergonha.”

Ana Lídia, 
24 anos, vendedora 

entram na escola, e aquele pai 
que precisa estar esse horário 
no trabalho, como será isso? 
Outro ponto importante é que 
antes das 8h30 quase não 
tem movimento no centro da 
Capital, então, se parar para 
analisar, o horário já é dife-
rente. Essas iniciativas, por 
parte da prefeitura, são muito 
importantes, mas é preciso 

verificar se atende a todos os 
usuários”, disse Adelaido.

Dona Neusa Maria, 65 anos, 
não é usuária do transporte 
coletivo com frequência, mas 
convive com diversas pessoas 
que vão de ônibus para as 
principais atividades do dia a 
dia. Ela cita que acredita que 
isso pode melhorar, desde que 
tenha ônibus para suprir os 

horários. 
“Conheço muita gente que 

reclama principalmente da su-
perlotação e da baderna desses 
alunos dentro do ônibus, não 
deixam sentar aqueles que 
trabalharam o dia todo. Eu 
penso que, se realmente der 
certo, pode melhorar muito a 
vida das pessoas que andam 
de ônibus”, completa Neusa. 

Cocaína e maconha 
estão entre as maiores 
apreensões do Estado 

Divulgação

Além da região de 
fronteira, Campo Grande 
também tem se destacado 
como rota do tráfico de 
drogas. Segundo balanço 
da Sejusp, de 1º de 
janeiro a 30 de abril, as 
apreensões de cocaína 
aumentaram em mais 
de 30% na Capital, em 
comparação com o mesmo 
período do ano passado, 
porcentagem maior que no 
Estado. Neste ano, foram 

1.988 quilos, enquanto que 
em 2022 foram 1.501 quilos 
de cocaína apreendidos.  

Na Capital, a 
quantidade de maconha 
apreendida também é 
maior que a de cocaína. 
Ainda de acordo com 
dados da Secretaria 
de Estado de Justiça e 
Segurança Pública, a 
quantidade  apreendida, 
neste ano, é de 4,6 
toneladas de maconha. 

Capital na rota 

Dia do Oftalmologista

Reconheça sinais que indicam 
que sua visão não está bem

Em alusão ao Dia do Of-
talmologista, comemorado 
em 7 de maio, uma pesquisa, 
realizada pelo Datafolha, 
aponta que 24% dos brasi-
leiros não frequentam o of-
talmologista regularmente 
e cerca de 42% só buscam 
o especialista uma vez ao 
ano, quando sentem algum 
desconforto na visão.

Segundo a médica of-
talmologista e professora 
de Medicina da Uniderp, 
Ana Cláudia Alves Pereira, 
algumas enfermidades 
podem se instalar de ma-
neira silenciosa e os pri-
meiros sintomas surgem 
quando o quadro está mais 
avançado, o que pode difi-
cultar o tratamento. 

“Ardência nos olhos, ver-
melhidão e manchas podem 

indicar que algo esteja afe-
tando a saúde dos olhos. Mas 
há sinais não tão evidentes. 
que são determinantes, como 
no caso da pressão elevada 
dos olhos, que ocorre, na 
maioria das vezes, de forma 
silenciosa e assintomática, 
provocando a perda de fibras 
de visão e do campo visual, 
levando ao glaucoma, se não 
for tratado”, afirma a espe-
cialista.

Para evitar complicações 
e um diagnóstico tardio, o 
aconselhável é consultar o 
oftalmologista uma vez por 
ano. Entretanto, para quem 
já realiza tratamentos, prin-
cipalmente em casos de en-
fermidades progressivas, o 
correto é ir às consultas em 
períodos mais curtos, alerta 
a profissional.

Problema recorrente, 
ônibus do transporte 
coletivo apresentam 
superlotação e demora
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DiálogoServiços

Infraestrutura

Cidades como Douradina, Eldorado, Nioaque e Paraíso das Águas nem sequer possuem raio X

Reunião entre professores e 
servidores públicos termina 
sem acordo com o município

Ações da Semana 
do Registro Civil 
começam nesta 
segunda-feira

Municípios do interior do Estado sofrem 
com a falta de equipamentos hospitalares 

Cartilha de proteção 
a crianças já 
está disponível 

Prefeitura leva 
vacinação itinerante
contra influenza

Semana deve ser 
de queda nas 
temperaturas em MS 

Motorista morre 
em colisão 
com ambulância 

Material lúdico, 
apresentado pela Polícia 
Civil de MS, a cartilha 
sobre tipos de violência 
contra crianças e 
adolescentes contou com 
a criação da psicóloga 
Rosiane Hernandes, 
servidora da Sead 
(Secretaria de Estado 
de Assistência Social e 
dos Direitos Humanos). 
O material teve sua 
criação baseada em fatos 
observados em mais de 
uma década. Interessados 
em baixar o arquivo devem 
acessar o site: https://www.
pc.ms.gov.br.

O momento é de 
oportunidades para quem 
deseja se proteger contra 
a influenza, já que, neste 
domingo (7), a prefeitura 
de Campo Grande, por 
meio da Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde), 
vai oferecer o serviço 
de vacinação itinerante 
para a população. A ação 
acontece no supermercado 
Comper Brilhante. O 
ponto de vacinação 
funcionará de 8h às 
15h.  O supermercado 
está localizado na rua 
Brilhante, 2.702. Conforme 
o mais recente relatório 
disponibilizado pelo 
Serviço de Imunização da 
Sesau, a maior procura 
pelo imunizante continua 
entre os idosos de 60 anos 
ou mais. Até o momento, 
61.423 pessoas foram 
vacinadas na Capital.

A partir deste domingo 
(7), a expectativa é de 
que ocorram mudanças 
no tempo em Mato Grosso 
do Sul, com o avanço de 
cavados e intenso fluxo de 
calor e umidade, segundo 
o Cemtec (Centro de 
Monitoramento do Tempo 
e do Clima). A combinação 
destes fatores, além da 
aproximação de uma nova 
frente fria, deve favorecer a 
formação de instabilidades 
atmosféricas, com maior 
probabilidade para a 
região sul do Estado. Após 
a passagem da frente 
fria, a semana deve ser 
de queda acentuada das 
temperaturas, com valores 
que devem variar entre 10-
12°C, principalmente para 
a região sul do Estado. 
Quanto às precipitações, a 
projeção indica que, até a 
próxima sexta-feira (12), 
são esperados acumulados 
de chuvas entre 10-30 mm.

Uma colisão entre 
um veículo VW Gol e 
uma ambulância do 
Samu (Serviço Móvel de 
Urgência), na noite da 
última sexta-feira (5), no 
macroanel da BR-262, 
culminou com a morte 
do motorista do veículo 
Gol. O socorrista, que 
estava na parte traseira 
da ambulância, sofreu 
uma fratura e foi levado 
para atendimento. As 
informações policiais 
indicam que o condutor 
teria invadido a pista 
contrária e provocado o 
acidente. 

CIDADES

Brenda Leitte

Edições anteriores do 
jornal O Estado apontaram 
as atuais condições de saúde 
enfrentadas pela população 
sul-mato-grossense. Sem in-
fraestrutura, recursos neces-
sários ou pela falta de pro-
fissionais especializados, um 
grande problema também as-
sola a população: a falta de 
equipamentos, como de raios 
X, ultrassom e outros. Diante 
dessa situação, mensalmente, 
cerca de 300 pacientes deixam 
suas localidades em busca de 
atendimento em hospitais de 
Campo Grande.

Dos 79 municípios, ao menos 
15 seguem sem infraestrutura 
e devidas condições de aten-
dimentos para pacientes. De 
acordo com a relação de apa-
relhos disponível na plataforma 
MPSocial, do MPMS (Ministério 
Público do Estado do Mato 
Grosso do Sul), ao todo, são 
893 equipamentos hospitalares 
na saúde pública de Campo 
Grande, sendo eles: equipa-
mento para hemodiálise (263); 
equipamento para optometria 
(45); incubadora (135); mamó-
grafo com comando simples 
(21); mamógrafo com estereo-
taxia (13); mamógrafo compu-
tadorizado (6); raios X até 100 
ma (25); raios X de 100 a 500 
ma (83); raios X mais de 500 ma 
(27); ressonância magnética 
(19); tomógrafo computadori-
zado (34); ultrassom conven-
cional (64); ultrassom doppler 
colorido (116); ultrassom ecó-
grafo (42).

Na Capital, o número total 

Tamires Santana

Nesta semana, profissio-
nais da educação e servi-
dores públicos do município 
de Campo Grande se reu-
niram com a prefeita para 
debaterem alternativas e 
propostas para o reajuste 
salarial dos profissionais. As 
reuniões foram marcadas na 
semana passada, após pro-
testos das categorias, que há 
bastante tempo estão lutando 
por reajuste salarial.

O encontro da prefeita 
Adriane Lopes (Patriota) com 
os profissionais da educação 
estava marcado para sexta-
-feira (5), às 15 horas, mas, 
conforme o presidente da 
ACP (Sindicato Campo-Gran-
dense dos Profissionais da 
Educação Pública), Gilvano 
Bronzoni, a chefe do poder 
Executivo não compareceu, 
então, os professores foram 
recebidos pela chefe de gabi-
nete Thelma Fernandes, que 
discutiu alguns pontos com 

a categoria e marcou uma 
outra reunião, na próxima 
quinta-feira (11), às 15 horas.

Para o jornal O Estado, 
Gilvano afirmou que os pro-
fessores precisam que a lei 
seja cumprida e, diante dos 
fatos, não descartou a possi-
bilidade de greve, ainda esse 
semestre. “Para nós, a greve é 
sempre um instrumento a ser 
utilizado caso não haja acordo 
com a prefeitura, então, espe-
ramos que, nessa próxima 
reunião, realmente haja um 
acordo, porque o tempo está 
passando”, ressaltou.

Já a reunião com o Sisem/
MS (Sindicato dos Servidores 
e Funcionários Municipais de 
Campo Grande), que também 
estava marcada para hoje, foi 
realizada, mas, conforme o 
presidente do Sisem, vereador 
Marcos Tabosa, nada ficou 
definido e outra reunião foi 
marcada para segunda-feira 
(8). “A expectativa é que até o 
dia 20, já tenhamos um resul-
tado”, explicou. 

Entre os dias 8 a 12, 
por meio da Corregedoria-
-Geral de Justiça e apoio 
de parceiros, o Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso do 
Sul realizará a “1ª Semana 
Nacional do Registro Civil – 
Registre-se!”. Coordenada 
em todo o país pela Corre-
gedoria Nacional de Justiça, 
a mobilização será efetivada 
no 9º Serviço Notarial e de 
Registro Civil da 2ª Circuns-
crição de Campo Grande, lo-
calizado na av. Afonso Pena, 
955, no bairro Amambai. 

Em Mato Grosso do Sul, 
as ações serão coordenadas 
pelo Corregedor-Geral de 
Justiça, Des. Fernando 
Mauro Moreira Marinho, em 
conjunto com a juíza Jacque-
line Machado, auxiliar da 
CGJ com atuação na área 
extrajudicial.

Participarão da Semana 
do Registro Civil pessoas 
consideradas vulneráveis, 
previamente cadastradas 
pela Cufa (Central Única 
das Favelas) e pela SAS 
(Secretaria de Assistência 
Social) de Campo Grande. O 
município fornecerá o trans-
porte para as pessoas, que 
estarão na sede da Cufa ou 
em outros bairros, previa-
mente selecionados.

Na mobilização serão ofer-
tados os serviços de emissão 
da 2ª via de registro civil de 
nascimento; RG; realização 
do CadÚnico, por meio do 
poder Executivo municipal; 
alteração dos nomes da po-
pulação trans e reconheci-
mento de paternidade.

de médicos da Rede Pública 
para atender a população é de 
2.865. Divididos por especiali-
zação, são: clínico geral (880); 
ginecologista obstetra (152); 
pediatra (247); medicina in-
tensiva (22); nefrologista (43); 
outros médicos (1.521). Com 
base nos dados, equivale a 
305 habitantes por médico. Já 
o número de leitos em Campo 
Grande são 2.226 leitos de 
internação e 405 complemen-
tares. Em média, são 332 ha-
bitantes por leito, na Capital.

Em contrapartida, em al-
guns municípios de MS a situ-
ação é precária, referente aos 
equipamentos hospitalares. 
Muitos se limitam apenas a 
ultrassom, enquanto outros 
municípios não possuem nem 
mesmo um equipamento para 
atender às demandas dos pa-
cientes que residem no inte-
rior.

Conforme ainda o MPSo-
cial, as cidades mais críticas, 
quando o assunto é saúde, 

são: Alcinópolis – que possui 
apenas um aparelho de raio X 
de 100 a 500 ma e ultrassom 
convencional; Angélica – incu-
badora (1) e raio X de 100 a 
500 ma (1); Antônio João – raio 
X até 100 ma (1) e ultrassom 
doppler colorido (1); Bandei-
rantes – incubadora (1) e raio 
X até 100 ma (1) e ultrassom 
convencional (1); Batayporã – 
ultrassom convencional (1); Ca-
racol – ultrassom convencional 
(1); Corguinho – ultrassom con-
vencional (1). Mesmo assim, em 
algumas localidades, nenhum 
aparelho foi identificado, como 
é o caso de Douradina – nenhum 
equipamento hospitalar; Eldo-
rado – nenhum equipamento 
hospitalar; Jaraguari – nenhum 
equipamento hospitalar; Nio-
aque – ultrassom convencional 
(1). Paraíso das Águas – ne-
nhum equipamento hospitalar; 
Rochedo – ultrassom conven-
cional (1).

O número de médicos em 
alguns municípios do Estado 

também são baixos: Alcinó-
polis – clínico geral (2) e outros 
médicos (1); Angélica – pe-
diatra (1) e outros médicos (3); 
Bandeirantes – clínico geral 
(8) e pediatra (1) e outros 
médicos (2); Caracol – clínico 
geral (1) e outros médicos (2); 
Juti – clínico geral (2); Laguna 
Carapã – clínico geral (1) e 
outros médicos (1); Novo Ho-
rizonte do Sul – clínico geral 
(2); Paraíso das Águas – ou-
tros médicos (1); Pedro Gomes 
– clínico geral (1) e outros 
médicos (2); Porto Murtinho – 
outros médicos (3); Rio Negro 
– clínico geral (1) e outros mé-
dicos (1); Rochedo – nenhum 

médico; Taquarussu – clínico 
geral (1) e outros médicos (2); 
Vicentina – clínico geral (2).

Sendo um dos setores que 
demandam mais atenção e 
investimento em MS, a saúde 
pública é um problema an-
tigo para a população. É im-
portante lembrar que uma 
das propostas apresentadas 
pelo atual governador do Es-
tado, Eduardo Riedel (PSDB), 
ainda durante o período de 
campanha eleitoral, foi a de 
regionalização da saúde, ofe-
recendo também qualificação 
aos profissionais da área para 
que deem conta da alta de-
manda da população. 

No dia 26 de abril, 
professores fizeram 
passeata pedindo pelo 
piso da categoria 
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Nos últimos anos, Naviraí 
recebeu aparelho de 

tomografia e Hospital de 
Bonito recebeu aparelho 

de raio X em 2018

Fotos: Divulgação
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Setor

Anota aí 

Pesquisa

Valores variam 
390% entre
as regiões 

Campo Grande recebe novos investimentos 
imobiliários e espera ainda mais lançamentos

Feirão de oportunidades com mais de mil 
vagas será realizado nesta segunda

Cesta básica tem aumento em 14 
capitais brasileiras, no mês de abril

ECONOMIA

Nilson Figueiredo

O 3° Feirão de Oportunidades, 
da Funsat (Fundação Social do 
Trabalho) será realizado nesta 
segunda-feira (8) e vai oferecer 
um leque de opções para quem 
quer ingressar no mercado de 
trabalho. Serão mais de mil 
vagas disponíveis, com salários 
que variam desde R$ 1,3 mil a 
R$ 5 mil. Os interessados podem 

comparecer na sede da Funsat, 
localizada na rua 14 de Julho, 
992, Centro, das 8h às 14h.

Conforme o diretor-presi-
dente da fundação, Paulo Silva, 
do total de vagas, pelo menos 
70% é destinado a pessoas que 
não têm experiência no mercado 
de trabalho. 

As empresas que já confir-

maram presença são: Assaí, So-
lurb, Comper, Tahto, Morhena, 
Pires, JBS, Skill, Newline, su-
permercado Mister Junior, Ata-
cadão, Coca-Cola e Dale.

A ação da Funsat se torna 
ainda mais atrativa com as con-
tratações imediatas, em parceria 
com o RH (recursos humanos) 
das empresas que estarão por lá. 

Marina Romualdo

Campo Grande tem viven-
ciado um “boom” de novos em-
preendimentos imobiliários 
nos últimos meses. São apar-
tamentos, casas, condomínios 
fechados, que vão desde a 
baixa renda aos mais luxu-
osos. E, ainda tem espaço para 
futuros lançamentos no mer-
cado, já com data marcada. 
Os valores variam de R$ 200 
mil a R$ 980 mil em várias 
regiões da cidade, como nos 
bairros Carandá Bosque, 
Jardim Itatiaia, Monte Cas-
telo, Rita Vieira, Vila Carlota, 
São Francisco e Vila Nasser, 
por exemplo

No início de maio, a Pla-
enge lançou o condomínio 
Lumini, no Bairro Santa Fé. 
Tem opções com até quatro 
dormitório e três suítes. São 
159 m² de área privativa dos 
apartamentos. O significado 
de Lumini é “luzes” em ita-
liano. Cada apartamento tem 
três quartos, sendo uma suíte, 
além de três banheiros. A área 
útil varia de 104 a 111 m². O 
valor do bem é a partir de R$ 
580 mil. Outro exemplo de 
residencial que também já foi 
lançado é o Carlota 1, que fica 
localizado no bairro de mesmo 
nome. A casa com uma suíte 
custa R$ 410 mil, já a com três 
quartos custa R$ 500 mil.

De acordo com o Infomó-
veis – que é um dos prin-
cipais sites de pesquisa de 
imóveis, tem sete residenciais 
com previsão de lançamento. 
No bairro Carandá Bosque 3 
deve ser lançado, em breve, 
um condomínio de alto padrão, 
com metragens privativas que 
variam de 132,52 m² a 167,39 
m², que possuem variação de 
valor conforme a metragem, 
com três suítes privativas e 

Preço médio de venda de imóveis residenciais

Centro de negócios

Inovação

Segundo o Índice Fi-
peZAP+ de Venda Residen-
cial, em abril, na região do 
Prosa, o metro quadrado está 
R$ 7.837; a região central 
chega ao valor de R$ 5.468 /

m²; Bandeira: R$ 4.859 /m²; 
a região do Segredo, o valor 
é de R$ 4.370 /m²; Lagoa: R$ 
3.418 /m²; Imbirussu: R$ 3.098 
/m² e a região Anhanduizinho: 
R$ 2.906 /m².

Na visão do presidente 
do Secovi-MS (Sindicato 
da Habitação de Mato 
Grosso do Sul), Geraldo 
Paiva, Campo Grande é um 
grande centro de negócios 
e serviços do Centro-Oeste. 
“Tem sido, por anos conse-
cutivos, considerada uma 
das três melhores capitais 
para se morar e investir. 
Tem um planejamento ur-
bano invejável, se tornando 
referência para outras ci-
dades de mesmo porte”, 
ressaltou.

“Todos que adquiriram 
bons imóveis no passado 
tiveram valorização em 
seu bem. É inovação e a 
grata satisfação de morar 
em uma cidade bem pla-
nejada”, afirmou Paiva. 
Para o gerente comercial 
da imobiliária Formato, Fer-
nando Catalano, a retomada 
das construções tanto de 
apartamentos quanto de 
possibilidades e a imple-
mentação dos condomínios 
fechados, se dá em função 
da estagnação, no período 
da pandemia de covid-19. 

“Com muitas incertezas 
não houve lançamento e 
suspenderam todos os 
projetos que estavam em 
andamento, no qual, pra-
ticamente, nos anos de 
2020, 2021 e 2022, não 
tivemos lançamentos, na 
Capital. Por exemplo, na 
região da Lagoa Itatiaia, 

a cidade teve dois empre-
endimentos de um padrão 
médio, nada muito sofis-
ticado, mas teve uma boa 
aceitação da população”.

Catalano destaca 
também que já percebeu 
isso em outras regiões de 
Campo Grande, fazendo 
parte do implemento re-
sidencial e não apenas 
nos bairros como Chá-
cara Cachoeira, que fica 
em torno de um shopping. 
“Podemos ver outros pré-
dios muito eficientes, bo-
nitos e econômicos, com 
título, com eficiência de 
energia. Alguns já têm até 
a modernidade do carro 
elétrico, acessibilidade 
algo que, de fato, demanda 
uma toda atualização por 
conta do próprio mer-
cado.”

Em relação às dife-
renças de preços nos pré-
dios, o gerente comercial 
afirma que existe, sim, 
valores de até 30%. “Um 
condomínio de padrão alto 
tem uma diferença de 30% 
ou até um pouco mais do 
que o padrão médio. As 
metragens podem chegar a 
um número próximo, mas o 
acabamento, a construção 
e o metro quadrado acabam 
saindo muito mais caros do 
que só da construção do pa-
drão médio, mas claro, que 
isso leva em consideração 
a localização, na cidade”.

O CEO CIMI Club Inter-
nacional do Mercado Imobili-
ário, João Araújo Filho relata 
que o motivo de ter vários 
lançamentos é a inovação. 
“A população está à procura 
de segurança e qualidade de 
vida e nos condomínios ver-
ticais pode se encontrar todo 
conforto e comodidade, por 
isso as construtoras estão 
inovando em entregar bene-

fícios aos futuros moradores. 
Por exemplo, alguns edifícios 
estão lançando área de lazer 
no último andar, com piscina 
de borda infinita; em outro 
prédio, que fica na rua Rui 
Barbosa com a rua Amazonas, 
será lançado o Plaza Jardins, 
que vai ter área de lazer no 
último andar, também”. 

Ainda de acordo com ele, 
os valores variam conforme 

o tamanho do apartamento. 
Um de 42 m² a 100 m², que 
chega no máximo até 1 milhão, 
enquadraria apartamento das 
construtoras MRV, Tecol, Van-
guard, SBS, Viva Haus e JOOY. 
Já acima de 100 m² temos 
Plaenge, HVM, Saraiva de Re-
zende e Incorpore, com valores 
acima de 1 milhão até 7 milhões 
por apartamento e metragens 
até 400 m² de área privativa.

living integrado à cozinha.
No bairro Jardim Itatiaia, o 

condomínio de lançamento tem 
220 m² de área total, sendo 170 
m² de área construída numa 
perspectiva moderna e arrojada. 
Já no bairro Vila Nasser, a Tecol 
prepara condomínio com imó-

veis de 47,89 m² de área interna 
e serão entregues mais de 100 
casas, em dezembro de 2024. O 
custo é de R$ 200 mil.

No bairro Rita Vieira, terá 
o lançamento do condomínio 
de alto padrão com 139,98 m² 
de área construída, com duas 

tipologias de plantas, sendo a 
primeira com 139,68 m² de área 
construída, que será entregue 
em junho de 2024 e a tipologia 
2 com 152,22 m² de área cons-
truída, com 12 sobrados com 
estrutura completa, espaços in-
teligentes e sofisticados.

Elaine Patrícia Cruz
Agência Brasil

No mês de abril, o custo da 
cesta básica aumentou em 14 
das 17 capitais brasileiras que 
são analisadas na Pesquisa 
Nacional da Cesta Básica de 
Alimentos, divulgada mensal-
mente pelo Dieese (Departa-
mento Intersindical de Esta-
tística e Estudos Socioeconô-
micos). Segundo a pesquisa, 
a cesta só não subiu em Natal, 
onde o preço médio apresentou 
queda de 1,48% em relação a 
março, em Salvador (-0,91%) e 
Belém (-0,57%).

Por outro lado, as maiores 
altas foram observadas 
em Porto Alegre, onde 
houve elevação de 5,02% no 
custo mensal da cesta, em Flo-
rianópolis (3,65%), em Goiânia 
(3,53%), em Brasília (3,43%) e 
em Fortaleza (3,38%).

Em abril, a cesta básica 
mais cara do país continua 
sendo a de São Paulo, o que vem 
acontecendo pelo menos desde 
o início do ano. No mês pas-
sado, o conjunto dos alimentos 
básicos na capital paulista cus-
tava em torno de R$ 794,68. 
Em seguida estavam as cestas 
de Porto Alegre (R$ 783,55), 

Florianópolis (R$ 769,35) e do 
Rio de Janeiro (R$ 750,77). Nas 
cidades do Norte e do Nordeste, 
onde a composição da cesta é 
diferente, os menores valores 
médios foram registrados em 
Aracaju (R$ 553,89), Recife 
(R$ 582,26), João Pessoa (R$ 
585,42) e Salvador (R$ 585,99).

Com base no valor da cesta 
mais cara, que no mês de abril 
foi novamente a de São Paulo, 
o Dieese calculou qual seria o 
salário-mínimo ideal no país 
para cobrir as despesas com 
alimentação, moradia, saúde, 
educação, vestuário, higiene, 
transporte, lazer e previdência. 
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Setor

Anota aí 

Pesquisa

Valores variam 
390% entre
as regiões 

Campo Grande recebe novos investimentos 
imobiliários e espera ainda mais lançamentos

Feirão de oportunidades com mais de mil 
vagas será realizado nesta segunda

Cesta básica tem aumento em 14 
capitais brasileiras, no mês de abril

ECONOMIA

Nilson Figueiredo

O 3° Feirão de Oportunidades, 
da Funsat (Fundação Social do 
Trabalho) será realizado nesta 
segunda-feira (8) e vai oferecer 
um leque de opções para quem 
quer ingressar no mercado de 
trabalho. Serão mais de mil 
vagas disponíveis, com salários 
que variam desde R$ 1,3 mil a 
R$ 5 mil. Os interessados podem 

comparecer na sede da Funsat, 
localizada na rua 14 de Julho, 
992, Centro, das 8h às 14h.

Conforme o diretor-presi-
dente da fundação, Paulo Silva, 
do total de vagas, pelo menos 
70% é destinado a pessoas que 
não têm experiência no mercado 
de trabalho. 

As empresas que já confir-

maram presença são: Assaí, So-
lurb, Comper, Tahto, Morhena, 
Pires, JBS, Skill, Newline, su-
permercado Mister Junior, Ata-
cadão, Coca-Cola e Dale.

A ação da Funsat se torna 
ainda mais atrativa com as con-
tratações imediatas, em parceria 
com o RH (recursos humanos) 
das empresas que estarão por lá. 

Marina Romualdo

Campo Grande tem viven-
ciado um “boom” de novos em-
preendimentos imobiliários 
nos últimos meses. São apar-
tamentos, casas, condomínios 
fechados, que vão desde a 
baixa renda aos mais luxu-
osos. E, ainda tem espaço para 
futuros lançamentos no mer-
cado, já com data marcada. 
Os valores variam de R$ 200 
mil a R$ 980 mil em várias 
regiões da cidade, como nos 
bairros Carandá Bosque, 
Jardim Itatiaia, Monte Cas-
telo, Rita Vieira, Vila Carlota, 
São Francisco e Vila Nasser, 
por exemplo

No início de maio, a Pla-
enge lançou o condomínio 
Lumini, no Bairro Santa Fé. 
Tem opções com até quatro 
dormitório e três suítes. São 
159 m² de área privativa dos 
apartamentos. O significado 
de Lumini é “luzes” em ita-
liano. Cada apartamento tem 
três quartos, sendo uma suíte, 
além de três banheiros. A área 
útil varia de 104 a 111 m². O 
valor do bem é a partir de R$ 
580 mil. Outro exemplo de 
residencial que também já foi 
lançado é o Carlota 1, que fica 
localizado no bairro de mesmo 
nome. A casa com uma suíte 
custa R$ 410 mil, já a com três 
quartos custa R$ 500 mil.

De acordo com o Infomó-
veis – que é um dos prin-
cipais sites de pesquisa de 
imóveis, tem sete residenciais 
com previsão de lançamento. 
No bairro Carandá Bosque 3 
deve ser lançado, em breve, 
um condomínio de alto padrão, 
com metragens privativas que 
variam de 132,52 m² a 167,39 
m², que possuem variação de 
valor conforme a metragem, 
com três suítes privativas e 

Preço médio de venda de imóveis residenciais

Centro de negócios

Inovação

Segundo o Índice Fi-
peZAP+ de Venda Residen-
cial, em abril, na região do 
Prosa, o metro quadrado está 
R$ 7.837; a região central 
chega ao valor de R$ 5.468 /

m²; Bandeira: R$ 4.859 /m²; 
a região do Segredo, o valor 
é de R$ 4.370 /m²; Lagoa: R$ 
3.418 /m²; Imbirussu: R$ 3.098 
/m² e a região Anhanduizinho: 
R$ 2.906 /m².

Na visão do presidente 
do Secovi-MS (Sindicato 
da Habitação de Mato 
Grosso do Sul), Geraldo 
Paiva, Campo Grande é um 
grande centro de negócios 
e serviços do Centro-Oeste. 
“Tem sido, por anos conse-
cutivos, considerada uma 
das três melhores capitais 
para se morar e investir. 
Tem um planejamento ur-
bano invejável, se tornando 
referência para outras ci-
dades de mesmo porte”, 
ressaltou.

“Todos que adquiriram 
bons imóveis no passado 
tiveram valorização em 
seu bem. É inovação e a 
grata satisfação de morar 
em uma cidade bem pla-
nejada”, afirmou Paiva. 
Para o gerente comercial 
da imobiliária Formato, Fer-
nando Catalano, a retomada 
das construções tanto de 
apartamentos quanto de 
possibilidades e a imple-
mentação dos condomínios 
fechados, se dá em função 
da estagnação, no período 
da pandemia de covid-19. 

“Com muitas incertezas 
não houve lançamento e 
suspenderam todos os 
projetos que estavam em 
andamento, no qual, pra-
ticamente, nos anos de 
2020, 2021 e 2022, não 
tivemos lançamentos, na 
Capital. Por exemplo, na 
região da Lagoa Itatiaia, 

a cidade teve dois empre-
endimentos de um padrão 
médio, nada muito sofis-
ticado, mas teve uma boa 
aceitação da população”.

Catalano destaca 
também que já percebeu 
isso em outras regiões de 
Campo Grande, fazendo 
parte do implemento re-
sidencial e não apenas 
nos bairros como Chá-
cara Cachoeira, que fica 
em torno de um shopping. 
“Podemos ver outros pré-
dios muito eficientes, bo-
nitos e econômicos, com 
título, com eficiência de 
energia. Alguns já têm até 
a modernidade do carro 
elétrico, acessibilidade 
algo que, de fato, demanda 
uma toda atualização por 
conta do próprio mer-
cado.”

Em relação às dife-
renças de preços nos pré-
dios, o gerente comercial 
afirma que existe, sim, 
valores de até 30%. “Um 
condomínio de padrão alto 
tem uma diferença de 30% 
ou até um pouco mais do 
que o padrão médio. As 
metragens podem chegar a 
um número próximo, mas o 
acabamento, a construção 
e o metro quadrado acabam 
saindo muito mais caros do 
que só da construção do pa-
drão médio, mas claro, que 
isso leva em consideração 
a localização, na cidade”.

O CEO CIMI Club Inter-
nacional do Mercado Imobili-
ário, João Araújo Filho relata 
que o motivo de ter vários 
lançamentos é a inovação. 
“A população está à procura 
de segurança e qualidade de 
vida e nos condomínios ver-
ticais pode se encontrar todo 
conforto e comodidade, por 
isso as construtoras estão 
inovando em entregar bene-

fícios aos futuros moradores. 
Por exemplo, alguns edifícios 
estão lançando área de lazer 
no último andar, com piscina 
de borda infinita; em outro 
prédio, que fica na rua Rui 
Barbosa com a rua Amazonas, 
será lançado o Plaza Jardins, 
que vai ter área de lazer no 
último andar, também”. 

Ainda de acordo com ele, 
os valores variam conforme 

o tamanho do apartamento. 
Um de 42 m² a 100 m², que 
chega no máximo até 1 milhão, 
enquadraria apartamento das 
construtoras MRV, Tecol, Van-
guard, SBS, Viva Haus e JOOY. 
Já acima de 100 m² temos 
Plaenge, HVM, Saraiva de Re-
zende e Incorpore, com valores 
acima de 1 milhão até 7 milhões 
por apartamento e metragens 
até 400 m² de área privativa.

living integrado à cozinha.
No bairro Jardim Itatiaia, o 

condomínio de lançamento tem 
220 m² de área total, sendo 170 
m² de área construída numa 
perspectiva moderna e arrojada. 
Já no bairro Vila Nasser, a Tecol 
prepara condomínio com imó-

veis de 47,89 m² de área interna 
e serão entregues mais de 100 
casas, em dezembro de 2024. O 
custo é de R$ 200 mil.

No bairro Rita Vieira, terá 
o lançamento do condomínio 
de alto padrão com 139,98 m² 
de área construída, com duas 

tipologias de plantas, sendo a 
primeira com 139,68 m² de área 
construída, que será entregue 
em junho de 2024 e a tipologia 
2 com 152,22 m² de área cons-
truída, com 12 sobrados com 
estrutura completa, espaços in-
teligentes e sofisticados.

Elaine Patrícia Cruz
Agência Brasil

No mês de abril, o custo da 
cesta básica aumentou em 14 
das 17 capitais brasileiras que 
são analisadas na Pesquisa 
Nacional da Cesta Básica de 
Alimentos, divulgada mensal-
mente pelo Dieese (Departa-
mento Intersindical de Esta-
tística e Estudos Socioeconô-
micos). Segundo a pesquisa, 
a cesta só não subiu em Natal, 
onde o preço médio apresentou 
queda de 1,48% em relação a 
março, em Salvador (-0,91%) e 
Belém (-0,57%).

Por outro lado, as maiores 
altas foram observadas 
em Porto Alegre, onde 
houve elevação de 5,02% no 
custo mensal da cesta, em Flo-
rianópolis (3,65%), em Goiânia 
(3,53%), em Brasília (3,43%) e 
em Fortaleza (3,38%).

Em abril, a cesta básica 
mais cara do país continua 
sendo a de São Paulo, o que vem 
acontecendo pelo menos desde 
o início do ano. No mês pas-
sado, o conjunto dos alimentos 
básicos na capital paulista cus-
tava em torno de R$ 794,68. 
Em seguida estavam as cestas 
de Porto Alegre (R$ 783,55), 

Florianópolis (R$ 769,35) e do 
Rio de Janeiro (R$ 750,77). Nas 
cidades do Norte e do Nordeste, 
onde a composição da cesta é 
diferente, os menores valores 
médios foram registrados em 
Aracaju (R$ 553,89), Recife 
(R$ 582,26), João Pessoa (R$ 
585,42) e Salvador (R$ 585,99).

Com base no valor da cesta 
mais cara, que no mês de abril 
foi novamente a de São Paulo, 
o Dieese calculou qual seria o 
salário-mínimo ideal no país 
para cobrir as despesas com 
alimentação, moradia, saúde, 
educação, vestuário, higiene, 
transporte, lazer e previdência. 
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O Estado: Qual será o impacto 
nas contas do Estado com o re-
ajuste salarial dos servidores?

Ana Carolina: Mesmo com o 
índice acumulado de 12 meses 
do IPCA em 4,66%, o governo 
do Estado optou por definir o 
do Reajuste Geral Anual de 5%, 
que será concedido a partir do 
dia 1º de maio. Isso impactará, 
aproximadamente, R$ 282 milhões 
anualmente, na folha do poder 
Executivo estadual. É importante 
salientar que não é apenas este 
o índice de crescimento anual da 
folha, que tem crescimento vege-
tativo de 5% ao ano, referente às 
promoções, progressões e outros 
impactos que incidem, além das 
nomeações recentes feitas pela 
gestão e outros compromissos que 
são cumpridos ao longo dos anos, 
junto aos servidores.  

O Estado: Pelas rodas de ne-
gociações, tanto o governo como 
os sindicatos saíram satisfeitos?

Ana Carolina: A SAD (Secre-
taria de Estado de Administração) 
e a Sefaz (Secretaria de Estado de 
Fazenda) realizaram uma reunião 
no dia 19 de abril junto aos sindi-
catos e entidades representativas 
das categorias dos servidores, 
para debater esta pauta. A reu-
nião foi satisfatória e, da parte da 
gestão, estamos satisfeitos pela 
metodologia adotada, de cumprir o 
compromisso com a revisão geral 
dos servidores. O governador Edu-
ardo Riedel pretende cumprir esse 
compromisso todos os anos, caso 
exista ambiente e a arrecadação 
do Estado permaneça em cresci-
mento. Da parte dos servidores, 
houve entendimento sobre a re-
visão anual e que este índice será 
contemplado para as discussões 
relacionadas aos reajustes. 

O Estado: Em relação aos 
benefícios pedidos, como vale-
-alimentação, trabalho híbrido, 
e promoções, haverá como 
atender cada sindicato espe-
cífico?

Ana Carolina: As análises 
dos pedidos, assim como das de-
mais demandas, iniciam no mês 
de maio, quando vamos avaliar 
se existe saúde financeira para 
promover as alterações solicitadas 
pelas carreiras. Já temos uma 
extensa agenda de reuniões com 
os sindicatos, que se inicia na 
próxima semana, para que, após 
ouvi-los, possamos internalizar as 

demandas e analisar a capaci-
dade do Estado em cumprir com 
responsabilidade as solicitações. 
Após a realização dos estudos, 
vamos discutir internamente no 
governo e avaliar a implementação 
das solicitações apresentadas. Um 
dos compromissos firmados pelo 
governador Eduardo Riedel é o 
diálogo permanente com as enti-
dades representativas do funcio-
nalismo público do poder Execu-
tivo estadual. A SAD é responsável 
por conduzir as negociações e 
tratar dos pleitos apresentados 
pelas entidades, assegurando com 
responsabilidade e atenção às ne-
cessidades e particularidades das 
categorias, o que tem sido bastante 
positivo. 

O Estado: E o governo tem o 
interesse do retorno da carga 
horária de 30 horas semanais, ou 
seja, 6 horas de trabalho?

Ana Carolina: É importante 
destacar que o modelo de gestão 
estadual busca a modernização 
das suas ações, aplicando téc-
nicas de administração pública 
para a melhoria dos resultados 
institucionais e a execução das 
políticas públicas, aplicando o pla-
nejamento estratégico das suas 
ações, por meio dos contratos de 
gestão e da gestão do desempenho 
dos servidores. Na aplicação dessa 
nova visão de gestão pública, as 
ações são pensadas no intuito de 
promover a melhoria dos serviços 
públicos. Nesse aspecto, a im-
plantação de uma carga horária 
de trabalho não requer somente a 
motivação do agente político, mas 
também da análise das atividades 
a serem desenvolvidas, o tempo 
de trabalho produtivo das pes-
soas que irão para desenvolvê-las 
e as necessidades da população 
atendida. 

Sendo assim, realizamos es-
tudos com o intuito de modernizar 
a gestão de pessoas com modelos 
de tempo de trabalho, em que a re-
lação de tempo de presença física 
no trabalho torna-se mais flexível 
e o foco passa a ser o desempenho 
e a qualidade das entregas e a 
soma de esforços que devem ser 
harmonizados com produtividade, 
a saúde do servidor e a qualidade 
dos serviços. A proposta prevê 
a alteração da lei 1.102, de 19 de 
dezembro de 1990, flexibilizando 
tanto os tempos de trabalho como 
o controle da frequência, para a 
publicação, na sequência, de um 

decreto normativo, que visa definir 
paramentos para regular a moda-
lidade de acordo com o perfil dos 
serviços, as condições de desem-
penho do servidor e a necessidade 
dos usuários.  

Em 2020, as mudanças impostas 
pela covid-19 impulsionaram a im-
plantação do teletrabalho como 
forma de mitigar o risco represen-
tado pela doença. O teletrabalho 
desencadeou a necessidade de 
repensar os aspectos relacionados 
a local, tempo e qualificação, na 
prestação dos serviços públicos, 
alavancando estudos sobre esses 
aspectos em toda a administração 
pública no Brasil. O que antes foi 
uma medida emergencial passou 
a ser uma possibilidade real na 
execução dos serviços públicos. 
Em Mato Grosso do Sul, uma das 
formas de manter o funcionamento 
dos serviços foi a implantação do 
teletrabalho, por caracterizar a 
prestação de serviços fora das de-
pendências dos órgãos físicos, com 
a realização das atividades, em 
parte ou no todo, em residência, 
com a utilização de tecnologias 
de informação e de comunicação. 

Dessa forma, para estruturar 
a implantação de um teletrabalho 
dentro dos padrões da gestão efi-
ciente, optamos por desenvolver 
um projeto-piloto na Junta Comer-
cial de MS. O projeto buscou con-
siderar como tempo de trabalho 
o desempenho do servidor, por 
meio do cumprimento de metas e 
entregas planejadas e definidas, 
tendo como referência as entregas 
realizadas no trabalho presencial. 
Foram analisados o desempenho 
dos setores de acordo com as 
metas institucionais, o desem-
penho individual, a satisfação do 
servidor e do usuário dos serviços, 
apresentando resultados positivos 
tanto para o desenvolvimento dos 
serviços quanto para os servi-
dores. Um dos pilares da gestão 
Eduardo Riedel é tornar o Estado 
digital, por isso, estamos estu-
dando um sistema de processos 
virtual, com intuito de zerar o uso 
de papel.

O Estado: A mudança traria 
quais impactos?

Ana Carolina: Entre os im-
pactos mais relevantes estão a 
saúde e a qualidade de vida para 
o servidor. Este é um dos pontos de 
atenção da gestão, tanto que a SAD
criou a Coordenadoria da Saúde 
do Servidor. Contudo, acreditamos 

Impactará 
aproximadamente 

R$ 282 milhões 
anualmente, na folha 

do Executivo estadual

Mesmo não sendo filiada 
a nenhum partido, 

pactuo com as ideias e 
propósitos do governador 

Eduardo Riedel

Assessora Jurídica no gabinete da 
Segov (Secretaria de Estado de Go-
verno), gerenciando projetos como 
o da Transparência e o Censo 
Previdenciário. Em 2019, assumi 
a área de compras do governo e, 
como secretária especial, fui res-
ponsável por todas as aquisições 
de materiais e contratações de 
serviços, até assumir o desafio de 
ser secretária de Administração. 

Nesses anos, pude aprimorar 
minha visão técnica e conhecer 
melhor o funcionamento da es-
trutura de Estado e, consequente-
mente, da Secretaria de Adminis-
tração, uma das pastas com maior 
complexidade do poder Executivo 
que, entre outras competências, 
é responsável pela formulação e 
promoção da implementação de 
políticas relativas às atividades de 
administração de acervo patrimo-
nial, serviços, transporte, gestão 
da vida funcional dos servidores, 
compras e materiais do Estado. 
Busco continuamente aprimorar 
meus conhecimentos com o propó-
sito de agregar ao plano de gestão 
e tornar Mato Grosso do Sul um 
Estado verde, digital, próspero 
e inclusivo. Sou incentivadora e 
defendo que, com os estudos, po-
demos avançar, o caminho é desa-
fiador, mas, com esforço e vontade, 
será sempre possível alcançar re-
sultados inovadores e entregas de 
qualidade à população. 

O Estado: Como você avalia 
os 100 dias de governo Riedel?

Ana Carolina: Minha visão 
é positiva. Estamos construindo 
juntos um Estado. MS tem hoje 
uma gestão técnica, visionária e 
focada no desenvolvimento com 
responsabilidade. Os quatro pi-
lares de atuação do governo de-
monstram isso, com sua atuação 
voltada a um Mato Grosso do Sul 
inclusivo, próspero, verde e digital. 
O estudo sobre cada área, a aber-
tura ao diálogo e o fortalecimento 
do municipalismo são diferenciais 
de uma administração atenta às 
reais e mais urgentes necessi-
dades de um Estado com grande 
potencial de crescimento, como 
o nosso. 

Exatamente por fazer parte 
dessa gestão que busca colocar o 
Estado nos melhores patamares e 
índices de desenvolvimento, des-
taco a atuação do governador Edu-
ardo Riedel e do vice Barbosinha, 
como o novo e o melhor caminho 
para Mato Grosso do Sul. É uma 
gestão transparente e que faz 
questão de manter a população 
informada sobre as ações de go-
verno, tanto que no dia 24 de abril, 
o Governo apresentou suas prin-
cipais metas a serem cumpridas 
neste primeiro ano de gestão. São 
propostas desafiadoras, porém 
possíveis, graças ao alinhamento 
entre as secretarias e, com isso, 
o Estado conta e contará cada 
dia mais com ampla atenção às 
políticas públicas, investimentos 
em infraestrutura, saúde, além da 
desoneração fiscal. 

‘Vamos avaliar se existe 
saúde financeira para 
promover as alterações 
solicitadas’

que as medidas de promoção na 
estrutura da prestação de serviço 
impacta na disposição e, como 
toda medida de teletrabalho vem 
de uma vertente de produtividade 
e não de tempo utilizado, acredi-
tamos que a modalidade possa, 
sim, causar melhoria nas entregas. 

Ao aplicar a redução da carga 
ou uma carga horária mais flexível, 
esperamos mensurar a produtivi-
dade do servidor e assim otimizar 
a força de trabalho, o que irá nos 
gerar parâmetros para avaliar se 
o quantitativo de servidores atende 
à demanda ou se haverá a neces-
sidade da realização de concursos 
públicos futuros. 

O Estado: Como estão as 
questões relacionadas aos con-
cursos públicos do governo do 
Estado, nesta gestão?

Ana Carolina: Assim como pro-
metido, o governador está cum-
prindo com as convocações dos 
certames realizados pelo governo 
do Estado. Somente nos primeiros 
meses de gestão, já foram convo-
cados 734 candidatos aprovados, 
sendo 265 professores, referentes 
ao concurso da Secretaria de Edu-
cação, mais 300 administrativos, 
também da Educação Básica, além 
de 198 aprovados no certame da 
Polícia Civil e da ampliação de uma 
vaga da PGE (Procuradoria-Geral 
do Estado). Isso se refere às novas 
vagas, sem contar as substituições. 

Trata-se de uma significativa 
ampliação nos quadros, contem-
plando áreas estratégicas que 
demandavam mais atenção. No-

meações futuras, assim como a 
realização de novos concursos 
serão avaliados de acordo com a 
demanda e com a responsabilidade 
sobre o orçamento do governo, 
já que a folha do servidor é um 
dos maiores compromissos finan-
ceiros. Já estamos finalizando o es-
tudo e as estruturas das carreiras, 
como um todo, para promover uma 
melhor organização dos cargos e 
carreiras dos servidores.

O Estado: O governador Edu-
ardo Riedel (PSDB) pontuou sua 
capacidade técnica ao escolher 
seu nome para continuar na 
pasta, por não ser filiada em 
nenhum partido. Isso faz parte 
da cota técnica do governo?

Ana Carolina: Mesmo não 
sendo filiada a nenhum partido, 
pactuo com as ideias e propósitos 
do governador Eduardo Riedel e 
sua atuação com foco nos resul-
tados e ideais de entrega e desen-
volvimento do Estado. Acredito 
que, pelo meu histórico, o gover-
nador confiou que posso contribuir 
com eficiência na gestão. Atuo há 
22 anos no serviço público. Sou ad-
vogada e pós-graduada em Direito 
Público, Direito Civil e Processual 
Civil e Controle Externo da Admi-
nistração Pública, mestranda em 
Direito Público pela IDP. Já traba-
lhei em diversos órgãos públicos, 
como Polícia Federal e Governo 
do Estado do Paraná, tendo coor-
denado, por 7 anos, o setor de com-
pras e contratos da Presidência da 
República, em Brasília.

 Em 2015 ingressei no cargo de 

Secretária de Administração e Desburocratização do Estado
Ana Carolina Araujo Nardes
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ENTREVISTA

Izabela Cavalcanti

Em maio, passa a vigorar 
o reajuste salarial de 5% dos 
servidores estaduais. Con-
forme a SAD (Secretaria de 
Estado de Administração), 
o impacto será de, aproxi-
madamente, R$ 282 milhões 
anualmente, na folha do 
poder Executivo estadual.

Mesmo com o ajuste 
concedido, a categoria tem 
pedido algumas mudanças, 
como retorno da carga ho-
rária para 6 horas diárias, 
vale-alimentação e trabalho 
híbrido. 

Em entrevista ao jornal O  
Estado,  a secretária esta-
dual de Administração, Ana 
Carolina Nardes, explica que  
o governo vai avaliar  se 
existe saúde financeira para 
promover as alterações soli-
citadas pelas carreiras. Em 

relação ao trabalho híbrido, 
ela acredita que “entre os 
impactos mais relevantes 
estão a saúde e a qualidade 
de vida para o servidor, um 
dos pontos de atenção da 
gestão, tanto que a SAD
criou a Coordenadoria da 
Saúde do Servidor”. 

“É importante salientar 
que não é apenas este o 
índice de crescimento anual 
da folha, que tem cresci-
mento vegetativo de 5% ao 
ano, referente às promo-
ções, progressões e outros 
impactos que incidem, além 
das nomeações recentes 
feitas pela gestão e outros 
compromissos que são cum-
pridos ao longo dos anos 
junto aos servidores”, re-
forçou o compromisso da 
gestão com servidores pú-
blico. 

Ana Carolina adiantou 

ainda que existe um pro-
jeto-piloto para estruturar a 
implantação de um teletra-
balho dentro dos padrões da 
gestão eficiente. De acordo 
com ela, o projeto buscou 
considerar o desempenho 
do servidor, por meio do 
cumprimento de metas e 
entregas planejadas e defi-
nidas, tendo como referência 
as entregas realizadas no 
trabalho presencial. 

“Ao aplicar a redução da 
carga ou uma carga horária 
mais flexível, esperamos 
mensurar a produtividade 
do servidor e assim otimizar 
a força de trabalho, o que 
irá nos gerar parâmetros 
para avaliar se o quantita-
tivo de servidores atende à 
demanda ou se haverá a ne-
cessidade de realização de 
concursos públicos futuros”, 
informou. 

Secretária de Estado de Administração avalia a redução da 
carga de trabalho ou de horária mais flexível à gestão pública

Mato Grosso do Sul tem, 
hoje, uma gestão técnica, 

visionária e focada no 
desenvolvimento com 

responsabilidade



      B1Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 7 e 8 de maio de 2023

ESPORTES

Iúri Medeiros, Gazeta Press

O período ainda 
é de testes no CT do 
Corinthians, e Luxa 
mira no compromisso 
contra o Fortaleza, 
nesta segunda-feira 
(7), às 19h (de MS), na 
Neo Química Arena, em 
São Paulo (SP). Antes, 
Vanderlei Luxemburgo 
foi apresentado 
oficialmente pelo 
Corinthians na sexta-
feira, no CT Dr. Joaquim 
Grava. 

O treinador pediu 
que a torcida abrace o 
time, neste momento 
conturbado. “Não vai 
ter passividade no 
Corinthians. Vamos 
estar atentos a tudo 
que vem sendo feito, 
junto com a parte 
administrativa. Vamos 
tomar decisões que 

precisam ser tomadas. 
Conheço o torcedor do 
Corinthians, ele abraçou 
nosso trabalho”, falou o 
técnico. 

“Se voltar contra 
nós neste momento só 
vai nos separar. Essa 
torcida é fantástica 
quando abraça o 
time e os jogadores 
precisam disso. Vamos 
trabalhar para que 
protestos não ocorram. 
Isso vamos cobrar: a 
essência do Corinthians. 
Peço que o protesto 
fique mais pra frente. 
Junta, essa torcida é o 
nosso centroavante”, 
comentou Luxa. As 
principais torcidas 
organizadas do 
Corinthians estão 
insatisfeitas com a 
diretoria do clube e o 
planejamento feito para 
a temporada de 2023. 

O treinador também 
revelou que chegou a 
receber proposta de uma 
seleção antes de aceitar 
vir para o Corinthians. 
“Tive convites, proposta 
para trabalhar em 
uma seleção, mas o 
Corinthians falou mais 
alto”, comentou Luxa, 
que disse que essa foi 
uma “convocação” 
do clube alvinegro. O 
técnico não dirigia uma 
equipe de futebol desde 
o final de 2021, quando 
comandou o Cruzeiro, 
na série B.

Na estreia de 
Luxemburgo, o Timão 
perdeu por 2 a 1 para o 
Independiente del Valle, 
pela fase de grupos da 
Copa Libertadores. 

A derrota complicou 
a equipe, pensando em 
classificação para o 
mata-mata.

Luxemburgo pede para torcida abraçar elenco

Brasileirão

Alviverde paulistano busca terceira vitória em quatro jogos no Campeonato
Gazeta Press

O Palmeiras encara o Goiás 
neste domingo (7), pela quarta 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro. O jogo será às 17h30 
(de MS), no estádio da Ser-
rinha, casa do Esmeraldino, 
em Goiânia. Pela competição 
nacional de pontos corridos, 
o Verdão vai em busca de 
sua terceira vitória em quatro 
jogos. O time de Abel Ferreira 
abriu a rodada na 3ª posição 
da tabela de classificação, 
com sete pontos e campanha 
de dois triunfos e um empate.

Para o jogo contra o Goiás, 
o técnico português deve se-
guir com os desfalques de 
Marcos Rocha (lesão na 
coxa), Atuesta (lesão no jo-
elho direito) e Bruno Tabata 
(transição física). Murilo, 
que deslocou o ombro em 
Guayaquil, também deve ser 
poupado.

Em seu último jogo dispu-
tado, que foi pela Libertadores, 
o alviverde conquistou uma 
importante vitória – contra 
o Barcelona, no Equador. O 
placar de 2 a 0, construído 
por Raphael Veiga e Gustavo 

Gómez, foi fundamental para 
as pretensões de classificação 
do Palmeiras às oitavas de 
final da disputa continental.

Weverton projetou o con-
fronto com o Goiás. O elenco 
encerrou a preparação na 
manhã de sábado (6) e via-
jaria para a capital goiana em 
seguida. “Jogo de Brasileiro é 
sempre muito difícil, vamos 
jogar em Goiânia, com certeza 
vai estar muito calor e vamos 
competir para tentar sair com 
mais três pontos. Esse é o 
objetivo. No Campeonato Bra-
sileiro não dá para se distrair, 

não dá para pensar em outra 
coisa a não ser trabalho, de-
dicação”, comentou o goleiro.

“Isso que estamos acostu-
mados aqui no Brasil, jogar 
a cada dois ou três dias. Isso 
faz parte da minha rotina, se 
preparar bem e aproveitar 
a estrutura que o Palmeiras 
nos oferece para descansar, 
me alimentar bem, aproveitar 
os profissionais que têm aqui 
para me recuperar bem e 
estar sempre disponível para 
o Abel colocar quem ele con-
sidera melhor, no momento”, 
completa Weverton.

O São Paulo pode enfrentar 
o Internacional neste domingo, 
às 15h, no Morumbi, com um 
ataque inédito. Com o retorno 
de Calleri, o setor ofensivo 
deverá ter uma formação di-
ferente daquela usada nas 
últimas partidas pelo técnico 
Dorival Júnior.

O tricolor pode ter um 
ataque formado por Marcos 
Paulo, Luciano e Calleri. Os 
três jogadores ainda não co-
meçaram uma partida como 
titulares juntos, mas Dorival 
Júnior, ainda buscando a es-
calação ideal, pode escalar 
esse trio, até para preservar 
Alisson, tão exigido nos úl-
timos jogos, já visando a dura 
sequência do mês de maio.

Caso Dorival opte por pre-
servar Luciano, outro atleta 
que disputou todas as partidas 
do São Paulo desde que o trei-
nador chegou, Wellington Rato 
pode ganhar uma oportuni-
dade, o que também seria uma 
formação inédita de ataque.

Logo em sua estreia à frente 
da equipe, contra o América-
-MG, o treinador do São Paulo 
apostou na dupla de ataque 
formada por Luciano e Calleri.

Depois que o argentino 
contraiu dengue, Dorival teve 
de recorrer a Alisson como 
uma espécie de atacante pelos 
lados do campo, formando o 
trio ao lado de Marcos Paulo 
e Luciano. Foi assim que o 
São Paulo conseguiu a clas-
sificação para as oitavas de 
final da Copa do Brasil contra 
o Ituano, graças ao gol de 
Wellington Rato, que substi-
tuiu Gabriel Neves no segundo 
tempo.

Daí em diante Alisson não 
saiu mais do time titular. 

Invicto, Palmeiras pega 
o Goiás fora de casa

Trio de ataque 
inédito é opção 
no São Paulo

Abel Ferreira e o 
fisiologista Vinicius 
Ponzio, durante treino 
da sexta-feira (5)

Imagem de 
protesto da torcida 
do Corinthians, no 
sábado (6)

Cesar Greco/Palmeiras
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O tricolor recebe o Red 
Bull Bragantino, às 17h30, 
na arena do Grêmio, 
em Porto Alegre. O time 
tem seis pontos e está na 
sétima colocação. A equipe 
gaúcha vem de vitória por 
2 a 1, sobre o Cuiabá.

No CT Luiz Carvalho, o 
técnico Renato Portaluppi 
esboçou a equipe titular 

em treino da quinta-
feira. Um desfalque 
certo para a partida é o 
zagueiro Kannemann, que 
já cumprirá suspensão 
devido ao acúmulo de 
cartões amarelos. O 
defensor foi advertido em 
três jogos seguidos.

Nos outros jogos da 
rodada, o América-MG 

recebe o Cuiabá, às 10h, 
em Belo Horizonte, onde 
os times perseguem a 
primeira vitória no 
Brasileirão 2023. Em 
Salvador, na Fonte Nova, 
às 15h, o Bahia busca a 
segunda vitória diante 
do Coritiba, que soma um 
ponto em três partidas. 
(Com UOL e ge)

Kanneman desfalca o Grêmio

Atacante Gabigol 
durante clássico 
com Botafogo, no 
último dia 30
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Basquete
16h – LBF: Mesquita 
x Catanduva – UOL, 
NSports e YouTube
15h30 – NBA: 
Philadelphia 76ers x 
Boston Celtics – ESPN2 
e Star+
16h30 – NBB: Minas x 
Paulistano – YouTube
19h30 – NBB: Franca 
x Unifacisa – ESPN2 e 
Star+

Brasileirão
9h – América/MG x 
Cuiabá – Premiere
15h – Bahia x Coritiba –
Premiere
15h – Athletico/PR x Flamengo 
– TNT e YouTube/Twitch
15h – São Paulo x Internacional 
– Premiere
17h30 – Grêmio x RB 
Bragantino – SporTV e Premiere
17h30 – Botafogo x Atlético/
MG – Premiere
17h30 – Goiás x Palmeiras – 
Premiere

Série B
10h – Ponte Preta x Ceará –
Band, Dale e Premiere
18h – Sport x Guarani – Band, 
YouTube, Dale e Premiere

Inglês
11h30 – Newcastle x Arsenal – 
ESPN e Star+
14h – West Ham x Manchester 
United – Star+

Francês 
7h – Angers x Monaco – Star+
11h – Lyon x Montpellier – Star+
14h45 – Troyes x PSG – ESPN 
e Star+

Italiano
6h30 – Atalanta x Juventus –
ESPN e Star+
9h – Torino x Monza – Star+
9h – Udinese x Sampdoria –
Star+
12h – Napoli x Fiorentina –
ESPN4 e Star+
14h45 – Lecce x Verona – Star+

Alemão
11h30 – Borussia Dortmund x 
Wolfsburg – Onefootball 

Argentino
16h30 – River Plate x Boca 
Juniors – ESPN4 e Star+ 
20h – Tigre x Newell’s Old Boys 
– Star+ 

Feminino
6h – Espanhol: Athletic Bilbao x 
Bétis – DAZN e YouTube
7h30 – Inglês: Manchester 
United x Tottenham – ESPN4 e 
Star+
8h30 – Italiano: Fiorentina x 
Milan – ESPN2 e Star+
10h – Brasileiro: São Paulo x 
Corinthians – SporTV
13h45 – Inglês: Chelsea x 
Everton – Star+
16h – Brasileiro: Ferroviária 
x Flamengo – YouTube (TV 
Ferroviária)

Voleibol
9h – Superliga Feminina: Praia 
Clube x Minas – Globo, SporTV2 
e NSports

Tênis
9h30 – ATP de Madrid: fi nal – 
ESPN2 e Star+

Esportes a Motor
6h15 – Mundial de Superbike: 
GP da Espanha (World SSP) –
BandSports
7h30 – Mundial de Superbike: 
GP da Espanha (World SBK) –
BandSports
9h – Mundial de Superbike: 
GP da Espanha (World SSP3) –
BandSports
11h – Mundial de Motocross: 
GP de Trentino (corrida 2) – 
BandSports
15h – NASCAR Super Series: 
etapa de Richmond –
BandSports
15h30 – Fórmula 1: GP de 
Miami – Band e BandPlay

Futsal
10h – LNF: Assoeva x Carlos 
Barbosa – NSports
11h – UEFA Champions League: 
terceiro lugar – Star+
12h15 – LNF: Joinville x Pato –
NSports
14h – UEFA Champions League: 
fi nal – ESPN4 e Star+

Beisebol
19h – MLB: Los Angeles 
Dodgers x San Diego Padres – 
ESPN3 e Star+

SEGUNDA-FEIRA
Brasileirão
19h – Corinthians x Fortaleza – 
Premiere

Série B
19h – Atlético/GO x Londrina –
SporTV e Premiere

Argentino
17h – San Lorenzo x Defensa y 
Justicia – Star+ 
18h30 – Racing x Talleres –
ESPN4 e Star+ 

Beisebol
19h30 – MLB: Los Angeles 
Dodgers x Milwaukke Brewers –
ESPN3, Star+ e MLBtv

Veja na TV Às 20h, na Band, YouTube, Twitch, Prime Video, e 
SporTV2, Phoenix Suns x Denver Nuggets, pela NBA 

Reprodução/Twitter

Fonte: ondeassistir.net.br

Série A

Voleibol

Atacante do Mengo espera duelo difícil 
e critica gramado da arena da Baixada

Gabigol alimenta Gabigol alimenta 
rivalidade recente rivalidade recente 
entre Fla e Athleticoentre Fla e Athletico

ESPORTES

Medalhistas olímpicas e 
mundiais dos dois lados. Di-
reto do ginásio Sabiazinho, em 
Uberlândia (MG), às 9h (MS) 
deste domingo (7), a decisão da 
Superliga Feminina de Vôlei vai 
ter, pela quarta vez, uma final 
entre o Dentil/Praia Clube e o 
Minas (nesta edição, patroci-
nada pela Gerdau). 

No time de Uberlândia, a 
central Carol, vice-campeã 
olímpica, comanda o grupo que 
conta com a potência da oposta 
Tainara, vice-campeã mundial, 
a força das dominicanas Mar-
tinez e a versatilidade da pon-
teira/oposta holandesa Anne 
Buijs. 

No grupo de Belo Horizonte, 
a bicampeã olímpica Thaisa 
puxa a fila e tem ao seu lado 
destaques da nova geração 

como a oposta Kisy, a central 
Julia Kudiess e a líbero Nyeme, 
além das ponteiras Peña e Pri 
Daroit. 

As centrais Carol, do Praia 
Clube, e Thaisa, do Minas, têm 
em comum, além de serem 
grandes bloqueadoras, um 
saque que causa estragos nas 
quadras adversárias. Meda-
lhistas olímpicas, elas falam da 
importância dos fundamentos e 
da expectativa para a decisão. 

Carol é a segunda atleta que 
mais fez pontos de bloqueio na 
competição (84) e a sexta que 
mais pontuou no saque (22).  
“Estamos preparadas e que-
remos muito esse título. Traba-
lhamos bastante para colocar 
o time delas em dificuldades 
e sair de situações difíceis. É 
muito bom estar em mais uma 

final de Superliga e queremos 
trazer esse título para Uber-
lândia”, disse a atleta do Praia, 
de 32 anos.  

“O saque é uma arma impor-
tante. Isso vem muito de uma 
passagem tática que o Pau-
linho pede. Quanto mais conse-
guirmos ser incisivas no saque e 
diminuir o número de erros, me-
lhor para o sistema de bloqueio 
e para onde levamos vantagem, 
que é o poderio de ataque. Es-
pero sacar bem nessa final”, 
acrescenta a mineira nascida 
em Belo Horizonte. 

Thaisa é a quarta jogadora 
que mais fez pontos de bloqueio 
na competição (73) e a quarta 
que mais pontuou no saque (24).  
“Vai ser uma final muito difícil. 
Estou feliz com o crescimento, 
na temporada. Foi um período 

Gazeta Press

O Flamengo volta a campo 
contra o Athletico-PR, neste 
domingo (7), às 15h (de MS), 
na arena da Baixada, em Curi-
tiba (PR), pela quarta rodada 
do Brasileirão. Gabigol cri-
ticou o gramado do estádio do 
Furacão.

“Jogo importante, difícil 
[contra o Athletico]. Em um 
gramado horrível, então, 
vamos tentar, de alguma 
forma, nos aplicar bem, ver 
o que o professor tem para 
falar para gente e ganhar o 
jogo, que é o mais importante”, 
disse, em entrevista à ESPN, 
após o empate contra o Ra-
cing, pela Copa 

Flamengo e Athletico têm 
criado rivalidade nos últimos 
anos. As equipes se enfren-
taram nas duas últimas edi-
ções da Copa do Brasil – o 
Furacão levou a melhor em 
21, e o Fla passou em 22. Os 
rubro-negros também fizeram 
a última final da Copa Liber-
tadores. Vitória do Flamengo 
por 1 a 0, com gol de Gabigol.

No 1 a 1 com o Racing, 
na Argentina, a boa notícia 
para a torcida do rubro-negro 
carioca foi o retorno do meia 
Arrascaeta, que se recuperou 
de lesão e entrou no segundo 
tempo da partida. O uruguaio 
vibrou com o retorno e des-
tacou que ainda não pode 
atuar em um jogo inteiro.

“Feliz em poder voltar, co-
meçar a ganhar minutos. O 
treino começou há poucos 
dias, para esse jogo ainda 
não estava 100%, mas queria 
ajudar meus companheiros. 
90 minutos ainda não dá. É 
treinar para isso, para ficar 
pronto o mais rápido possível”, 
disse.

Arrascaeta deixou em 
aberto a possibilidade de ser 
utilizado neste fim de semana. 
“A gente vai avaliar tudo. Sin-
ceramente, a gente precisa 
ganhar. Sabemos que será um 
jogo difícil, mas o campeonato 
é longo e temos que pensar no 
melhor para o time”, finalizou.

Athletico-PR
O agora diretor-técnico 

Luiz Felipe Scolari, 74 anos, 
completou um ano de Athle-
tico nesta semana e defendeu 
o treinador Paulo Turra, 49, 

Praia e Minas decidem a Superliga feminina pela quarta vez

Técnico do Botafogo prega 
paciência com retrancas

O Botafogo volta a 
focar no Brasileiro. Neste 
domingo, os cariocas re-
cebem o Atlético-MG, às 
17h30, no Nilton Santos. 
O alvinegro carioca não 
teve boa atuação e apenas 
empatou com a LDU-EQU, 
no Nilton Santos. Com o 
resultado, os alvinegros 
perderam a chance de 
assumir a liderança do 
grupo A, da Sul-Ameri-
cana.

Os cariocas tiveram 
dificuldade com a mar-
cação da LDU. O técnico 
Luís Castro afirmou que o 
Botafogo precisa ter paci-
ência nas próximas vezes 
que enfrentar adversários 
recuados. “O que se deve 
fazer nessas situações 
era fazer um ataque mais 
paciente. Um ataque com 
mais bola no último terço, 
com paciência para furar a 
última linha deles. Muitas 
vezes ter na cabeça que 
queremos ganhar o jogo, 
nos perturba a paciência. 
Fomos perturbados por 
aquilo que queríamos do 
jogo: que era ganhar de 
forma rápida”, disse.

“Tenho a convicção que 
se o jogo tivesse um gol 
no primeiro tempo ou nos 

minutos iniciais, seria um 
jogo totalmente diferente. 
Infelizmente o zero foi até 
o final. O adversário se 
sentiu confortável com o 
empate. Portanto, é um 
resultado que a equipe 
adversária procurou e foi 
a estratégia deles. Vamos 
com tudo com aquilo que 
temos até o fim e tentar 
o apuramento de forma 
direta”, completou.

Atlético-MG
O treino do Galo-MG da 

sexta-feira (5) teve uma 
boa notícia. O zagueiro 
Igor Rabello finalizou a 
transição e foi liberado 
pelo departamento médico 
do clube para iniciar a pre-
paração física. O jogador 
se recupera de uma lesão 
no joelho esquerdo.

O jogador se lesionou 
em agosto do ano passado 
durante um jogo-treno do 
Galo e precisou passar 
por uma cirurgia no jo-
elho esquerdo. Foram duas 
lesões: uma ruptura do li-
gamento cruzado anterior 
e lesão no menisco medial. 
Desde então, trabalhava 
no departamento médico 
do clube em busca do re-
torno.

questionado pela torcida 
mesmo com bons números.

Após a vitória do Furacão 
por 2 a 1 contra o Libertad, 
na quinta-feira (4), Felipão fez 
um balanço na zona mista do 
Defensores Del Chaco, em As-
sunção. O time brasileiro dis-
parou na liderança do grupo G 
e tem caminho confortável, na 
Libertadores.

“Sabemos o que estamos 
enfrentando. Os torcedores, 
às vezes, não entendem que 
o objetivo final é mais im-
portante do que jogar bem. O 
Paulo (Turra) está começando, 
faz um trabalho muito bom e é 
um excelente treinador”, disse 
Scolari.

Ao fim de 2022, ele optou por 
ser aposentar e bancou o auxi-
liar Turra, fiel escudeiro desde 
2017, para ser o técnico do Ath-
letico. O presidente Mario Celso 
Petraglia refutou inicialmente, 
mas cedeu, depois.

Turra não treinava um time 
desde 2016, quando comandou o 
Cianorte, na Divisão de Acesso 
do Paranaense. Nesta tempo-
rada, o Athletico conquistou 
o Campeonato Paranaense de 
forma invicta, algo que não 
ocorria no clube desde 1936. 

O Furacão ainda está nas 
oitavas de final da Copa do 
Brasil, com o Botafogo pela 
frente, e lidera o grupo G da Li-
bertadores. Na série A, em três 
rodadas, ocupa a 14ª posição. 
Paulo Turra tem 19 vitórias, 
três empates e três derrotas 
em 25 jogos no comando do 
Furacão. O aproveitamento é 
80%.

Na Libertadores, contudo, 
Felipão ainda fica no banco de 
reservas. Diante do Libertad, o 
dirigente reconheceu que par-
ticipou mais do que devia na 

difícil para o nosso time, com 
altos e baixos e muitas mu-
danças. Esse crescimento é 
fruto de acreditar no processo. 
Sabemos que o favoritismo é do 
Praia, mas estamos fortes para 
fazer uma grande final”, disse a 

central que completa 36 anos, 
no próximo dia 15.  

“O meu saque melhorou 
nessa temporada, com mais 
regularidade. Eu sempre fui 
mais atacante e acho que me 
reinventei, nos últimos anos. O 

saque é uma arma porque tudo 
começa nele e todo o time pre-
cisa sacar bem. Vou tentar usar 
ao máximo um bom saque nessa 
decisão”, completa a carioca do 
Minas, que busca o quarto título 
consecutivo.  (Com CBV)

Jogadoras do Gerdau 
Minas, atuais 
tricampeãs, durante 
treino da sexta-feira (5)

 Eliezer Esportes/Divulgação

beira do gramado. “Até pedi 
desculpas ao Paulo (Turra), 
porque vibrei um pouco mais 
(contra o Libertad) e não posso. 

No ambiente do jogo, com 

40 anos de convívio assim, foi 
difícil suportar. Ainda não qua-
lifico como excelente, mas ele 
faz um bom trabalho”, analisa 
o superior de Turra.



Avanço 

Oportunidade

Fechamento

Serão iniciativas de capacitação, especialização 
e transmissão de conhecimentos para famílias

Formado pelo Senar, técnico em 
agropecuária trabalha em multinacional

Agrishow fatura 13,29 bilhões em 2023

Suzano e Famasul vão 
expandir projetos de 
geração de renda em 
Ribas do Rio Pardo

Presidente da Famasul, 
Marcelo Bertoni, assinando 
termo de cooperação com 
a Suzano
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Ter uma carreira de sucesso 
demanda dedicação e planeja-
mento. Aos 29 anos, Fernando 
volta à instituição que o formou 
como técnico em agropecuária 
para relembrar os momentos 
de perseverança e superação, 
como prova de que todo o es-
forço valeu a pena. 

Fernando Souza Perez era 
um menino quando resolveu 
deixar o campo, em busca de 
uma formação profissional. 
Em 2018, entrou para o curso 
técnico em agropecuária no 
Centro de Excelência em Bo-
vinocultura de Corte do Senar/
MS. No começo, não tinha 

noção do quanto a dedicação 
traria resultado, mas persistiu. 
“Quando eu entrei aqui, co-
mecei a trabalhar como fren-
tista. Entrava 13h40 e saia 
22h, tendo que estar aqui no 
outro dia, às 7h. Dormia 4h 
por dia”, conta o técnico em 
agropecuária.

“Naquela época, meu filho 
nasceu, eu precisava deixar 
minha esposa resolvendo as 
pendências sozinha para vir 
estudar. Foi muito difícil deixar 
de ficar com eles para correr 
atrás disso tudo. Mas hoje, eu 
vejo que tudo valeu a pena. Com 
um salário bom, um emprego 

bom, consigo retribuir o que 
faltei, lá no passado”, completa.

Ele trabalha em uma mul-
tinacional com exportação de 
alimentos. Com toda a experi-
ência, entende a importância 
de existir uma instituição 
como o Centro de Excelência. 
“Quando eu estudei aqui não 
tinha tudo isso que tem hoje e, 
mesmo assim, os instrutores 
nos passavam o conhecimento. 
Hoje, tem muito mais tecno-
logia, tem o Campo de Exce-
lência com várias possibili-
dades de aprendizado, fazendo 
com que o aluno se interesse 
em ficar”, pontua.

Gabriel Azevedo 
Canal Rural

A Agrishow 2023 fechou um 
total de R$ 13,290 bilhões em 
negócios e superou em 9,5% o 
volume registrado em 2022, se-
gundo balanço divulgado pelos 
organizadores do evento, na 
sexta-feira (5), em Ribeirão 
Preto (SP). O valor é referente 
a operações com máquinas, 
irrigação e armazenagem.

Ainda na sexta-feira, a 
Agrishow, maior feira de tecno-
logia agrícola da América La-
tina, anunciou o ex-presidente 
da Abimaq, João Carlos Mar-
chesan, como novo presidente 
da feira para as edições de 
2024 e 2025, dando sequência 
no rodízio da presidência, que 
acontece desde 2007.

A Agrishow é uma iniciativa 
da Abag (Associação Brasi-
leira do Agronegócio), Abimaq 

(Associação Brasileira da In-
dústria de Máquinas e Equi-
pamentos), Anda (Associação 
Nacional para Difusão de 
Adubos), Faesp (Federação da 
Agricultura e da Pecuária do 
Estado de São Paulo) e SRB 
(Sociedade Rural Brasileira).

Em nota, as realizadoras da 
Agrishow agradeceram à dedi-
cação de Francisco Matturro, 
que exerceu a presidência nas 
últimas quatro edições.

A Suzano, referência global 
na fabricação de bioprodutos 
desenvolvidos a partir do cul-
tivo de eucalipto, e a Famasul 
(Federação de Agricultura e 
Pecuária de Mato Grosso do 
Sul) firmaram parceria para 
ampliar projetos de geração de 
trabalho e renda no campo, em 
Ribas do Rio Pardo. Por meio da 
assinatura de um termo de coo-
peração, a empresa e a entidade 
se comprometem a expandir 
iniciativas de capacitação, es-
pecialização e transmissão de 
conhecimentos para famílias 
com aptidão agrícola, nas áreas 
próximas à construção da nova 
fábrica da companhia, no mu-

nicípio.
Para isso, o Senar (Serviço 

Nacional de Aprendizagem 
Rural) disponibilizará técnicos 
agrícolas para atender a novas 
comunidades da região, tor-
nando mais acessível a adesão 
aos projetos de geração de tra-
balho e renda em execução pela 
Suzano, que já contribui para a 
qualificação de 87 famílias nos 
assentamentos Mutum, Avaré 
e Melodia.

“Essa sinergia de ações pos-
sibilitará que as famílias te-
nham condições de gerar renda 
e ampliar negócios usando téc-
nicas agrícolas mais eficientes 
e sustentáveis. Essa iniciativa 

contribui com o compromisso 
da empresa de retirar mais de 
200 mil pessoas da linha da 
pobreza nas áreas em que atua, 
até 2030”, afirma o coordenador 
de Desenvolvimento Social da 
Suzano, Israel Batista Gabriel.

Para o presidente do Sistema 
Famasul, Marcelo Bertoni, par-
cerias como essa, firmada com 
a Suzano, são de grande impor-
tância para ampliar a abran-
gência da atuação do Senar, 
no Mato Grosso do Sul. “Assim, 
além da capacitação de mão de 
obra que oferecemos ao setor 
florestal, também levamos assis-
tência técnica às comunidades 
rurais da região de abrangência 
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do empreendimento da Suzano. 
Trata-se de um grande avanço 
para a nossa atuação nessa 
cadeia produtiva tão importante 
para o Estado e que vem cres-
cendo, a cada ano”, acrescenta.

Outras iniciativas incluem 
atendimento veterinário de 
qualidade, melhoramento ge-
nético e sanitário para ade-
quação à prática comercial 
em linha com especificações 
do Ministério da Agricultura 
e Pecuária. Ademais, será ofe-
recida capacitação em gestão 
de negócios no campo, com 
oficinas de diversificação de 
canais de comercialização e 
implantação de projetos de 
apicultura, no território.

Fortalecimento
Em paralelo à qualifi-

cação e profissionalização 
de agricultores familiares, o 
acordo também contempla o 
compromisso de fortalecer 
associações de agricultores 
familiares. A Suzano forne-
cerá apoio para elaboração 
de regimento interno para 
adequar a condução das ati-
vidades e a relação entre os 
associados. A iniciativa inclui 
ainda facilitação do acesso a 
diversos canais de comercia-
lização, como a feira agrícola 
de Água Clara e adesão ao 
PNAE (Programa Nacional de 
Alimentação Escolar).

Além disso, as famílias terão 

acesso a inúmeros cursos, 
oficinas e apoio gerencial, no 
campo. “O Senar fornece uma 
grande variedade de cursos e 
é o principal formador de mão 
de obra, no campo. As famílias 
poderão aprimorar a gestão, 
a qualidade dos produtos, a 
diversificação da produção e 
incrementar o valor agregado 
dos alimentos cultivados. Na 
Suzano, acreditamos que ‘só é 
bom para nós se for bom para o 
mundo’ e, por isso, essa aliança 
faz total sentido, para que pos-
samos expandir nossos projetos 
de geração de renda e emprego 
na área rural do entorno da 
nossa nova fábrica”, comple-
menta Israel Batista. 

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            
Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,94 R$ 4,941 -1
Dólar Turismo R$ 5,05 R$ 5,143 -1,03
Euro R$ 5,435 R$ 5,437 -1,18
Libra Esterlina R$ 6,267 R$ 6,27 -0,1433

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 321,82 
IBOVESPA (SP): 105.148,48 +2.974,13 
(2,91%)

Indicadores Agropecuários

@Boi Gordo (rastreado)  R$   

256,00

@Vaca Gorda (rastreada) R$   

236,50

Cotações

Poupança 

02/05              0,3575 

03/05              0,3575 

04/05              0,3575 

05/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.302,00

2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49

3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.302,00

4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o 

segurado 

com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18

5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 

1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada 

a Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu 

as faixas de salário de contribuição e respectivos percentuais 

da tabela de INSS, válida a partir de 10 DE JANEIRO DE 2023, 

conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva

até R$ 1.302,00                                   7,5%                           

7,5%

de R$ 1.302,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 

8,25%

de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% 

a 9,5%

de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% 

a 11,68%

TR diária (%)

Dia

02/05            0,5000

03/05            0,5000

04/05            0,5000

05/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 23°  35º

São Paulo                  19º           29º

Brasília                     16º            29º

Rio de Janeiro           20º             31º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande   21°   32°
Dourados    21°   30°
Corumbá              21°            30°
Maracaju        21°         31°
Ponta Porã       20°        28°
Três Lagoas      23°       34°
Mundo Novo            22°        31°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 40% máx.: 71%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2023
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SEM CHANCE   

CONFIRMADO   

NA TELONA   

BARREIRA 

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Líder em seu dia de chefão trocou de ares por uns 
dias, não sem antes deixar recado firme e forte aos 
chegados. Avisou que de nada adianta, para alguns 
sonhadores, colocar o carro à frente dos bois, agora, 
porque a benção real para 2024 só vai ser dada a quem 
efetivamente tiver chances. O “efetivamente” equivale 
a algo como "intenções de voto".   

Dia 9 de junho teremos o supershow do rei Roberto 
Carlos no Guanandizão. Mesas e cadeiras começam a 
ser vendidas nesta semana e o show terá produção de 
Gustavo Castelo Cegonha.   

A dupla sertaneja Kaio e Gabriel    As concunhadas Bruna Insfran e Tatiana Bazan Insfran   

A pecuarista Nilda Coelho e o cabeleireiro Rodrigo Igo   
O secretário de Fazenda, Tributação e Gestão Estratégica de Sidrolândia, 
Cláudio Serra, e a prefeita de Sidrolândia, Vanda Camilo (PP)  

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

RESULTADO 

ORA, VIVAS!   

RETALIAÇÕES 

PRESSÃO CIFRADA    

URNAS COLORADAS   

REVERÊNCIA 

PLANTIOS 

Em reunião com Lula, premiê do Reino Unido anuncia R$ 500 
milhões para o Fundo Amazônia. Viagens com resultado. O Brasil 
agradece, a floresta agradece e o mundo também. Precisamos, 
enquanto é tempo, preservar nosso maior patrimônio e os povos, 
nossos irmãos primeiros, que lá vivem, também.  

A paciência necessária em uma pesca é a paciência que devemos 
ter em todos os âmbitos da vida.   

Com produção de André Luiz Alvez e direção de Vini Willyan 
dos Santos, o curta “Che Tiempo Guaré” encantou o público 
seleto que foi à sua avant-premiére, dia 29 de abril, no Cine-
mark. Inspirado no livro homônimo do desembargador federal 
amambaiense Nery Júnior, publicado em 2020, o filme agora 
vai estrear em São Paulo. Trata-se de uma releitura poética, 
com olhar universalista, da história fronteiriça, em especial de 
Amambai, cidade onde nasceu o autor da obra literária.   

O filósofo americano Elbert Green Hubbard morreu em 7 
de maio de 1915, quando o navio em que viajava, o Lusitânia, 
naufragou na costa de Kinsale, na Irlanda. Tinha, na ocasião, 
58 anos e ostentava em seu currículo de escritor e publicitário 
a criação das revistas The Philistine e The Fra, além do livro 
A Message to Garcia. Delicie-se com esta brilhante frase dele: 
“Nunca se explique. Seus amigos não precisam disso e seus 
inimigos não acreditarão em você de qualquer maneira”.   
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*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

O deputado federal Orlando Silva (PCdoB), relator do PL das 
Fake News, foi alertado por influente interlocutor evangélico 
sobre os problemas que enfrentaria com os parlamentares 
conservadores e as bancadas da Bíblia e da bala. O projeto vem 
sofrendo violentos ataques da Frente Parlamentar Evangélica 
cuja composição inclui alguns dos investigados na Justiça pela 
difusão de notícias falsas.   

E ei-la vencedora, bela e talentosa apagando suas 64 
velinhas no último 4 de maio: Beth Terras. A atriz, dire-
tora teatral, produtora cultural e com inúmeras outras 
ocupações na arte e no convívio humano é merecedora 
de todas as homenagens.   

Segundo o deputado federal Rodolfo Nogueira (PL), o partido 
não vai ter complacência com qualquer de seus filiados que 
apoiar, na Câmara, o PL das Fake News. O verbo que ele emprega 
para dar a dimensão do que pode acontecer com os “traidores”, 
política e eleitoralmente, é o “triturar”.   

Valdenir Rezende foi uma das vítimas da covid-19. 
Morreu em 28 de fevereiro de 2021, aos 55 anos. Deixou 
rico e exemplar legado de probidade e profissionalismo, 
sendo um dos mais talentosos fotojornalistas da imprensa 
sul-mato-grossense. Em sua homenagem e à categoria, a 
Assembleia Legislativa aprovou projeto do deputado Marcio 
Fernandes (MDB) que institui o Diploma de Honra ao Mérito 
Legislativo em comemoração do Dia Estadual do Repórter 
Fotográfico – Valdenir Rezende.   

A Secretaria Municipal de Inovação, Desenvolvimento Eco-
nômico e Agronegócio (Sidagro) quer fazer a diferença. O se-
cretário Adelaido Vila assinou, na quarta-feira (3), um termo de 
cooperação com o Sesc-MS e outros dois parceiros fortalecendo 
o projeto Adubando Oportunidades. Em miúdos: a iniciativa vai 
fornecer adubo para atender agricultores familiares.  

Bastidores ouvem que Ana Castela, a cantora de 19 
anos, nascida em Sete Quedas e um dos grandes su-
cessos da atualidade, sofre uma violenta pressão para 
desdobrar-se em agendas desumanas de shows e apari-
ções na mídia. Ou seja: é o dinheiro que dá as ordens. O 
esgotamento da boiadeira seria a causa do mau humor 
que tanto incomoda os fãs.   

Candidato vitorioso ao Senado pelo movimento Honor Co-
lorado nas eleições paraguaias, o ex-ministro de Industria 
y Comercio Gustavo Leite acende esperanças do lado de cá 
da fronteira. Ao saudá-lo pelo êxito nas urnas, o presidente 
da Fiems, Sérgio Longen, realçou estar cumprimentando um 
sul-mato-grossense que será peça-chave nas relações Brasil-
-Paraguai. O partido de Gustavo Leite é a Asociación Nacional 
Republicana (ANR), de centro-direita.   

PROJETO ESPETACULAR  

O presidente do Tribunal de Contas do MS, conselheiro 
Jerson Domingos, criou o Programa Integrado pela 

Garantia dos Direitos da Primeira Infância, um projeto 
piloto e inédito na história da Corte de Contas de MS. 
Serão diversas ações específicas para estimular as polí-
ticas públicas pontuadas no Pacto Nacional pela Primeira 
Infância. O objetivo é produzir resultados reais, efetivos, 
em benefício da primeira infância em Mato Grosso do Sul, 
principalmente, relacionados aos primeiros mil dias de 
vida, compreendendo da gestação até os dois anos de vida 
da criança. O Pacto Nacional, aprovado pelo Ministério da 
Educação, com todos os Tribunais de Contas, está voltado 
principalmente para dois pilares, saúde e saneamento, e 
no caso de Mato Grosso do Sul, o Tribunal de Contas, por 
meio do Programa Integrado, vai ampliar os pilares, con-
templando também outras áreas, como educação, infraes-
trutura e segurança. A ideia é orientar os gestores públicos 
de MS para elevarem-se índices assustadores do ensino 
no Estado, especialmente de crianças até seis anos, já que 
os efeitos do que é praticado na primeira infância trazem 
impacto excepcional na formação dos futuros jovens. Na 
sexta-feira, Domingos recebeu o doutor Ronaldo Mota, um 
dos maiores nomes da Educação brasileira, ao lado de outro 
pai da educação, de MS, doutor Pedro Chaves dos Santos 
Filho, ambos da Academia Brasileira de Educação, e ao 
lado da diretora do Insted, Neca Bumlai, para debaterem 
essas garantias constitucionais e melhorar a formação de 
nossas crianças no ensino público do Estado. Projeto muito 
lindo e só quem foi aluno destes dois mestres, Mota e Pedro 
Chaves, sabe da grandeza de seus ensinamentos.
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Integração  
As tradicionais 
provas do Undokai 
são realizadas 
em equipe, com 
participantes de 
todas as idades 
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Livia Bezerra

A 36ª edição do Undokai, tradi-
cional evento japonês, começa hoje 
(7), a partir das 8h, com a execução 
do Rádio Taissô, na sede campestre 
da AECNB (Associação Esportiva e 
Cultural Nipo-Brasileira), de Campo 
Grande. Além das diversas provas 
com participantes de todas as idades, 
o evento conta com o melhor da 
gastronomia japonesa, como sushi, 
tempurá e yakiniku bentô e muitos 
expositores que levam opções de 
aquisição de veículo, comercialização 
de produtos de saúde e higiene, pa-
cotes turísticos e trabalhos no Japão. 
Entre as provas principais da compe-
tição estão cabo de guerra, corrida 
de 3 gerações e caça ao tesouro 
para os idosos. A entrada do evento 
e o estacionamento são gratuitos. A 
sede campestre da associação fica na 
avenida Ministro João Arinos, 140 – 
saída para Três Lagoas.

Undokai é uma palavra japo-
nesa que pode ser traduzida como 
“reunião esportiva” ou “gincana 
poliesportiva”. O evento é  direcio-
nado para famílias e à comunidade 
escolar que abrange diversas ati-
vidades esportivas e brincadeiras. 
Embora o evento tenha ligação 
direta com o esporte, seus parti-
cipantes não são esportistas espe-
cializados, mas pessoas comuns, 
crianças, jovens, adultos e idosos. 
A intenção do Undokai é que todos 
possam se divertir com seus co-
legas e familiares e os prêmios são 
brindes, como canetas, cadernos, 
utensílios domésticos, balas, doces 
e produtos de higiene.

Além das brincadeiras e com-
petições, o evento conta com um 
intercâmbio gastronômico na praça 
de alimentação que leva diversas 
comidas típicas do Japão, como: 
sushi, tempurá e yakiniku bentô e 
os tradicionais pastéis, espetinhos 
e sobás. Os alimentos e bebidas são 
comercializados a preços populares. 

36º Undokai na Capital
A abertura oficial do evento, mar-

cado para iniciar as 8h de hoje (7), 
deve contar com dirigentes, voluntá-
rios e autoridades para executarem 
junto ao público o Rádio Taissô, 
ginástica adotada nos eventos no 
Japão. No que se refere à apresen-
tação artística, o grupo Holy Arte, 
composto por jovens da Igreja Ho-
liness, também é convidado a se 
apresentar todos os anos no Undokai.

Para este ano, o 36º Undokai au-
mentou o número de convidados e a 
área de expositores com a instalação 
de duas novas tendas na sede cam-
pestre. São esperadas em torno de 
2 mil pessoas, segundo o presidente 
da associação, Nilson Tamotsu. “In-
tensificamos nosso rol de convidados 
e esperamos contar com uma maior 
participação de autoridades e de 
empresas parceiras. Esperamos a 
presença de 2 mil pessoas”.

O evento conta com o apoio do 
Governo do Estado de Mato Grosso 
do Sul, Prefeitura de Campo Grande 
e com uma grande contribuição da 
comunidade, mediante publicidade, 
locação de espaço para divulgação 
de empresas comerciais e mediante 
colaboração espontânea denomi-
nada “Kifu”. 

Estão previstas 21 modalidades de 
prova, algumas divididas por faixas 
etárias e o presidente destaca as 
principais. “O cabo de guerra, dis-
putado entre homens e mulheres, e 
entre mulheres casadas e solteiras, a 
corrida de 3 gerações, onde equipes 
compostas por avô ou avó, pai ou 
mãe e filho ou filha, disputam com 
outras famílias. E a caça ao tesouro, 
prova para idosos acima de 70 anos, 
que caminham ou são conduzidos até 
o centro do gramado para receber 
gratuitamente um sacolão básico, 
sem disputa e sem pressa”.

Uma das participantes que marca 
presença no Undokai desde criança 
é a Maria Leny, 70, que ressalta a 
importância de manter a tradição do 

Tradição  Nipo!Tradição  Nipo!

Hoje tem Undokai, a partir 
das 8h, na Associação 
Esportiva e Cultural 
Nipo-Brasileira, na Capital 

Corrida de 50 m: 2 a 8 anos;
Caça-Tênis: 8 a 12 anos;
Corrida de 75 m: 8 a 12 anos;
Pesca Peixes: 8 a 16 anos
Pesca Peixes: Sras. em geral;
Pesca de Garrafas: Srs em geral;
Abertura Oficial: 8 horas
Copa do Mundo: (Auto/Cons/Dire/
Fuji) 4 x 4;
Caça-Doces/Salgados: até 6 anos;
Caça ao Tesouro: acima de 70 anos;
Corrida de Pneus 75 m: acima de 
10 anos;
Caranguejos na Pista: acima de 10 
anos (duplas);
Revezamento 75 m: acima de 12 
anos c/ inscrição (5 pessoas)
Bola ao Cesto: 6 a 10 anos;
Corrida de Colher/Ovo e Saco de 
Estopa: 11 a 16 anos;
Corrida de Colher/Ovo: Sras em 
geral;
Corrida de 3 Gerações: Avô ou avó, 
pai ou mãe e filho ou filha.

evento, anualmente. “Devemos mantê-
-la, porque é uma festa familiar. É um 
encontro de amigos, confraternização 
entre familiares, enfim, um domingo 
dedicado ao amor, união, fraternidade, 
além de muita alegria. Espero que seja 
o melhor Undokai de todos”.

Américo Yamamoto, 64, participa 
há mais de 10 anos do Undokai e 
gosta de uma prova em especial. “A 
corrida de 3 gerações me remete ao 
sentimento de pertencer e buscar ob-
jetivos juntos, como família”, justifica.

O ex-diretor da AECNB, Nelson 
Sano, destacou as variedades das 
provas e também a importância do 
evento. “Nas provas, todos podem 
participar, desde crianças pequenas 
aos mais idosos. O Undokai mantém 
a cultura japonesa, nos possibilita 
confraternização entre familiares e 
rever e fazer novos amigos”.

O evento ficou dois anos suspenso 
devido à pandemia de covid-19 e re-
tomou a realização no ano passado, 
com um aumento no número de par-
ticipantes, que estavam saudosos, 
conforme o presidente. “Acredito que 
houve um aumento de 20% de par-
ticipantes sobre eventos realizados 
antes da pandemia. O Undokai é 
uma festa bastante aguardada pela 
população em geral, mas a comuni-
dade nikkei já estava com saudade 
de levar, principalmente, seus filhos e 

Modalidades 
e programação 
do 36º Undokai

pais, pois o evento é essencialmente 
familiar. Felizmente, retornamos no 
ano passado, com a mesma energia 
de antes”, explica.

SERVIÇO: O Undokai acontece hoje (7), 
das 8h às 17h, na sede campestre da 
Associação Esportiva e Cultural Nipo-
Brasileira, em Campo Grande, localizada 
na avenida Ministro João Arinos, 140 
– saída para Três Lagoas. A entrada é 
gratuita. Mais informações podem ser 
obtidas pelo site https://qrco.de/bdwpwb.
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Trama ‘Terra e Paixão’ estreia 
com um capítulo eletrizante 

Novela TV

Téo (Tony Ramos) e 
Helena (Christiane Torloni) 
formam o casal central de 
‘Mulheres Apaixonadas’
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A saga de superação com amor e dramas, as disputas e os segredos 
TV Globo 

Vai ser difícil assistir ao 
primeiro capítulo de “Terra 
e Paixão” e não se apegar 
à novela. A obra de Walcyr 
Carrasco, com direção artís-
tica de Luiz Henrique Rios, 
começa nesta segunda-feira 
(8), com momentos intensos 
de tirar o fôlego, dramas fa-
miliares, conflitos e também 
descontração. Um novelão 
clássico, com todas as letras! 

A nova trama das nove se 
inicia com Aline (Barbara 
Reis) precisando fugir ime-
diatamente de suas terras 
com o filho no colo, após o 
marido Samuel (Ítalo Mar-
tins) perceber uma ameaça 
de invasão na propriedade. 
No meio das grandiosas plan-
tações do Mato Grosso do 
Sul, ela corre com o pequeno 
João (Matheus Assis) nos 
braços e recebe a ajuda de 
Caio (Cauã Reymond), jus-
tamente o filho do homem 
que ordenou o atentado, o 
poderoso fazendeiro Antônio 
La Selva (Tony Ramos). Cân-
dida (Susana Vieira), a dona 
do bar da cidade e amiga de 
Caio, é quem abriga Aline e 
João, colocando a própria 
vida em risco, ao precisar 
despistar os capangas que 
procuram pelos dois, após 
Samuel ser assassinado. 
Usando o humor para livrar 
a pele de seus protegidos, 
Cândida confere momentos 
divertidos à sequência de 
suspense e tensão.    

Enquanto isso, na fazenda 
La Selva acontece o elegante 
noivado de Daniel (Johnny 
Massaro) e Graça (Agatha 
Moreira). Irene (Gloria Pires) 
não perde a chance de cri-
ticar Caio por chegar atrasado 
e estar malvestido em uma 
data tão importante para o 
irmão. Antônio, ansioso pelo 
resultado da invasão às terras 
de Aline, não gosta nada de 
saber que a professora con-
seguiu sobreviver e desconfia 
de que Caio pode ter ajudado. 
Irene, alheia ao que o marido 
aprontou, tenta convencê-lo 

Folhapress 

A Globo escolheu “Mu-
lheres Apaixonadas” para 
substituir “O Rei do Gado” 
no Vale a Pena Ver de Novo. 
Essa é terceira vez (2008 e 
2009) que a trama de Manoel 
Carlos, exibida originalmente 
em 2003, no horário nobre das 
21h, foi escolhida para ser re-
prisada na programação ves-
pertina da emissora. No Viva, 
a novela foi reapresentada 
de 2020 a 2021, ano em que 
acabou sendo disponibilizada 
no Globoplay.

Com estreia marcada para 
o dia 29 de maio, a trama gira 
em torno da sexta Helena de 
Manoel Carlos, interpretada 
por Christiane Torloni. Dire-
tora de uma escola particular, 
ela vive um casamento em 
crise com o saxofonista Téo 
(Tony Ramos). Nesse meio 
tempo, ela reencontra o mé-
dico César (José Mayer), com 
quem teve um romance antes 
de se casar.

No momento do reen-
contro com Helena, César 
é viúvo e um neurocirurgião 
conceituado, que trabalha 
na mesma clínica onde Lu-
ciana (Camila Pitanga), filha 
de Téo, faz residência. César 
e Luciana têm um caso em 

meio ao romance do médico 
com sua assistente, Laura 
(Carolina Kasting), desapro-
vado pelos filhos Marcinha 
(Pitty Webo) e Rodrigo (Le-
onardo Miggiorin).

Outros dramas que per-
meiam “Mulheres Apaixo-
nadas” são: a violência do-
méstica sofrida por Raquel 
(Helena Ranaldi), o alco-
olismo de Santana (Vera 
Holtz) e violência urbana, 
com a morte da personagem 
Fernanda (Vanessa Ger-
belli), vítima de bala per-
dida. A novela, ambientada 
no bairro Leblon, aborda 
também como dramas pes-
soais como ciúmes, traições 
e conflitos familiares como 
a relação de Dóris (Regiane 
Alves) com os avós idosos, o 
casal Flora (Carmem Silva) 
e Leopoldo (Oswaldo Lou-
zada). O preconceito so-
frido pelas estudantes Clara 
(Alinne Moraes) e Rafaela 
(Paula Picarelli), que vivem 
uma relação homossexual 
na trama, também foi levan-
tado por Manoel Carlos.

“Mulheres Apaixonadas” 
tem a direção de núcleo 
e geral de Ricardo Wa-
ddington, além de contar 
com os diretores José Luiz 
Vilamarim.

Carioca do Méier, bairro da 
zona norte do Rio, Barbara 
Reis, 33, tem adorado cruzar 
a cidade de carro e ver pela 
janela os outdoors anunciando 
a estreia da próxima novela 
das 21h, da Globo, “Terra e 
Paixão”. É ela quem estampa a 
propaganda, onde aparece na 
pele de Aline Machado, a mo-
cinha da nova trama de Walcyr 
Carrasco. “Ainda me assusta, 
mas me sinto extremamente 
realizada porque é um lugar 
que eu sempre quis alcançar. 
Mantive esse sonho dentro 
de mim mesma, muitas vezes 
não acreditando que podia 
acontecer: ser protagonista 
do horário nobre. Aconteceu 
e batalhei muito”, conta ela, à 
reportagem.

Apesar de alçada ao estre-
lato, ela diz que está tentando 
manter os pés no chão. “Não 
me permito desconsiderar 
quem sou, da onde eu vim, a 
minha humanidade, a minha 
humildade. Tenho certeza de 
que todo mundo que me en-
contrar daqui para frente vai 
sempre encontrar a mesma 
Barbara de sempre”, diz.

Dona de uma voz suave e 
firme, Barbara conta que vive 
um momento de expectativa 
misturado com ansiedade e só 
se queixa (um pouco) da falta 
de tempo para manter a rotina 

de “pessoa física” em paralelo 
ao ritmo puxado de grava-
ções. “Não há como negar 
que os protagonistas têm ro-
teiros maiores para gravar, 
mas qualquer trabalho precisa 
de entrega e sempre dei o meu 
melhor, independente do per-
sonagem”, comenta.

Apesar da extrema ex-
posição que uma novela na 
faixa nobre da TV aberta 
proporciona, ela diz estar 
pronta para a repercussão do 
próprio trabalho. “As críticas 
sempre vão existir para todo 
mundo, mas eu não tenho 
medo, não. Confio no trabalho 
que eu faço e me sinto segura 
no que estou levando para 
o set e naquilo que construí 
para Aline”, explica.

Personagem 
Sobre a personagem, a atriz 

diz que partiu do zero na 
composição, sem procurar se 
inspirar em pessoas reais ou 
em coisas que assistiu. “Achei 
que se eu buscasse uma refe-
rência, poderia engessar ou 
reproduzir uma coisa exis-
tente. Construí Aline do zero 
e do que o próprio Walcyr me 
deu, me apresentou”, afirma.

A única preocupação foi 
em tentar fazer com que 
sua interpretação refletisse 
as mulheres da região onde 

a história se passa. 
“Quando cheguei em 
Mato Grosso do Sul e 
pisei em Dourados, en-
tendi quem era a Aline. 
Fora isso, foquei em 
aprender o sotaque, neu-
tralizar o meu e colocar 
o ‘R’ sutil da região”, 
conta.

Barbara descreve 
Aline como uma mulher 
parecida com ela em vá-
rios aspectos. “Aline é 
como eu. Eu e ela estamos 
em momentos parecidos, 
excluindo a parte trágica. 
Ela é a força por meio da 
ação. Aline é uma seta 
que só vai para frente, 
não retrocede e não de-
siste. Ela é a justiça”, 
antecipa.

Ela fala ainda 
sobre o quadrilátero 
amoroso que envolve 
a personagem, em 
“Terra e Paixão”. “Aline e Caio 
(Cauã Reymond) é como se 
fosse um ímã com seu campo 
magnético, e partes atrativas 
se repelindo, mas, no momento 
em que as partes atrativas 
se conectarem, ninguém solta 
mais. ‘Eu não quero, mas não 
consigo’”, compara.

“Na relação com Daniel 
(Johnny Massaro), é o co-
ração quem fala, ela é cons-

www.blogdobulhoes.com.br

Jhoseff 
Bulhões

Quando se fala de Ma-
theus e Kauan, a asso-
ciação com a gravadora 
Universal é imediata. E 
essa relação caminha para 
ser vitalícia. Tanto que, no 
dia 3, os irmãos assinaram 
a renovação de contrato 
por mais 5 anos. Embora 
os artistas não revelem va-
lores, é fato se tratar do 
maior contrato sertanejo já 
assinado no país.

Rapidinhas…
Edson e Hudson esco-

lheram o “Dia do Serta-
nejo” para registrar mais 
um projeto audiovisual. No 
Espaço Unimed, em São 
Paulo, eles receberam uma 
constelação formada por 
Chitãozinho e Xororó, Gust-
tavo Lima, Maiara e Maraísa 
e Matheus e Kauan. Os duos 
inéditos foram divididos entre 
releituras, regravações auto-
rais e novas composições.

Não sei vocês, mas ando 
decepcionado com o atual 
governo. Até agora, não con-
seguiu mostrar trabalho. A 
semana foi super agitada no 
setor político, teve a reper-
cussão do PL das Fake News, 
achei uma aberração. Tanta 
coisa para fazer e eles preo-
cupados com a internet... Me 
poupe, né?

O coordenador do Centro 
de Especialidades de Três 
Lagoas, Eduardo Bortoli, faz 
um excelente trabalho e vem 
recebendo vários elogios da 
população. Não é sempre que 

a gente 
vê funcionário público 

empenhado com o serviço. 
Ele é nota mil!!!

Que os dias têm passado 
depressa a gente percebe. 
Mas, nos últimos tempos, tem 
andado demais, né? Já es-
tamos em maio, daqui a pouco 
é meio do ano e, quando ver, 
já é Natal. Já comprou o pre-
sente da mãe? Tem que pes-
quisar, pois os valores estão 
altíssimos. 

Nossa, como é difícil falar 
com um deputado federal que 
tem pretensões de disputar 
uma prefeitura em MS. Isso 
porque sou colunista, imagina 
a população. O que esperar de 
uma pessoa dessa?

Maio não tem feriado, 
agora só em junho. O jeito é 
trabalhar e trabalhar. Uma 
excelente semana a todos. 
A gente se encontra por aí, 
abraço!

Marcel Bianchi/Divulgação

Barbara Reis diz que não achava 
que poderia ser protagonista

a história se passa. 
“Quando cheguei em 
Mato Grosso do Sul e 
pisei em Dourados, en-
tendi quem era a Aline. 
Fora isso, foquei em 
aprender o sotaque, neu-
tralizar o meu e colocar 
o ‘R’ sutil da região”, 

Barbara descreve 
Aline como uma mulher 
parecida com ela em vá-
rios aspectos. “Aline é 
como eu. Eu e ela estamos 
em momentos parecidos, 
excluindo a parte trágica. 
Ela é a força por meio da 
ação. Aline é uma seta 
que só vai para frente, 
não retrocede e não de-
siste. Ela é a justiça”, 

Ela fala ainda 
sobre o quadrilátero 
amoroso que envolve 

Barbara Reis diz que não achava 

truída na sinceridade, na 
verdade e na honestidade. Já 
o envolvimento entre Aline e 
Jonatas (Paulo Lessa) per-
meia o fraternal, o racional. 
Aquela relação que você pode 
contar para tudo, sem es-
perar nada e está tudo bem”, 
analisa, sem dar pistas de 
para quem está torcendo. 
“O Walcyr que vai ter que 
resolver isso (risos).”
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No meio das grandiosas 
plantações do Mato Grosso do Sul, a nova 

trama das nove se inicia com Aline (Barbara 
Reis) precisando fugir imediatamente de 

suas terras com o filho no colo após 
o marido perceber uma ameaça 

de invasão na propriedade

O poderoso fazendeiro 
Antônio La Selva 
(Tony Ramos), que 
é casado com Irene 
(Gloria Pires) e os filhos

de que Daniel deve ser o filho 
sucessor nos negócios. An-
tônio, então, orienta Daniel a 
negociar a compra das terras 
de Aline. O jovem fica descon-
fortável com a situação e se 
preocupa, ao pensar que o pai 
pode estar envolvido na morte 
de Samuel em uma tentativa 
de tomar a propriedade. 

De volta em suas terras, 
com a casa completamente in-
cendiada, Aline não se deixa 
esmorecer. Ela decide morar 
no paiol com o filho, a con-
tragosto de sua mãe, Jussara 
(Tatiana Tiburcio), afinal, ela 
acredita que a filha não deve 
enfrentar um homem tão pode-
roso quanto Antônio La Selva. 

Mas a apoia e decide ficar com 
ela. Quem também se coloca 
à disposição para ajudar é 
Jonatas (Paulo Lessa), primo 
de Samuel e admirador se-
creto de Aline. Com o apoio 
da família, muita garra e de-
terminação, ela garante para 
si mesma que vai defender 
as terras e o legado deixado 
pelo marido. A professora 
decide se tornar produtora 
rural, sem nunca ter plantado 
uma semente. Demonstrando 
firmeza e emoção após perder 
seu companheiro de forma 
cruel, ela revela a si própria 
seu propósito em cuidar das 
terras que herdou. E vai en-
frentar quem for preciso. O 

começo emocionante de uma 
saga de superação, repleta de 
esperança e desejo de justiça.

Mato Grosso do Sul
Ambientada no Mato 

Grosso do Sul, na fictícia Nova 
Primavera, a novela tem como 
cenário principal as grandes 
plantações, repletas de mo-
dernidade e tecnologia, com 
toda a diversidade do universo 
rural, suas cores, cultura e 
vivências. Também impres-
sionado com a grandiosidade 
das fazendas quando fez a 
primeira visita à região, o di-
retor artístico Luiz Henrique 
Rios reforça a importância de 
contar essa história. 

“Temos uma novela sobre 
uma mulher que quer cons-
truir algo para si, para os 
outros, para o mundo. A busca 
pela justiça e a construção 
de um futuro melhor. Ela não 
quer aquilo só para ela, ela 
quer a reparação. Por isso, 
é uma história épica. Temos 
essas duas forças nesse lugar. 
Queremos construir um am-
biente diferente, mas possível, 
com muita identidade, algo 
que o público nunca tenha 
visto, mas acredite que existe. 
Um universo com caráter de 
realidade, de maneira respei-
tosa e interessante”, destaca 
o autor Walcyr Carrasco.

‘Mulheres Apaixonadas’ 
é a próxima novela do 
Vale a Pena Ver de Novo
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Opinião

Rita dá estrelinha 
e mostra que 

a armação não 
sai do lugar
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Marcella Franco

Rita S. C. estava com os 
pais no carro, passeando pelo 
bairro de Higienópolis, em São 
Paulo, quando o trajeto levou 
a família ao endereço onde 
mora a “mulher da casa aban-
donada”, personagem famosa 
por causa de um podcast da 
“Folha”, no Spotify.

Como de costume, a mu-
lher, que aparecia numa ja-
nela do casarão, tinha o rosto 
besuntado de pomada grossa 
branca, daquelas de passar no 
bumbum dos bebês. Uma mul-
tidão na rua observava a cena, 
e os pais de Rita comentaram o 
que viam. “Só que ela falou que 
não estava enxergando nada”, 
lembra a mãe da menina, de 
6 anos. “Achamos esquisito.”

Como Valéria e seu ma-
rido, pais de Rita, precisaram 
usar óculos a vida toda, eles 
decidiram levar a filha a um 
médico. Quem cuida dos olhos 
das pessoas é o oftalmologista, 
especialista celebrado neste 
domingo (7), Dia Internacional 
do Oftalmologista.

Pois Rita visitou o consul-
tório de três oftalmologistas 
diferentes até receber o diag-

nóstico correto. “A primeira 
médica falou que eram 2,5 
graus e a gente achou muito 
alto, melhor procurar uma se-
gunda opinião. Na segunda, 
ela disse 4 graus. O terceiro 
explicou que ela precisava de 
no máximo 1,5 grau, e não o 
tempo todo”, lembra a mãe.

“Faz cinco meses que eu uso 
óculos, tenho miopia”, conta 
Rita. A miopia é o que os oftal-
mologistas chamam de “grau 
negativo”, e que deixa tudo 
pequenininho. Quem explica é 
Fabio Pimenta, oftalmologista 
e chefe do Setor de Estrabismo 
da Vision One São Paulo.

“Tem ainda a hiperme-
tropia, que é o grau positivo, 
que deixa embaçado. E o as-
tigmatismo, que é um grau que 
deixa sombra. Às vezes existe 
uma mistura desses dois. Pode 
ter miopia com astigmatismo, 
e hipermetropia com astigma-
tismo”, ensina.

Fabio diz que os médicos pri-
meiro investigam se existe ou 
não a necessidade dos óculos 
e, quando descobrem que a 
pessoa realmente precisa deles, 
são então usadas no consul-
tório algumas lentes com vá-
rios graus diferentes, que serão 

Cristina Padiglione

“Travessia” teve um ótimo 
capítulo final, na contramão 
da maioria da novela de Glória 
Perez. Um dos pontos altos 
do episódio honrou o assunto 
mais comentado da trama, 
algo que não era inédito, mas 
que mereceu uma reciclagem e 
veio de dez anos atrás: o casal 
Stênio (Alexandre Nero) e a 
delegada Helô (Giovanna Anto-
nelli). Ela prende o pedófilo da 
história na joalheria onde ele 
estava justamente comprando 
a aliança de casamento para 
reconquistá-la em bases legais, 
como marido e mulher.

Ao longo da novela, foi de 
Nero e Antonelli o recorde de 
comentários e engajamentos 
no Twitter, a rede social mais 
atenta à TV linear.

Números de audiência 
da medição instantânea da 
Kantar Ibope Media deram ao 
capítulo uma audiência prévia 
de 29,3 pontos em média, com 
30,8 de pico. Os dados são da 
grande São Paulo.

Foi o recorde da novela 
desde o primeiro capítulo, algo 
que não ocorreu com “Pan-
tanal”, por exemplo, que teve 
seu recorde na morte de Te-
nório (Murilo Benício).

Segundo as previsões da 
Kantar Ibope Media neste 
ano, cada ponto corresponde 
a 206.674 telespectadores, na 
região.

Conforme dados anteci-
pados pelo site TV Pop, no 
Twitter, a Record somou 4,9 
pontos no horário, ante 4,6 
do SBT e 1,4 ponto da Band, 

na grande São Paulo. Ainda 
segundo esses dados, a novela 
foi sintonizada por 47,9% dos 
televisores ligados no horário.

Ao longo da novela toda, 
“Travessia” marcou 24,2 
pontos na grande São Paulo, 
ante 22,3 de “Um Lugar ao 
Sol”. Com esses números, a 
trama de Glória Perez livra 
“Babilônia” (2014), de Gilberto 
Braga, Ricardo Linhares e João 
Ximenes Braga, que somou 
pouco mais de 26 pontos, da 
vice-liderança entre as audi-
ências mais fracas da faixa 
das 21h.

Sobre o enredo, é preciso 
pontuar que de todas as piores 
frases da novela, a melhor foi 
Ari (Chay Suede) perguntando 
a Chiara (Jade Picon), na ma-
ternidade, ao constatar que ela 
acabara de dar à luz, há quanto 
tempo ela “sabe disso”, ou seja, 
do bebê que acabou de parir.

Se “Travessia” não é um 
episódio da série “Eu Estava 
Grávida e Não Sabia”, do Dis-
covery, ora ora, Ari, ela já 
sabe disso há pelo menos oito 
meses, considerando ter desco-
berto a gravidez com um mês 
de atraso, e olhe lá.

Outra observação a se 
destacar é o baby boom que 
domina os últimos capítulos 
de novelas. A julgar pela tele-
dramaturgia, 100% dos partos 
são naturais no Brasil, como 
endossaram Chiara e Brisa 
(Lucy Alves), no desfecho 
dessa sexta-feira (5), mas não 
são os dados da vida real no 
país, onde a cesária predomina 
na chegada de novos seres ao 
mundo.

Advogado, poeta, com quatro 
livros publicados: “Silêncio 

Escancarado”; “Tereré com Água 
Guarani”; “Estelas Líquidas” e 

“Livro dos Acasos”. Foi presidente 
da Federação dos Servidores 
Públicos do MS; foi vereador 

em Campo Grande por quatro 
mandatos; ex-presidente da 

Fundação de Cultura de Campo 
Grande-MS; ex-secretário de 

Estado de Cultura e Cidadania.

Públicos do MS; foi vereador 

Uma Forma
Gotas de um orvalhar 
separado das manhãs vazias.
Tardio como o sol quando 
se esquece de passear nas 
noites de outros povos.
Fomos feitos de amores
de orgasmos separados 
Muitas vezes de prazeres 
estuprados e cansados de
chorar noites fastias
Na certeza dos olhos corre 
o gosto de um sonho 
mal lembrado.
(Muitas vezes resultado 
de uma acomodação)
Criame de fantasias escondidas.
Sensibilidade sem querer
sentida através do toque 
dos ventos e de lábios 
mal beijados.
Estabelecer o infinito
no limitado sopro 
de sedução 
por um dia qualquer.
Bem me quer
Bem me quer
Bem me quer...
Sem repetir nunca.

In: “Silêncio Escancarado”, pág. 34

Aguardo
Um chinelo me sonda
o andar estragado.
Lá assim o desacerto 
me espera.
Varal vazio 
sente saudade de sol...

In: “Silêncio Escancarado,” pág. 41. 2ª edição

Soneto da Amizade
Naquele encontro de saudade
Deu para sentir o batimento
Como que um sentimento
Semeado na verdade
Verdade feita com tempo
Curtido sem o falso
Como um menino descalço
Correndo de peito ao vento
É assim o ser amigo
Que na hora dos perigos
Se apresenta como aço
Dando a vida em alimento 
Sem medo do tormento
Pois o que vale, é o abraço.

In : “Tereré com Água Guarani”, 
pág. 35

Jjjjpazjjjkamorfdjjklasklres-
peitodlksaçlkasçlkacarinho-
çlkdssssssssssçççççsdklaçvi-
daçalkdfçalsdkfçalsdsentimen-
tokfçaldkjfaçlkdfjsofrimentoa-
çlkdfjçalksorrisodfjçalkdjfçaldk-
fjçaldkfjçljdfçldkjfçlfjçlakdfmedo-
jçlakdjfçlakpaixãodfjçaljfçlafjçl-
dkadialogokjskiehyyetqwtverda-
deiuroidmentirakfjaç...

O que faço com essas letras 
jorrando sobre mim 

querendo ligação
Querendo um motivo para aca-

salamento
Acasalamento de letras formam 

poesias, contos, crônicas, histo-
rias, estórias vidas, vidas secas

Piracema das letras. 

Estão subindo em minh’alma, 
estão me queimando as beiradas, 
estão inundando meus vazios

Preciso das letras ao olhar você 
assim vestida de azul flor de ipê

Preciso de você avançando em 
mim

Me querendo
Me saciando
As letras se espalham e se 

amam e se entregam 
e se cruzam
Quero comê-las
Sê-las
Retê-las
Cicatrizá-las em mim.

In: Enferrujamentos d’Alma

Rompimento
E neste lapso 
de rompimento 
do momento real,
um breu abraçado de luz que reluz com 
o gosto seu.
Imagem acompanhada 
de vida animada 
com a cor do beijo seu.
Caço-me com estilingue sabendo que só o 
atômico romper-me-ia 
do contágio seu.
E assim, extasiado, 
mergulho nas águas 
do oceano seu. 

In: “Tereré com Água Guarani”, pág. 19

Óculos na infância
não acabam com diversão 
nem estilo, mas precisam 
de indicação do médico 
Oftalmologista explica como é o exame para descobrir 
o grau e fala sobre os riscos de uso sem necessidade

testadas em sua capacidade de 
melhorar a visão do paciente.

“Eu botava um binóculo e 
tinha que ver as coisas. E ti-
veram que pingar um remédio. 
Daí, fiquei vendo números, 
cores, a médica botou um 
óculos em mim e me deu uma 
pranchetinha com animais, daí 
perguntava qual animal tava 
saindo, eu falava, e a gente fez 
o teste”, lembra Rita.

Esse remédio a que ela se 
refere é um tipo de colírio, 
explica Fabio Pimenta. “Ele 
vai ajudar o médico a definir 
o grau correto, porque, para 
a gente enxergar, a gente faz 
força, e é essa força que ajusta 
a visão, que deixa tudo bem 
nítido, bem certinho. Quando 
a gente pinga o colírio, ele vai 
paralisar essa força e a gente 
vai ver qual é o grau real”, diz.

Rita saiu do consultório com 
sua receita e foi a uma ótica. 
“Fiquei vendo um montão de 
óculos e foi bem difícil esco-
lher. Fiquei em dúvida entre 
dois, mas um ficou grande 
demais, aí fiquei em dúvida 
desse meu e de outro, um 
rosinha e um lilás meio roxo. 
Fiquei tirando foto de todos 
até escolher”, conta.

Ansiedade 
Demorou uma semana 

até que os óculos ficassem 
prontos, e Rita ficou bem an-
siosa. Quando foi buscá-los, já 
os vestiu e saiu usando. “Eu 
me senti vendo as coisas me-
lhor, vi mais detalhes. Eu amo 
meus óculos, às vezes me sinto 
mais bonita com eles, um estilo 
novo.” “Ela tem usado mais 
do que a gente imaginava, 
não tem vergonha de usar em 
lugar nenhum”, fala a mãe de 
Rita. “Minha infância foi bem 
diferente, eu tinha vergonha, e 
agora fico bem admirada, acho 
muito legal.”

Bia P. P., 8 anos, usa óculos 
desde os 5. Depois que sua 
prima descobriu que precisava 
das lentes para enxergar bem, 
a família de Bia resolveu levá-la 
ao oftalmologista para uma con-
sulta. “Eu preciso usar óculos o 
dia inteiro, só que quando vou 
dormir eu não preciso. No meu 
primeiro óculos, eu achava que 
não ficava muito legal, mas 
nesse eu acho, e no meu se-
gundo eu também achava”, diz 
Bia, que já está na sua terceira 
armação.

“Meu segundo óculos era de 
grau e também era escuro, daí, 

numa viagem, meu irmão tava 
me empurrando num balanço, 
bati a cabeça numa árvore e 
ele entortou. Esse agora já tá 
um pouco riscado, mas não 
quebrado”, conta.

A partir dos 12 anos, Fabio 
Pereira diz que já é possível 
usar lentes de contato, que são 
uma espécie de película colo-
cada dentro dos olhos, e não em 
uma armação, como nos óculos. 
São necessários cuidados es-
peciais para manuseá-las e 
armazená-las, então é preciso 
ser responsável.

Outra recomendação im-
portante que o oftalmologista 
dá é que não se use óculos 
com lentes de grau se eles 
não forem os indicados por um 
médico. “Isso vai causar dor, 
desconforto, algum incômodo 
durante o uso. A princípio 
não faz mal, mas vai dar mal-
-estar”, explica.

Quem ainda assim tem 
muita vontade de curtir óculos 
pode optar pelos sem grau, 
com lentes com proteção para 
luz azul do computador e raios 
solares. “Esse tipo de lente 
não faz mal, porque ela não 
tem grau, e ainda assim ela 
protege os olhos”, diz Fabio.

Eu me senti 
vendo as 
coisas melhor, 
vi mais 
detalhes. 
Eu amo meus 
óculos, às 
vezes, me sinto 
mais bonita 
com eles, 
um estilo novo
Rita, 6 anos

Letras Vivas

Final: ‘Travessia’ termina 
com marca  de segunda 
pior audiência de novela 



Lucy Alves diz que não vai tirar férias após ‘Travessia’, 
fala sobre bissexualidade e o desejo de ser mãe
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 6/5

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Tudo indica que você vai domingar no maior pique e 
querendo distância da rotina. A Lua alimenta a sua 
sede de aventura e liberdade, indicando uma manhã 
topzera para passear, circular por aí, ver gente e conhecer 
pessoas diferentes. Aproveite, mas também dê atenção 
aos interesses do seu lar, pois Vênus colocará os 
assuntos domésticos e familiares em evidência.

Quer um domingo gostoso e repleto de harmonia, 
minha consagrada? Então coloque limites na teimosia 
e na franqueza, ainda mais nas primeiras horas do dia. 
Seu jeito pode estar mais exigente e convém dosar a 
sinceridade para se entrosar melhor com todos. Ainda 
bem que Vênus vai te dar a maior força e começará a 
brilhar em um setor muito positivo para os seus contatos.

A Lua turbina sua simpatia, descontração, agita seu 
domingo e promete um dia perfeito para socializar com 
as pessoas queridas. Suas relações estarão protegidas 
e você vai contagiar quem estiver ao seu redor. Amizades 
e amores serão os pontos altos do dia e devem 
proporcionar grandes alegrias. Ah, tá pensando nas 
continhas e boletos, bebê? Pode relaxar e desencanar! 

Tudo certinho, caranguejinha? Se não tá, vai ficar e 
quem garante é Vênus, que começa a circular no seu 
signo às 11h25 deste domingo e promete blindar 
o seu astral. Além de realçar seu lado charmoso, 
carinhoso e encantador, Vênus vai abrir os seus 
caminhos, inaugurando uma fase de sorte, harmonia e 
oportunidades na sua vida.

É festa, diversão e agito que você quer, leodiva? Então 
aproveite ao máximo as energias que a Lua esparrama 
neste domingão, pois o astral tá redondinho para você 
ferver por aí e boa companhia não deve faltar. Os períodos 
da manhã e da tarde vão reunir ótimas oportunidades 
de passeios, encontros e atividades de lazer. Bora lá 
caprichar no look e bolar programas animados.

Domingo rima com sossego e é exatamente isso que 
os astros contemplam para você, bebê! O cenário 
está tranquilo e favorável para curtir seu cantinho e 
passar mais tempo com os parentes próximos e o 
mozão. Pode sentir mais vontade de testar seus dotes 
culinários e fazer uma receita diferente – vai agradar 
em cheio!

Fds rolando e os librianjos estão como? Esbanjando 
disposição para interagir com as pessoas queridas e 
falar pelos cotovelos. Seu lado comunicativo, otimista e 
animado estará no comando e será um ímã para atrair 
boas companhias. Você vai motivar e convencer os outros 
sem fazer o menor esforço e o domingo será perfeito 
para conversar com vizinhos, amigos e parentes. 

 Domingar, domingou, mas em vez de ficar de papo 
pro ar e curtir a folga, você vai focar nos interesses 
financeiros e não economizará energia para incrementar 
seus ganhos. O período é favorável para pegar um bico, 
dar duro e embolsar uma graninha extra, mas novidades 
estão previstas a partir da hora do almoço e tudo indica 
que vão mexer bastante com as suas emoções.

Sagita, meu consagrado, hoje seu astral fica protegido e seus 
planos estão com tudo! Vai com confiança atrás do que quer 
porque a Lua segue no seu signo e dá todo incentivo para 
você realizar o que deseja. Sua vitalidade física aumenta 
e não vai faltar disposição para tirar o pezinho da rotina, 
passear e curtir um domingo diferente. Os períodos da 
manhã e da tarde serão ideais para encontrar a turma.

O domingão começa meio preguiçoso e deve seguir 
nessa toada, ao menos por um tempo. O astral pode não 
ser dos mais animados nas primeiras horas do dia, mas 
Vênus entra em cena no finalzinho da manhã e despeja 
vibes maravilindas, trazendo muitos estímulos para 
os seus contatos e relacionamentos. Convite de gente 
querida ou almoço em família deve levantar seu pique.

Quer notícia boa, aquarianjo? Vênus tem e hoje muda 
de cenário, elevando o interesse pela sua saúde, beleza 
e seu bem-estar. Tudo indica que você vai prestar mais 
atenção em seus hábitos e terá boa vontade para se 
cuidar, então, aproveite o incentivo para caprichar no 
look, na malhação e investir num cardápio saudável. Um 
astral prestativo deve embalar o convívio com amigos.

Domingou com novidades incríveis para as peixinhas e 
os peixinhos, que terão razões de sobra para glorificar 
em pé. Hoje Vênus aporta no setor mais positivo do seu 
Horóscopo, trazendo na bagagem grandes promessas e 
recados especiais. Uma onda de sorte vai bater aí na sua 
praia e você pode esperar uma fase com mais dinheiro 
no bolso e amor no coração.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

O Rei do Gado
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Poliana Moça
SBT 19h30

Chocolate com Pimenta
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Theo reforça com Sheila para fazer as fotos 
com a banda ao final do show. Ben se espanta 
quando Jenifer conta que Sol guardou o presente 
que ele lhe deu quando eram mais jovens. Rafa e 
Kate se declaram um para o outro. Bruna e Ben 
assistem ao show de Lui nas redes sociais. Sol se 
desespera ao saber que foi Theo quem contratou 
o show da banda. Ben decide ir à casa de show 
ao ver fotos de Theo com Sol. Sol bebe a água 
sabotada por Theo. Kate rejeita um presente 
de Clara ao saber que o mesmo foi usado para 
conquistar o pai de Rafa. 

Otávio conversa com o delegado Valdir. O dele-
gado diz que descarta a possibilidade de que os 
Mezengas estejam envolvidos nos crimes. Rafaela 
conta para Judite sobre sua família, na Itália. O 
delegado Valdir prende Rafaela. Otávio diz a Judite 
que Rafaela matou Fausto. Liliana conversa sobre 
o filho com Rosa. Judite e Otávio visitam Rafaela. 
O delegado Valdir diz que o juiz quer a prisão 
preventiva de Rafaela. Valdir diz que Luana está 
viva. Luana chega na casa de Regino e é recebida 
por Jacira. Jacira conta que Bruno está fazendo 
de tudo para encontrar Luana.

Albuquerque insinua que Marê foi o motivo da 
destruição da loja de Wanda. Fabiano apoia Tu-
ríbio, que sofre com a traição da mulher. Cândida 
sofre com a expulsão de Luís do seminário. Wanda 
confronta Sílvio sobre o ataque a sua loja. Gaspar 
parabeniza Gilda pela perda do emprego de Marê. 
Marcelino se preocupa com Marê e escapa da es-
cola. Celeste encontra Marcelino na loja de Wanda. 
Marê decide financiar a reforma da loja de Wanda 
com o dinheiro da joia de família que empenhou. 
Cândida manipula Luís. Os freis anunciam que 
Marê terá de deixar a casa de acolhimento.

Ana Francisca mal pode acreditar que Danilo 
vai testemunhar contra ela. Sofia incita Danilo a 
dizer que Ana Francisca deu o golpe do baú. Miguel 
encontra a caixinha e um álbum de fotografias, 
que esconde em seu carro. Olga depõe contra 
Ana Francisca. O perito afirma que o documento 
de doação pode ser considerado verdadeiro. Ana 
Francisca e Guilherme ficam arrasados. O juiz 
declara que os bens de Ludovico deverão voltar 
para Jezebel contanto que ela pague uma pensão 
a Tonico. Jezebel fica radiante, mas Carmem diz a 
ela que o dinheiro não lhe trará felicidade. 

Tânia reclama com Otto que tem pouco di-
nheiro na conta dele. Otto afirma que tem mais 
guardado em um cofre. Claudia fica feliz com 
a formatura surpresa feita pela família. Tânia 
surta na mansão de Otto. Ruth liga para João, e 
Tânia pede para ele inventar uma desculpa. Gael 
assiste a um vídeo da peneira sub-15 do Juventus 
e pensa em se inscrever. Em conversa com André, 
Raquel diz que se inspirou em Claudia e quer 
tirar um ano sabático e fazer um mochilão. André 
pergunta se Raquel quer terminar com ele, mas 
a namorada o convida para ir junto. 

Samuel manda Aline fugir com o filho ao per-
ceber uma ameaça em casa. Jurecê tem visões 
durante ritual na aldeia indígena. Ramiro e os 
capangas ateiam fogo à casa de Samuel e Aline. 
Caio ajuda Aline e João, levando mãe e filho 
para se esconderem na casa de Cândida. Cân-
dida diz que foi Antônio La Selva quem mandou 
matar Samuel. Daniel fica noivo de Graça. Irene 
tenta convencer Antônio de que Daniel deve ser 
o filho sucessor do marido. Antônio não gosta 
de saber que Aline está viva. Caio nega para 
Antônio que tenha ajudado Aline. 

Lucy Alves afirma que foi modificada 
por Brisa, a batalhadora protagonista de 
“Travessia”, que chegou ao fim nesta sexta-feira 
(5). Em papo com a coluna, a atriz e cantora 
faz um balanço da novela, comenta a química 
em cena com Romulo Estrela, o desejo de ser 
mãe e fala ainda sobre a importância de ter se 
declarado bissexual.

Que balanço você faz do trabalho em 
“Travessia”?

“Travessia” sempre ocupará um lugar 
especial na minha trajetória. Brisa me ensinou 
muito e eu saio modificada deste trabalho. Foi 
uma personagem fundamental para ditar o 
ritmo da trama. Tive encontros maravilhosos e 
um aprendizado intenso.

E qual foi o maior de todos os 
aprendizados?

Sempre fui focada e disciplinada. Mas Brisa 
exigiu de mim ainda mais foco e disciplina. Ela 
me ensinou a não esmorecer.

O casal Brisa e Oto tem muitas fãs. Como 
foi a sua parceria com Romulo Estrela?

Romulo é um ator incrível e todo mundo já 
sabe. Além disso, ele é um parceiro disponível, 
generoso e leve. Nunca vi o Romulo reclamando 
ou “dando defeito”. Pegamos na mão um do 
outro para fazer esse casal dar certo. Acredito 

que química também se constrói com trabalho e 
desejo para fazer aquilo dar certo.

Em “Travessia”, a maternidade é um 
tema central na vida de Brisa. E você? Quer 
ser mãe?

Sim, é um desejo. Sou uma pessoa muito 
conectada com a família e a minha relação com 
a minha mãe é muito especial. Mas é apenas um 
desejo, por enquanto. Não tenho plano ainda.

Qual é a sua relação com as redes sociais?
A minha relação com o público que me 

acompanha e admira o meu trabalho tem sido 
especial, leve e respeitosa. Nunca tive nenhuma 
situação de posicionamento em rede social que 
tivesse saído dessa curva.

Você falou publicamente sobre sua 
bissexualidade. Acredita que a sua fala 
pode ajudar outras pessoas a normalizar a 
questão? Por que a bissexualidade ainda é, 
de certa forma, um tabu?

Espero que sim. Até porque abrir essa 
intimidade só tem esse propósito mesmo, que 
é aproveitar o alcance da minha voz para 
normalizar algo que sempre deveria ter sido 
tratado assim. Acho que o assunto ainda é um 
tabu, embora o cenário esteja em processo de 
evolução. Saímos de um panorama de muito 
silêncio, repressão e castração. Agora temos 

mais espaço, mais abertura para sermos o 
que quisermos. Mas ainda há tanto para se 
conquistar. Precisamos de políticas públicas que 
resguardem os direitos das minorias.

Vai tirar férias? Vai focar na carreira 
musical?

Férias? De jeito nenhum! Tenho uma agenda 
já fechada de shows pelo Brasil. Começo na 
festa de São João nos Estados do Nordeste, em 
junho. Em julho, eu me apresento no Rio, em 
São Paulo e nos interiores desses Estados.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ACEITAMOS IMÕVEIS  
P/  ALUGAR CASAS- SA-
LÕES - APARTAMENTOS 
 Vila Pioneira - V. Moreninha 
Universitário - Conj . Rou-
xinóis Jd Itamaracá -  Jd. 
Colibri - etc. Valdir Villa 
Nova- CRECI 2800 WhatsA-
pp 9.9202-6445 hor. coml. 
35 anos de bons trabalhos  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 
3 suites (1 c/ sacada), co-
zinha/AE, despensa/prate-
leira, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131  

 ALUGO CASA BAIRRO 
NOVA CAMPO GRANDE 

 Nova Campo Grande alugo 
casa.R$900.00 mensal 
com 3 quartos na rua  53,  
terreno amplo. F:  99969-
1326 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa com 
sala, suite e  dois Quartos, 
BH, cozinha, AS, quintal, 
garagem. LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do 
Rio Branco – 519,45m²-  
Salão Principal , Sala,  4 
Bh, As, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 ALUGO SALÃO COMER-
CIAL 

 Alugo salões de 80m2 e 
220m2 com banheiros e  
terreno lateral com estacio-
namento. Localizado saída 
quebra-coco em Sidrolân-
dia. Interessados entram 
em contato 67 98401-
4127 e 99669-9174 

 ALUGA-SE SALAS JAR-
DIM DOS ESTADOS 

 Alugam-se salas comer-
ciais no Centro, ótima lo-
calização para autônomos, 
empresas, consultório clí-
nico, manicure, pedicure, 
corretores, psicólogos en-
tre outros, sem burocracia. 
Rua: Rio Grande do Sul, 
1707 Creci-10.286 What-
sApp: (67) 99245-7707  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
  

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 APARTAMENTO -TRANS-
FERÊNCIA – 42.000,00 

MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para visi-
tas com entrada separada. 
possui ampla sala de estar 
e jantar, escritório, cozi-
nha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, depó-
sito, churrasqueira com pia 
e armário, garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala 
de estar, lavabo, sala de 
jantar, cozinha com armá-
rio, três dormitórios sendo 
uma suíte com armários e 
banheira hidromassagem, 
e mais dois quartos com 
armários, banheiro social, 
cozinha com armários pla-
nejados, área de serviço, 
varanda com churrasqueira, 
banheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima 
à UPA, casa grande, oito 
peças, 3wc.  Avenida: Bri-
gadeiro Thiago Aceito um 
carro  R$: 280.000,00 Tra-
tar com Sr Wilson. Ligação 
e WhatsApp (67) 99620-
7758  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala 
de jantar, 3 dormitórios sen-
do 1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande + 
15km Chão, Casa, Barracão, 
1 Hect De Limão Plantado, 
Rio Jatobá, R$ 300,000 
-  CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686   

   FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000  

 546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, Gal-
pão, Divisões.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

  CHACARA NA GAME-
LEIRA 

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686  

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, Após 
Hiandui 10km, Mais 13km ,1 
Casa, Area Toda Cultivável 
Plantada Com Milho, Aceita 
Permuta Em Veículos.  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 VENDO 4 TERRENOS NO 
ANHANDUÍ 

 Uma área de 45x60 (cada 
lote 15x45) com escritura e 
IPTU pago. Valor R$ 100 mil. 
Aceito carro no negócio  F: 
98174-1862. 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 VENDO TERRENO 
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS a 
15 minutos do centro de CG 
. Contato 99984-5263. 

 TERRENO NOVA CAMPO 
GRANDE / MURADO OS 
TRÊS LADOS, INICIO DO 
BAIRRO / QUITADO/ R$ 

80 MIL  
 Vizinhos ao lado, projeto de 
asfalto , só escriturar , a 10 
metros do asfalto. F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044  

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131 

 AREA 5000M CONJ. 
PARATI 

 Excelente Area Para Eventos 
E Lazer Locação Ou Cons-
trução De Condomínio, Toda 
Murada Portão Elétrico, Area 
Construída 400m Cobertura 
Pra 300 Pessoas, Sauna, 
Churrasqueira, Piscina 11x4 
M R$ 1.750,000   CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686  

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA JT 
VEÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeirantes - 
Campo Grande (67) 99230-
7171 

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afon-
so Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência ou 
comércio. Excelente imóvel 
com arquitetura diferenciada 
com três pavimentos, amplo 
espaço interno e externo em 
região privilegiada. Possui 
ampla sala de estar e jantar 
com pé direito alto, rico em 
madeiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro 
social, ampla cozinha com 
armários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CASA R$ 380.000 AERO 
RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Garagem 
Coberta P 2 Carros, Varan-
da Intregada Com A Cozinha 
Com Area De Lazer, Bem 
Localizada A 1 Quadra Do 
Parque Airton Sena, Aceita 
Permuta Em Veiculos.  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, coz, 
AS, varanda, garagem LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal E 
Amplo Estacionamento Para 
Carros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VENDE -SE CASA NO 
RESIDENCIAL ESTRELA 

DO SUL.   
 Rua, Clemência Tito.   Preço 
120.000,00.                 Do-
cumentação em or-
dem.  Primeira Escritura.                    
Quitada. Informações com 
o proprietário Sr.Cicero.                  
Cel.992207237 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 

com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/cozi-
nha, banheiro social, área de 
serviço, varanda/garagem 
e amplo quintal. Uma das 
casas encontra-se alugada  
(com renda de aluguel).LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA  
 Vendo casa próxima ao 
terminal Júlio de Castilho, 
casa com dois quartos, um 
apartamento. Para mais 
informações falar com o Sr 
David Creci 2090 Ligação e 
WhatsApp (67) 99280-0777  

 VENDE-SE ÁREA NO RIO 
DE JANEIRO/RJ 

 Vendo área no Rio de Janei-
ro, com 3677 m², condo-
mínio fechado, casas alto 
padrão, condomínio Pedras 
Douradas, Bairro Freguesia/
Jacarepaguá. R$ 3.000,000 
aceita permuta imóvel em 
Campo Grande-MS. Para 
mais informações falar com 
Gilvan Ligação e WhatsApp 
(67) 99279-1016 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 
1.0 - Ano/Modelo 13/14 
- Cor Prata - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674  

 ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 UNO WAY 1.0 
 UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14  

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16 

 NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 RANGER XL 2.2 C.D 
 RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata 
- Km 104.000 - Combustí-
vel Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15 

 KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ACEITAMOS IMÕVEIS  
P/  ALUGAR CASAS- SA-
LÕES - APARTAMENTOS 
 Vila Pioneira - V. Moreninha 
Universitário - Conj . Rou-
xinóis Jd Itamaracá -  Jd. 
Colibri - etc. Valdir Villa 
Nova- CRECI 2800 WhatsA-
pp 9.9202-6445 hor. coml. 
35 anos de bons trabalhos  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 
3 suites (1 c/ sacada), co-
zinha/AE, despensa/prate-
leira, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131  

 ALUGO CASA BAIRRO 
NOVA CAMPO GRANDE 

 Nova Campo Grande alugo 
casa.R$900.00 mensal 
com 3 quartos na rua  53,  
terreno amplo. F:  99969-
1326 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa com 
sala, suite e  dois Quartos, 
BH, cozinha, AS, quintal, 
garagem. LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do 
Rio Branco – 519,45m²-  
Salão Principal , Sala,  4 
Bh, As, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 ALUGO SALÃO COMER-
CIAL 

 Alugo salões de 80m2 e 
220m2 com banheiros e  
terreno lateral com estacio-
namento. Localizado saída 
quebra-coco em Sidrolân-
dia. Interessados entram 
em contato 67 98401-
4127 e 99669-9174 

 ALUGA-SE SALAS JAR-
DIM DOS ESTADOS 

 Alugam-se salas comer-
ciais no Centro, ótima lo-
calização para autônomos, 
empresas, consultório clí-
nico, manicure, pedicure, 
corretores, psicólogos en-
tre outros, sem burocracia. 
Rua: Rio Grande do Sul, 
1707 Creci-10.286 What-
sApp: (67) 99245-7707  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
  

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 APARTAMENTO -TRANS-
FERÊNCIA – 42.000,00 

MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para visi-
tas com entrada separada. 
possui ampla sala de estar 
e jantar, escritório, cozi-
nha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, depó-
sito, churrasqueira com pia 
e armário, garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala 
de estar, lavabo, sala de 
jantar, cozinha com armá-
rio, três dormitórios sendo 
uma suíte com armários e 
banheira hidromassagem, 
e mais dois quartos com 
armários, banheiro social, 
cozinha com armários pla-
nejados, área de serviço, 
varanda com churrasqueira, 
banheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima 
à UPA, casa grande, oito 
peças, 3wc.  Avenida: Bri-
gadeiro Thiago Aceito um 
carro  R$: 280.000,00 Tra-
tar com Sr Wilson. Ligação 
e WhatsApp (67) 99620-
7758  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala 
de jantar, 3 dormitórios sen-
do 1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande + 
15km Chão, Casa, Barracão, 
1 Hect De Limão Plantado, 
Rio Jatobá, R$ 300,000 
-  CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686   

   FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000  

 546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, Gal-
pão, Divisões.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

  CHACARA NA GAME-
LEIRA 

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686  

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, Após 
Hiandui 10km, Mais 13km ,1 
Casa, Area Toda Cultivável 
Plantada Com Milho, Aceita 
Permuta Em Veículos.  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 VENDO 4 TERRENOS NO 
ANHANDUÍ 

 Uma área de 45x60 (cada 
lote 15x45) com escritura e 
IPTU pago. Valor R$ 100 mil. 
Aceito carro no negócio  F: 
98174-1862. 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 VENDO TERRENO 
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS a 
15 minutos do centro de CG 
. Contato 99984-5263. 

 TERRENO NOVA CAMPO 
GRANDE / MURADO OS 
TRÊS LADOS, INICIO DO 
BAIRRO / QUITADO/ R$ 

80 MIL  
 Vizinhos ao lado, projeto de 
asfalto , só escriturar , a 10 
metros do asfalto. F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044  

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131 

 AREA 5000M CONJ. 
PARATI 

 Excelente Area Para Eventos 
E Lazer Locação Ou Cons-
trução De Condomínio, Toda 
Murada Portão Elétrico, Area 
Construída 400m Cobertura 
Pra 300 Pessoas, Sauna, 
Churrasqueira, Piscina 11x4 
M R$ 1.750,000   CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686  

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA JT 
VEÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeirantes - 
Campo Grande (67) 99230-
7171 

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afon-
so Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência ou 
comércio. Excelente imóvel 
com arquitetura diferenciada 
com três pavimentos, amplo 
espaço interno e externo em 
região privilegiada. Possui 
ampla sala de estar e jantar 
com pé direito alto, rico em 
madeiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro 
social, ampla cozinha com 
armários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CASA R$ 380.000 AERO 
RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Garagem 
Coberta P 2 Carros, Varan-
da Intregada Com A Cozinha 
Com Area De Lazer, Bem 
Localizada A 1 Quadra Do 
Parque Airton Sena, Aceita 
Permuta Em Veiculos.  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, coz, 
AS, varanda, garagem LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal E 
Amplo Estacionamento Para 
Carros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VENDE -SE CASA NO 
RESIDENCIAL ESTRELA 

DO SUL.   
 Rua, Clemência Tito.   Preço 
120.000,00.                 Do-
cumentação em or-
dem.  Primeira Escritura.                    
Quitada. Informações com 
o proprietário Sr.Cicero.                  
Cel.992207237 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 

com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/cozi-
nha, banheiro social, área de 
serviço, varanda/garagem 
e amplo quintal. Uma das 
casas encontra-se alugada  
(com renda de aluguel).LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA  
 Vendo casa próxima ao 
terminal Júlio de Castilho, 
casa com dois quartos, um 
apartamento. Para mais 
informações falar com o Sr 
David Creci 2090 Ligação e 
WhatsApp (67) 99280-0777  

 VENDE-SE ÁREA NO RIO 
DE JANEIRO/RJ 

 Vendo área no Rio de Janei-
ro, com 3677 m², condo-
mínio fechado, casas alto 
padrão, condomínio Pedras 
Douradas, Bairro Freguesia/
Jacarepaguá. R$ 3.000,000 
aceita permuta imóvel em 
Campo Grande-MS. Para 
mais informações falar com 
Gilvan Ligação e WhatsApp 
(67) 99279-1016 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 
1.0 - Ano/Modelo 13/14 
- Cor Prata - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674  

 ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 UNO WAY 1.0 
 UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14  

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16 

 NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 RANGER XL 2.2 C.D 
 RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata 
- Km 104.000 - Combustí-
vel Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15 

 KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 D2 Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 7 e 8 de maio de 2023 CLASSIFICADOS
 HC VEICULOS

Outlander 2.0 automático 
15/16 preto R$ 103.990,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 14/15, 
VERMELHO, COMPLETO  
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 AUT, 
COR CINZA, ANO 2014 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VERME-
LHA JT VEÍCULOS Av. Ban-
deirantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex 
- prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VERME-
LHA JT VEÍCULOS Av. Ban-
deirantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Modelo 
2010/11 Cor Cinza .TRADE 
MOTORS - AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES CAMPO GRANDE 
MS   67 99234 - 8127  

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/21 - Combus-
tível Flex - prata - JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017, BRANCO, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022 -CINZA 
-COMPLETA AUT.  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

CLÁUDIO MANUTEN-
ÇÕES

Forneço serviços de pe-
dreiro, reformas, elétrica, 
hidráulica, limpeza de cli-
matizador, dutos, coifas, 
consertos de telhados, re-
boco, alvenaria, calçadas, 
limpeza de caixa d água e 
soldas em geral. Atendo 
residências e comércios. 
Serviço de qualidade e efi-
ciência .Ligação e WhatsA-
pp (67) 99236-5294

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   

FABRICA DE MANILHAS 
MUNDIAL

Trabalhamos com mani-
lhas, caixa d'Água para 
gado, caixinha de passa-
gem. Atendemos toda re-
gião. Ficamos na Rua: Nove 
de Maio, 641, Quadra-1, 
Lote-11 Jardim Faturista. 
Ligação ou WhatsApp (67) 
99272-5463 Adaílton

AUTO ELÉTRICA E  ME-
CÂNICA PERFECT CAR

Mecânica em geral, diag-
nostico em injeção ele-
trônica alternador e motor 
de arranque e alarmes 
em geral. Orçamento sem 
compromisso. WhatsApp: 
(67) 99943-2529 

VIDRAÇARIA  ARAÚJO
Trabalhamos com vidros, 
box e espelhos. Orçamen-
to sem compromisso. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Serviço de qualidade e efi-
ciência. Ficamos na Rua: 
Patrocínio, 210 Jardim 
Centro-Oeste . Ligação e 
WhatsApp (67) 3397-2211 
/ (67) 99127-8359

AMIGOS CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com constru-
ção do básico ao acaba-
mento, assentamento de 
pisos, azulejos, rebocos, 
pinturas, muros, elétrica, 
hidráulica e alvenaria em 
geral. Serviço de qualidade 
e eficiência, temos referên-
cias. Atendemos toda Cida-
de de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99274-1695 Alceu / (67) 
99184-9721 Sevanir

ANDRÉ EMPREITEIRO 
DISPONÍVEL

Trabalhamos com constru-
ção civil do básico ao aca-
bamento, reformas, alvena-
ria, reboques, requadros e 
fazemos diárias também. 
Atendemos toda Cidade de 
campo Grande/MS. Faça 
seu orçamento sem com-
promisso. Ligação e What-
sApp (67) 99611-3702

FC CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
coifas, rufos, pingadeiras 
e manutenções. Dois anos 
de garantia, serviço de qua-
lidade e garantia. Atende-
mos toda Cidade de Campo 
Grande/MS. Ficamos loca-
lizados, Rua: Dona Carlota, 
242 Piratininga .Ligação 
e WhatsApp (67) 99127-
8354 Fernando/ (67) 
99350-2540 Cristina 

SERRALHERIA & 
VIDRAÇARIA GAMA

Trabalhamos com estru-
turas metálicas, portões, 
calhas rufos e pingadeiras. 
Vidros temperados e co-
muns Reformas em geral. 
Av. Guaicurus  n:14  Jd. Ita-
maracá Whats e ligações: 
(67) 99304-6352  Célio 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

TAPEÇARIA AUTOMO-
TIVA/ RESIDENCIAL & 

LAVA JATO
Trabalhamos com todos os 
tipos de tapeçaria completa 
e estética automotiva. Esta-
mos localizados na saída 
para Cuiabá. Faça seu or-
çamento sem compromis-
so. Serviço de qualidade e 
credibilidade, Garagem77 
o lugar certo para você. 
Para mais informações fa-
lar com Rafael ou Paloma 
Ligação e WhatsApp (67) 
99144-1477

PEDREIRO ELETRI-
CISTA

Trabalho como pedreiro, 
do básico ao acabamento, 
pequenas e grandes re-
formas, assentamento de 
piso, trabalho de eletricis-
ta, em geral. Trabalho de 
qualidade e garantia faça já 
seu Orçamento sem com-
promisso. Contato: (67) 
99252-5565 IZAIAS 

RD EXECUÇÃO DE 
OBRAS  LIGAÇÃO 

& WHATSAPP (67) 
99119-9415 RODRIGO
Trabalhamos com execu-
ção de obras do básico ao 
acabamento e reformas em 
geral. RD construindo seus 
sonhos, venha e realize seu 
orçamento Serviço de qua-
lidade e pontualidade 

TOLDOS & COBER-
TURAS

Fabricamos e reformamos 
toldos de enrolar, toldos fi-
xos em lona, cobertura em 
telhado de zinco, cobertura 
em policarbonato. Lona de 
primeira qualidade sol e 
chuva, proteção UV, anti-
chama e antimofo. Serviço 
de qualidade e credibilidade 
Ligação e WhatsApp (67) 
99282-4488

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

HOSTEL SALAZAR 
O HOSTEL DA SUA 

FAMÍLIA
Diárias promocionais a par-
tir de 70 reais. Comodidade 
total com Wi-Fi, academia, 
cozinha, quartos comparti-
lhados e individual, valores 
mensal a combinar. Contato 
24 horas: (67) 3321-0373 
(67) 99833-2117 End: Rua 
Luís de Albuquerque, nº 
593, Vila Sobrinho. 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

DL SERVIÇOS 
HIDRÁULICOS  CAÇA 

VAZAMENTOS
Trabalhamos com instala-
ção de caixinha de hidrô-
metro, instalação e manu-
tenção de caixas d água, 
infiltrações, interligação de 
esgoto, reparos de hidro. 
Problemas Hidráulicos? A 
gente resolve, solicite um 
orçamento sem compro-
misso, aceitamos cartão 
e pix. Ligação e WhatsApp 
(67) 99197-0909 Daniel

MONTADOR DE MÓVEIS
SUED primeiro lugar. Me-
lhor Montador de móveis 
da pioneiros e região de 
Campo Grande/MS. Com a 
melhor avaliação no Google 
serviços. Faça seu orça-
mento sem compromisso. 
Ligações e WhatsApp 
(67)99193-0917

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

M&M CHAVEIRO 
MAZINHO & MAZINHO 

DO CARVÃO
Abertura de comércios, 
troca de fechaduras, aber-
tura de cadeados, abertura 
de carros e residências, 
codificação de controle, 
cópias de chaves, simples 
tetra e codificada, chave 
gorje, troca de segredo, 
troca de cilindro, chave 
pantográfica, etc. Atendi-
mento a domicílio e região. 
Whats (67) 99147-9466 ou 
(67)99257-2742

ÉDYE ESTÉTICA  AUTO-
MOTIVA

Trabalhamos com, lavagem 
detalhada e comercial, lim-
peza de motor, higienização 
interna, tecidos e couro. 
Qualquer tipo de polimento, 
vitrificação, martelinho de 
ouro, insulfilm. Aceitamos 
cartões em até 12x. Rua: 
Av. Ana Rosa Castilho 
Ocampos, n: 1315. Próxi-
mo ao Amansul. Contato: 
(67) 99647-5992

DETETIVE PARTICULAR
Serviços de investigação 
conjugal, localização de 
pessoas, veículos, in-
vestigação pré-nupcial, 
levantamento de bens, 
investigação virtual, levan-
tamentos telefônicos entre 
outros. Contamos com 
profissionais qualificados  
. Atendemos todo Estado 
do Mato Grosso do Sul. 
Ligação e WhatsApp (65) 
99994-9221 

VAREDA PODAS
Trabalhamos com serviço 
de jardinagem em geral, 
podas, cortes, retirada do 
lixo. Atendemos toda cida-
de de Campo Grande MS. 
Agende seu orçamento 
sem compromisso. Conta-
to: (67)99629-9389 Valter 

PINTURAS MS
Bora fazer seu orçamento 
de pintura trabalhamos 
com acabamento fino re-
vestimento grafiato mar-
morato cimento queimado 
ferragem pintura em geral. 
Contato só chamar no 
WhatsApp: (67) 991 59-
1761 falar com Misael 

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

PAULO OTTASSU SER-
VIÇOS HIDRÁULICOS

Trabalhamos com serviços 
hidráulicos, troca de repa-
ros, instalação de louças, 
metais, encanamento de 
esgoto, água fria, água 
quente, limpeza e troca de 
caixa d água. Orçamento 
sem compromisso, aten-
do toda Cidade de Campo 
Grande/MS. Ligação e 
WhatsApp (67) 99284-
1817

ELETRICISTA PREDIAL 
& RESIDENCIAL

Trabalhamos com alarmes, 
interfones, cerca elétrica, 
motores para portão, câ-
meras de segurança e re-
formamos todo e qualquer 
imóveis. Temos equipe es-
pecializada para melhor lhe 
atender. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS. Ligação e WhatsApp 
(67) 98422-5561 Daniel

AUTO PEÇAS EHL  
ACABAMENTO LINHA 

PESADA
Chegou um novo conceito 
para vocês amigos cami-
nhoneiros, chegou agora 
em Campo Grande MS, 
Auto Peças EHL Acaba-
mentos linha pesada, para 
caminhões. Mais de 1000 
itens para melhor atendê-
-los. Contato: (67) 99608-
8004 

SERRALHERIA & 
CALHAS KOGA

Trabalhamos com fabri-
cações de estruturas me-
tálicas em geral, portões, 
grades e soldas em geral. 
Atendemos residências e 
comércios em toda Cida-
de de Campo Grande/MS. 
Serviço de qualidade e ga-
rantia. Ligação e WhatsApp 
(67) 99607-1098 Luciano

JUSTINO MARQUES 
CONSTRUÇÕES

Trabalhamos com cons-
truções de casas e sobra-
dos, desde a fundação até 
aos acabamentos finais, 
fazemos muros simples e 
contenções, elaboramos 
plantas e projetos para edi-
ficações. Fornecemos toda 
mão de obra, serviço de 
qualidade e pontualidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98143-2932 

JR PINTURAS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalho com pinturas, 
massa corrida pva, acrílica, 
textura, grafiato, romani-
nho, marmorato, granelli, 
cristalina, pintura com 
pistola e manutenção en-
tre outros. Atendo prédios, 
condomínio, residência e 
comércio. Orçamento sem 
compromisso, agradeço 
pela sua preferência. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99188–2789 José Roberto    

JF SERRALHERIA
Trabalhamos com fabrica-
ção de portões de elevação, 
portas, grades de proteção, 
fabricação de coberturas 
em geral. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS. Ligações e WhatsApp: 
(67) 99669-6058  

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia So-
lar/ .FINANCIAMENTOS 
E REFINANCIAMENTOS 
Empréstimos / Aposenta-
dos/ Pensionistas/ Forças 
Armadas/ / Funcionários 
Públicos C Garantia de 
Imóvel/ Veículo/ Cartão de 
crédito As melhores taxas 
do mercado. Ligue AGORA 
MESMO  tels Atendentes 
67 9322-1486/ 67 99231-
7249/ 67 3305-6682 RUA 
ALEXANDRE 330.Monte 
Carlo Campo Grande MS. 
ATENDEMOS EM TODO O 
BRASIL.

DE FORA EM CG / MAS-
SAGISTA ( TÂNTRICO)

Massagem Tântrica; Mas-
sagem Desportiva; Alinha-
mento de coluna , lombar 
, Shiatsu, nervo ciático 
Local: Hotel Novotel, ou 
Residência F: whastt.11 
9628-5691/ Ligações Ho-
rário Comercial

STÚDIO FERNANDA 
ARAÚJO

Oferecemos o melhor em: 
Alisamento sem formol. 
Tratamento capilar. Design 
de sobrancelhas. Manicure 
e pedicure. Estamos loca-
lizados no conjunto Aero 
Rancho, atendimento com 
hora marcada, pelo What-
sApp: (67) 99168-3415 

INOX INDUSTRIA 
Produto em aço inox  sob 
medida para melhor aten-
der! Representante Comer-
cial  Kelvini Dourado What-
sApp F: 99158-9691

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

COZINHA DE VÓ  MAR-
MITARIA DELIVERY

Atendimento de segunda a 
sábado.  Marmitex a partir 
de 13,00 Aceitamos car-
tões. Há 3 anos levanto a 
melhor comida caseira até 
você. Estamos localizados 
no bairro Tarumã, trabalha-
mos apenas com entregas. 
Pedidos (67) 99114-7547 

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

JOEL FALCÃO MENSA-
GENS BREGA AO VIVO

Fazemos mensagens ao 
vivo para aniversários, des-
pedidas e recepção. O úni-
co com triciclo helicóptero. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/MS. Não 
perca tempo homenageia 
agora uma pessoa espe-
cial em sua vida. Ligação 
e WhatsApp (67) 99217-
8613

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta -JT 
VEÍCULOS  Av. Bandeiran-
tes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 C.S 
- 2017/2018 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 11/11 
prata R$ 99.900,00. Telefo-
nes 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automáti-
ca Diesel 14/15 branca R$ 
99.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca R$ 
89.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.


